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Próximamente se trasladará a Madrid tras dos años y ocho meses en Cuenca

Eduardo Blanco es baja a 
partír de hoy como comisario

Eduardo Blanco causa hoy baja como comisario jefe del Cuer
po Nacional de Policía en la provincia de Cuencay próximamente 
se trasladará a Madrid a un nuevo destino, después de permanecer 
en nuestra ciudad cerca de 32 meses tras su paso por la Jefatura 
de Policía Judicial de Castilla-La Mancha. A lo largo de estos casi 
tres años, según explicó a nuestro periódico Eduardo Blanco, la 
Comisaría se ha dedicado, bajo su dirección, "a trabajar como policías

para dar respuestas al ciudadano en todas aquellas cuestiones que 
han planteado". Además asegura marcharse con tristeza desde el 
punto de vista "de ciudad, del trabajo que se ha realizado, del apoyo 
de todos los vecinos y de todos los compañeros, y de la Cuenca 
nocturna que es una maravilla, sin olvidar su paisaje".

(Pág. 3)

El Turismo 
tendrá en cuenta 
el desarrollo 
social y el medio 
ambiente

Trabajadores 
sociales de la 
provincia reciben 
formación sobre

Desacuerdo 
en las Cortes 
regionales 
ante el Plan 
de Carreteras

Los grupos de las 
Cortes de Castilla-La 
Mancha -PSOE, PP e 
ICAM-NI- no consiguie
ron alcanzar un acuerdo 
en torno al II Plan de Ca
rreteras de Castilla-La 
Mancha, cuyo paso por la 
Comisión de Fomento se 
saldó con la aprobación 
de una resolución apro
bada con los votos en 
solitario de la mayoría 
socialista. Pese a los va
rios encuentros para in
tentar el consenso, la Co
misión votó finalmente 
tres propuestas distintas.

(Pág. 26)

drogas
(Pág. 5)

Los estudiantes 
de Cuenca se 
acercarán a la 
Generación del 
98 en el Auditorio

(Pág. 7)

Aznar 
confirmó los 
contactos del 
Ejecutivo con 
ETA

El Gobierno explicó 
ayer los objetivos que se 
persigue al autorizar el 
presidente del Ejecutivo, 
José María Aznar, con
tactos con el entorno de 
ETA, decisión que fue 
acogida con esperanza 
por la mayor parte de los 
partidos políticos. Aznar 
confirmó que ha autori
zado contactar con interlo
cutores del MLNV, cer
cano a ETA.

(Pág.30)

Dos ex soladados testificaron ayer por la tarde en el juicio contra el sargento 
primero Juan Carlos Miravete y han desmentido la versión del inculpado de que 
el disparo que acabó con la vida del cabo Manuel Ferrer fue acciedntal. Javier 
Hernández David Martínez, que eran los dos soldados más próximos al inculpa
do y a la víctima en el momento de los hechos, declararon que Miravete sacó el 
arma de la funda e inmediatamente sonó el disparo. (Pág. 41)

Los gobiernos de América 
Central hacen balance de las 
consecuencias del Mitch

Los gobiernos centroameri
canos han emprendido la peno
sa tarea de inventariar los da
ños causados por el huracán 
«Mitch», que lleva camino de 
convertirse en el más catastró
fico en esa región, para acome
ter la reconstrucción con apoyo 
internacional y el coraje de la 
población.

«Mitch», como tormenta tro
pical, huracán y depresión, a su 
paso de diez días por Centroa
mérica dejó más de 10.000 muer

tos, 11.000 desaparecidos, 2,5 
millones de damnificados y mi
les de viviendas, puentes, carre
teras y sembradíos destruidos, 
lo que lo coloca como el causante 
de uno de los peores desastres 
regionales.

Desde Panamá -al noreste de 
sus costas caribeñas nació 
«Mitch»- hasta Guatemala, el 
meteoro destruyó decenas de 
kilómetros de la carretera Pa
namericana.

Cañamares 
acogerá un 
Centro de 
Actividades en la 
Naturaleza

(Pág. 10)

Miles de personas han perdido todas sus pertenencias. EFE
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HORARIO DE AUTOBUSES

Albacete

Alcázar de San Juan 
Belmonte.....................  
Beteta...........................  
Canalejas..................  
Cañaveras................. 
Casasimarro............ 
Castejón..................... 
ElRecuenco ............... 
Fresneda ....................  
Honrubia....................

La Almarcha.....  
Las Pedroñeras. 
Madrid (diarios)

Minglanilla... 
Montalbanejo 
Motilla...........

Priego.......................
Quintanar del Rey. 
Salmeroncillos.......  
San Clemente.......... 
San Martín de B. ... 
Sta. Cruz de Moya 
Socuéllamos...........  
Tarancón (diarios)

8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.) 
15'00 (L-V labor.)-]7'00 (D o fin de puente) 
.....................................................15'00 (L-V labor.) 

15'00 (L-V labor.) 
14'30 
14'45 
14'45

.....................................................14'30 (L-V labor.) 
14'45

....................................................15’00 (L-V. labor) 
14'00

8'15 (L-V labor.)-14’30 (L-S labor.) 
17'00 (D o fin de puente) 

........................................................................... 14'15 
15'00 

. 7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D) 

............  14'00-14'30-16'30-18'30-20'00-22'00
16’00 (L-S, labor.) 

15'00 (L-V)
............10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.) 

................................................... 17'00 (D y festiv.) 
15'00 (L-V labor.)

....................................................14'00 (L-V labor.) 
14'45 

.. 15'00 
15'00

14'00(Sab.)-15'00(L-V) 
14'30(Sab.)-15'30(L-V) 

8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-]4'00 
16'30-18'30-20'00-22'00 

14'30 
9’30 

14'45
7'00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

Valverde de Júcar.. 
Vega del Codorno .. 
Villar del Infantado

Tragacete .. 
Teruel 
Valdeolivas 
Valencia.....

SALAJi

SALA^

CUPON DE LA ONCE
SALA 3:

SALA 4:

41

4136

26

16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y fesiiv.) 
. 7'30 (L-S. labor.)-16'15 (L-V labor.) 

14’30 
14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M’ Pilar Castellanos
Cervantes, 20
MAÑANA:
Pedro Mombiedro
Carretería, 11

PEQUEÑOS GUERREROS
Sábados y festivos: 4

BARRIO
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45

PRIMITIVin
HA LLOWEEN
Todos los días: 6’15, 8'30 Y 10’45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 Y 10’45

Martes 
Miércoles 
Jueves
Viernes 
Lunes

27
28
29
30
02

41.976
71.477
50.788
92.862
13.218

UN CRIMEN PERFECTO
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8’30 y 10’45

ÁONClE

ZQ/W/QQ' 31/10/98

2 244

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

anchaCastilla
¡Descub

SIEMPRE QUEDA EL AMOR 
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45 
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 Y 10'45
SALA51

EL SHOW DE TRUMAN
Todos los días: 6’15, 8'30 Y 10’45 
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 Y 10'45

SANTORAL: Carlos Borromeo, Porfirio, 
Vidal y Modesta,

&^/r0^¿e¿a&(i^ pa^ üt/ s.atad/.

Es un mensaje de LaTríbuna
DI AMIO WMPENDIfXTr
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Destaca de los casi tres años que ha 
permanecido en Cuenca un descenso 
de la delincuencia, sobre todo de los 
tirones y los robos con intimidación «A

El comisario jefe provincial del Cuerpo Nacional de Policía es baja a partir de hoy

Eduardo Blanco deja Cuenca 
"con tristeza", rumbo a Madrid
El comisario jefe provincial 
del Cuerpo Nacional de Po
licía en Cuenca, Eduardo 
Blanco, causará baja hoy en 
la Subdelegación del Gobier
no con motivo de su traslado 
a Madrid tras permanecer en 
nuestra ciudad dos años y 
ocho meses. Durante este 
tiempo ha trabajado "coino 
policía para dar respuesta a 
las cuestiones que le plan
tean los ciudadanos ”.

T. L. M. S.

Eduardo Blanco causa hoy 
baja como comisario jefe del 
Cuerpo Nacional de Policía en la 
provincia de Cuenca y próxima
mente se trasladará a Madrid a 
un nueyo destino, después de 
permanecer en nuestra ciudad 
cerca de 32 meses tras su paso 
por la Jefatura de Policía Judi
cial de Castilla-La Mancha en 
Toledo. A lo largo de estos casi 
tres años, según explicó a nues
tro periódico Eduardo Blanco, la 
Comisaría de Cuenca se ha dedi
cado, bajo su dirección, "a tra
bajar como policías para dar res
puestas al ciudadano en todas 
aquellas cuestiones que han plan
teado". En cuanto a las mejoras, 
destaca un aumento de la planti
lla conseguido gracias a un nue
vo catálogo.

Por otra parte Blanco recono
ció que desde que llegó a Cuenca 
la delincuencia en nuestra ciudad 
ha disminuido ligeramente "aun
que continuamos en la misma lí
nea. Este año ha bajado en algu
nas tipologías delictivas como por 
ejemplo los tirones y los robos con 
intimidación, es decir, algunas 
tipologías de delitos contra el 
patrimonio sí se han reducido 
considerablemente". Asimismo 
añadió que cuando llegó aCuen- 
ca se encontró con algunos pro
blemas en determinados barrios, 
como la zona de la calle Hosqui
llo, donde habíaun pequeño trá
fico de drogas "y después de tra
bajar mucho, eliminamos los focos 
que había allí. Ha habido otros 
focos y a medida que hemos ido 
teniendo conocimiento de su apa
rición, se han ido eliminando 
como, por ejemplo, en el Puente 
de la Trinidad pero, en fin, es la 
lucha constante de la policía 
aunque en Cuenca tampoco hay 
un tráfico de grandes cantidades", 
puntualizó.

Eduardo Blanco también des
tacó, por otra parte, las excelen
tes relaciones que mantiene el 
Cuerpo Nacional de Policía con 
las Asociaciones de Vecinos, así

Eduardo Blanco, junto a Luis Casero, en la I Jornada Cultural de la Policía. FOTO-RES

como con las demás institucio
nes y los conquenses en general. 
En este sentido recordó que la I 
Semana Cultural de la Policía que 
se celebró el pasado mes de junio 
fue resultado entre otras cosas de 
peticiones vecinales, jomada que 
sirvió para dar a conocer el ma
terial, las unidades, etc, que tie
ne la policía.

A punto de comenzar la 
policía de proximidad
El comisario jefe provincial se 

marcha cuando apenas falta un 
mes, según lo previsto, para que 
se ponga en marcha la policía de 
proximidad, aunque según explica 
"está preparado todo el plan para 
el desarrollo de esta policíaen la 
Zona Centro, ya están los poli
cías preparados con los cursos 
correspondientes y ahora simple
mente estamos a la espera de que 
den las órdenes desde Madrid para 
ponerla en funcionamiento".

Otros apartados en los que ya 
está trabajando el Cuerpo Nacio
nal de Policía en Cuenca es en el 
SAM y el GRUME, es decir, el 
Servicio de Atención a la Mujer 
y la Atención al Menor, y aun
que reconoce que no lo están lle
vando mujeres sí está previsto en 
un futuro que se encarguen de 
estos servicios al igual que está 
previsto la creación del Servicio 
de Atención a la Familia "que será 
más amplio ya que englobará

Blanco ha estado en Cuenca dos años y ocho meses. ' FOTO-RES

personal del SAM y el GRUME, 
a los mayores y a los discapaci
tados".

Por último Eduardo Blanco 
asegura marcharse de Cuenca con 
tristeza desdé el punto de vista 
"de ciudad, del trabajo que se ha 
realizado, del apoyo de todos los 
vecinos y todos los compañeros. 

que trabajan al máximo, y de la 
Cuenca nocturna que es una ma
ravilla, sin olvidar su paisaje".

Está previsto que firmen hoy 
en la Subdelegación del Gobier
no la baja como comisario jefe 
provincial del Cuerpo Nacional 
de Policía en Cuenca de Eduar
do Blanco.

Miguel Ángel Vicente.

Vicente: "No tiene 
sentido decir que 
el estudio 
económico del 
agua está inflado"

■T.L.M.S.

El concejal de Hacienda en 
. el. Ayuntamiento de nuestra 

ciudad, Miguel Ángel Vicen
te Antón, manifestó ayer a este 
periódico en relación a las 
críticas sobre el posible "in
flamiento" del estudio econó
mico del Servicio Municipal 
de Aguas que dicho estudio lo 
ha realizado el propjo jefe del 
Servicio, Manuel Ángel Ca
rrascosa García, basado en los 
anteriores estudios que se han 
hecho cada vez que se ha re
visado la tarifa del precio 
público del agua (a partir del 
uno de enero, tasa).

En este sentido añadió que 
desde que el PP llegó a la 
Alcaldíaen junio de 1995 "tan 
sólo ha habido un incremento 
en el precio público del agua 
de tres pesetas, que correspon
dió justo al IPC del año 95, y 
no se ha vuelto a subir ni una 
peseta más yaque actualmente 
estamos a 73 pesetas y noso
tros nos lo encontramos a 70", 
explicó.

Asimismo reiteró que la 
intención del Equipo de Go
bierno con el cambio de ges
tión es "bajar la tasa del agua 
por metro cúbico, por lo que 
decir ahora que el estudio está 
inflado cuando hemos mante
nido los precios no subiendo 
ni siquiera el IPC en el 96,97 
y 98, no tiene ningún sentido".

Además Miguel Angel 
Vicente manifestó que el cos
te que resulta del estudio eco
nómico es de 80 pesetas me
tro cúbico "cuando el Ayun
tamiento lo está cobrando a 73, 
y lo ha hecho la misma perso
na que ha hecho todos los 
anteriores en el año 93, en el 
94 cuando se revisó el agua, 
etc. Es decir, estamos por 
debajo de lo que realmente le 
cuesta al Ayuntamiento el agua 
contando incluso las inversio
nes", finalizó.
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Unos cuarenta técnicos se encuentran asistiendo a un curso en Educación

El sector turístico comienza a

La Asociación 
Roosevelt prepara 
un curso sobre 
inserción laboral 
para minusválidos

contemplar el desarrollo sostenible
Laura DEL CASTILLO

El Ministerio de Economía y 
Hacienda y la Escuela Oficial de 
Turismo han organizado a tra
vés del Ayuntamiento de Cuen
ca un curso sobre "Turismo y 
desarrollo sostenible" que se está 
llevando a cabo entre ayer y hoy 
en la Delegación de Educación 
y Cultura. El curso contará con 
otros dos días más de duración 
que serán el 10 y el 11 de no
viembre en el Auditorio.

El seminario, que va dirigido 
a gestores públicos o técnicos de 
Ayuntamientos de los que se 
cuentan unos cuarenta asisten
tes, consiste en la sensibilización 
sobre el desarrollo sostenible 
aplicado al sector turístico.

Según el presidente de 
Consuitur, la empresa del sec
tor que está impartiendo los cur
sos por varias ciudades, Ramón 
Bosch, "se trata de explicar los 
nuevos conceptos que vienen 
como consecuencia de los cam
bios en la demanda turística de 
nuestros clientes que nos llevan 
a tener que apostar por un desa
rrollo sostenible en el sector tu
rístico, cosa que desgraciada
mente no era muy frecuente 
hasta ahora".

El desarrollo sostenible sig
nifica, por una parte, que tiene 
que haber un beneficio econó
micopara que haya posibilidad 
de desarrollo, "pero también tie
ne que haber un desarrollo so
cial para los residentes en la zona 
yunaprotección medioambiental 
de los recursos turísticos que, en 
muchos casos, estaban abando
nados hasta ahora ya que sólo 
primaba lo económico", asegu
raba.

Otros de los objetivos de este 
curso es sensibilizar a los res
ponsables políticos para dirigir 
la planificación turística presidi
da por la idea de desarrollo sos
tenible y procurar un conocimien
to profundo de la normativa 
medioambiental y su importan
cia en la gestión turística respecto 
a los responsables técnicos.

El seminario consta de diez 
módulos bajo los títulos Turismo 
y desarrollo sostenible; Concep
tos básicos. Los límites a un uso 
sostenible de los recursos natu
rales; Los recursos ambientales 
en un municipio turístico; La 
calidad ambiental. Herramien-

Ramón Bosch en un momento de la explicación. FOTO-RES

Esta es la primera vez que este curso se realiza en Cuenca. FOTO-RES

tas y marco normativo de refe
rencia; La política medioambiental 
en la Llnión Europea; La gestión 
ambiental. Eco-Auditorías y 

estudios de impacto ambiental; 
Turismo de calidad y turismo 
sostenible; Pautas para un mo
delo sostenible de desarrollo 

turístico; Promoción y comercia
lización. El eco-marketing y Cla
ves de la gestión municipal ha
cia la sostenibilidad.

L.D,C7La Tribuna

Un total de doce personas se 
han apuntado al "Curso sobre 
orientación laboral para disca
pacitados", cuyo plazo de ins
cripción finalizó ayer.

Este curso, que comenzará 
el próximo día 9 de noviembre 
hasta el 20 del mismo mes con 
50 horas lectivas, ha sido orga
nizado por la Asociación 
Roosevelt y "Fundosa Social 
Consulting" para que las perso
nas discapacitadas que deseen 
trabajar dispongan primero de 
una formación adecuada y de 
medios para encontrar un puesto 
de trabajo.

El curso es totalmente gra
tuito, además también serán 
abonados los gastos por despla
zamiento para que nada se opon
ga a su integración laboral.

Desde la Asociación Roose
velt se ha querido hacer un lla
mamiento a las personas disca
pacitadas que quieren trabajar 
para que se apunten a este cur
so, con el fin de que comiencen 
a hacer realidad la integración 
laboral. "Paraello, la Asociación 
está dispuesta a ayudarles, in
formarles, formarles y asesorar
les, tanto en el trabajo por cuenta 
ajena como en el autoempleo... 
pero ahora sólo hace falta la 
voluntad y el esfuerzo de la. 
persona con discapacidad para 
que juntos podamos conseguir 
estos objetivos".

El curso va a estar compuesto 
por seis módulos. El primero de 
ellos, con una duración de cin
co horas, tratará la información 
parael empleo; el segundo, sobre 
aspectos personales de la ocu
pación, tendrá una duración de 
10 horas, y se centrará en la 
autoestima, los estilos de comu
nicación y el autocontrol; en el 
tercer módulo se hablará durante 
20 horas de la búsqueda activa 
de empleo donde se incluyen 
ofertas de empleo, la carta de 
presentación, contacto telefóni
co, el currículum, la entrevista, 
las pruebas psicotécnicas y la 
autocandidatura; el cuarto tra
tará sobre el autoempleo; el 
quinto tratará la prevención de 
riesgos laborales (conceptos bá-' 
sicos sobre seguridad y salud, 
riesgos generales y su preven
ción, sistemas elementales de 
control de riesgos y elementos 
básicos de gestión en la pre ven- 
ción de riesgos) y, finalmente, 
el módulo sexto recogerá el Plan 
personal de empleo y formación. 
Estos tres últimos módulos ten
drán una duración de cinco 
horas.

ESPECIALIDAD EN APERITIVOS 
LACON A LA GALLEGA 

JAMON A LA PLANCHA Y MONTADITOS
C/ Hermanos Becerril, 11 - Teléfono: (969) 23 47 22 - CUENCA ?■
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El número depersonas alcohólicas sube cada vez más

Trabajadores sociales asisten 
a un curso sobre drogas

Laura DEL CASTILLO

El director del Plan Regional 
sobre Drogas, José Luis López, 
inauguró ayer en el salón de actos 
de la Delegación Provincial de 
Salud el curso "Tratamiento de 
las drogodependencias desde los 
equipos de servicios sociales. 
Procesos de normalización e 
incorporación social", a donde 
también asistieron el delegado de 
Sanidad, Pablo Alcalde, y el de 
Bienestar Social, Luis Mas.

A este curso, que durará toda 
la semana, están asistiendo un 
total de veinte trabajadores so
ciales que desarrollan su labor 
a través de la Junta de Comuni
dades por toda la provincia.

Según López, "esta formación 
es importante. Se les enseña los 
tipos de droga que existen y los 
distintos tratamientos que se pue
den llevar a cabo, ya que las 
personas drogadictas asisten a 
los servicios sociales en busca 
de ayuda y posteriormente para 
la integración social, laboral, etc".

Por su parte, Luis Mas expli
có que los servicios sociales tratan 
la prevención y la rehabilitación 
social, a lo que López añadió que 
esto último es precisamente "lo 
más difícil porque por ejemplo 
el mercado laboral no depende 
de nosotros, hay personas que 
no son toxicómanas y están en 
paro". De cualquier forma, para 
que un drogadicto pueda acce
der a un puesto de trabajo de
ben tener la absoluta garantía de 
que está siguiendo un tratamiento 
de desintoxicación.

Para conseguir estos fines, los 
profesionales emplean los recur
sos existentes "que son los de la 
Consejería de Bienestar Social 
y que son tanto económicos como 
talleres de inserción o ayudas de 
psicólogos".

El director del Plan Regional 
sobre Drogas manifestó que 
desde que comenzaran a funcio
nar estos equipos de rehabilita
ción se han abierto en la región 
unos cinco mil expedientes que 
engloban principalmente a heroi
nómanos y a alcohólicos. "Por 
fortuna la heroína es una droga 
que ya no está en expansión, de 
hecho, las personas que la con
sumen son ya mayores, de unos 
treinta o cuarenta años. Sin 
embargo, los que están engan
chados al alcohol son cada vez 
más. De los casos nuevos que 
tenemos este año en Cuenca la 
mitad están relacionados con 
problemas ocasionados por la 
bebida y cerca de unos seiscientos 
han sido atendidos en la región", 
afirmó.

En cuanto al número de en
fermos que consiguen rehabili
tarse, López señaló que "rondan 
el 25 y el 30 por ciento. Aunque 
parece una cifra baja no lo es, 
ya que muchos de ellos lo inten
tan varias veces y tienen recaí

das. La parte negativa es que 
algunos no consiguen salir".

En lo que llevamos de año, más 
de trescientos chicos han sido 
derivados acomunidades terapeu
tas en régimen residencial, "un 
número muy importante en rela
ción a otras Comunidades Autó
nomas", y otros quinientos están 
siendo tratados con metadona, una 
sustancia que incluso les está per
mitiendo acceder al mundo labo
ral.

José Luis López manifestó que 
existe un proyecto que se está 
llevando a cabo con financiación 
de la Unión Europea y gestiona

A PARTIR DEAHORAENCUENCA, 
ÉSTA ES LA TARJETA QUE OFRECE 

EL MEJOR SERVICIO.

|W>*®^*<»**^

Mire bien esta tatjeta. Porque ahora en HUECAR MOTOR, SA., su nuevo coneesionnno LANCIA FIAT y ALFA ROMEO 
en Guenea, encontrará el nugor servicio, la gama más completa del mercado, at^onpersonah^ada, asesoramtento 
en la compra de su vehículo, financiación a la medida, exposición, taller, recamMos. Todo h >>» dc><^‘^»

de su conaesioruirio. Venga y descubra hoy, el nuevo mundo de LANCIA, FIAT y ALFA ROMEO.

HUECAR MOTOR, S.A.
Concesionctrio ojicied de Lancia, Fiat y Alfa Romeo

Avda» Cru^ Roja, s/n» Tel» 969 23 55 12» CUENCA»__________

ansa

do por la Federación de Munici
pios y Provincias, en la que se 
encuentran ocho ayuntamientos, 
incluido el de Cuenca, "que trata 
de promover el empleo entre los 
toxicómanos en tratamiento. En 
este sentido hay una novedad que 
es la creación de cinco empre
sas en toda la región, una por 
provincia, donde el 25 por ciento 
de la plantilla como mínimo esta
rá compuesta por drogadictos en 
fase de inserción". Dichas em
presas empezarán a funcionar en 
enero de 1999: durante los seis 
primeros meses, los jóvenes dis
pondrán de una beca con la que

EI director del Pian Regional sobre Drogas, José Luis López. FOTO-RES

podrán aprender el oficio en las 
mismas, mientras que a partir de 
junio serán contratados. "Esto es 
un paso importante porque la 
integración es necesaria con otro 
tipo de colectivos que no sean 
drogodependientes", afirmó.

Este programa, que tiene una 
duración de dos años, se encuen
tra financiado por la Unión Eu
ropea, varios ayuntamientos y la

Consejería de Sanidad.
Asimismo, existen en la pro

vincia una serie de empresas 
solidarias que recogen a perso
nas en rehabilitación.

El delegado de B ienestar Social 
manifestó que hay cuatro empre
sas de este tipo que ya han con
tratado personas que han estado 
inmersas en el mundo de la dro
ga-
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Se trató sobre legislación, momento en el que está la caza y sus posibilidades gastronómicas

San Nicolás preparó una mesa redonda 
para desmenuzar la actualidad de la caza

Inma SALA
El Restaurante San Nicolás 

celebra durante esta semana las 
IV Jornadas Gastronómicas de 
Caza basadas en la presentación 
de platos con carnes de caza 
elaborados por cocineros impor
tantes a nivel nacional y en la 
organización de otras activida
des, como la mesa redonda so
bre "Legislación, caza y gastro
nomía" que tuvo lugar ayer. En 
ésta participaron el jefe del ser
vicio de Medio Ambiente Natu
ral, José Ignacio Nicolás, el jefe 
del servicio de Caza, Francisco 
Rojo, el presidente de la Asocia
ción de Caza, Pesca y Tiro, Li
dio Jiménez, el ingeniero de mon
tes. Francisco Mena y el restau
rador Luis Tomás Franco -del 
Restaurante los Remos, de Jávea 
(Alicante). Moderó la mesa re
donda José Luis Muñoz, director 
de Radio Nacional de España en 
Cuenca.

Lidio Jiménez resumió los tres 
temas que se trataron principal
mente en el debate; legislación 
de caza, momento actual en el 
que está esta actividad y gran
des posibilidades gastronómicas 
de la caza. El presidente de la 
Asociación considera que el re
glamento que regula esta prácti
ca en CLM es bueno.

Apuesta por los sabores
El restaurante San Nicolás

Julio Reoyo fue el cocinero invitado ayer en las Jornadas de Caza. F-RES La Mesa redonda fue moderada por José Luis Muñoz. FOTO-RES

comenzó ayer las IV Jornadas 
Gastronómicas de Caza con la 
cocina de Julio Reoyo Hernández, 
propietario de dos restaurantes 
en Madrid y merecedor de una 
Estrella Michelín, quien ha expli
cado las razones que le han 
empujado a participar en este 
evento: "Me interesaban sobre 
todo porque nunca había partici

pado en unas jornadas gastronó
micas en Cuenca; en segundo 
lugar porque me han hablado muy 
bien de este restaurante; y en 
tercer lugar porque la caza me 
interesa bastante".

Este cocinero cambia la car
ta de platos de sus restaurantes 
según la estación del año en la 
que se encuentre, y en esta épo-

ca otoñal reconoció que trabaja 
fundamentalmente con carne de 
animales de caza.

La carta que presenta Reoyo 
en las Jornadas de Caza se aco
modan a los productos de Cuen
ca: codorniz con frutos, ciervo 
sobre arroz, liebre y berenjena.

"Quiero hacer hincapié en que 
para mí lo más importante de los

platos, independientemente de lo 
bien elaborados que estén, es el 
sabor. Me interesa que sean sa
brosos y que cada cosa sepa a lo 
que tiene que saber".

Además del sabor, Julio Reoyo 
procura que el plato sea bonito y 
tenga colorido y apuesta también 
por las combinaciones entre carne 
y verduras.

■ Menú tira 4

< ( 7 San Pedí 0^ ¡5

JiiOfífClJENCA

IV JORNADAS 
GASTRONOMICAS

Tapas:
- Estofadito de sesos con una vinagreta de ajos congelados.

- Piñones de ciervo gratinado con allioli de pimientos

- Ensaladas de codornices estofadas y lomos de bogavante con su ensalada 
de esgarrat.

- Tallat de cervol y hongos sobre confitura de tomate y unas gotitas de 
Andalucía.

- Lomo de gamo sangrante asado con Fondñlón y morcillas rellenas con puré 
de castañas, acompañado de flan de patata.

POÓTPE:
Pastel de almendras en sopa de pasas con moscatel 

de Javea y sus helados de naranja y turrón.

dd 3 oí 7 de noviembre 

CUENCA

Vino Viña Oretana
Agua éolán de Cabras 

Café éegafrodo Zanetti. 
Aguardientes de hierbas y Licores

Cocina: Luis Tomás Franco García. 
I5estaurante: "Los Demos".
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El Ayuntamiento y la Diputación han organizado un ciclo de teatro en el Auditorio

La Generación del 98, más cerca esta 
semana de los estudiantes conquenses

.T.L.M.S.

El Teatro Auditorio de Cuen
ca acoge desde ayer y hasta el 
próximo día 6 un ciclo de teatro 
sobre la Generación del 98 que 
pone en escena el grupo I Piau, 
organizado conjuntamente por el 
Ayuntamiento de nuestra ciudad 
y la Diputación Provincial, y que 
está dirigido a alumnos de la ESO 
y Bachillerato.

El concejal de Cultura, Jesús 
Cordente, explicó que van a pa
sar diariamente alrededor de 450 
alumnos de todos los institutos 
de la capital conquense, tanto 
públicos como concertados, por 
el Teatro Auditorio "aprovechan
do que es el aniversario de la 
Generación del 98, importante 
dentro de nuestra literatura y 
teatro, el Ayuntamiento de Cuenca 
no podía ser menos en festej ar una 
vez más esta Generación que tan
tos éxitos ha tenido sobretodo en 
la proyección de la lengua espa
ñola", puntualizó.

Por su parte el responsable de 
Cultura en la Diputación, Eula
lio López Cólliga, manifestó que 
a finales del curso pasado, con
cretamente entre los meses de abril 
y mayo, este ciclo de teatro se ha 
llevado a cabo en diversos insti
tutos de la provincia, como en 
Tarancón, Motilla del Palancar, 
Las Pedroñeras, Landete, Bel
monte y Villares del Saz. En este 
sentido agregó que ahora se plan
tea este ciclo en la capital "como 
una continuación para que los es
tudiantes de Cuenca no se que
dasen sin esta representación de 
la que fue la mejor Generación 
de escritores de España en un final 
de siglo en el que tuvieron que 
afrontar problemas muy serios, 
llegando a conseguir una segun
da Edad de Oro dentro de la lite
ratura española".

En cuanto los componentes del 
Grupo I Piau, en concreto Rafael 
Núñez, Ernesto Ruiz, y Juan José

Tras la presentación del ciclo tuvo lugar la primera representación teatral a dos institutos de la capital conquense. FOTO-RES

Alfaro, explicaron que han tra
tado de hacer un compendio de 
todos los escritores de la Gene
ración del 98 y contar una histo
ria que está introducida por el 
bedel de un instituto, interesán
dose sobre todo de la faceta hu
mana.

Rafael Núñez puntualizó que 
uno de los objetivos que preten
den es que, al tratarse en su ma
yoría de textos difíciles y en al
gunos casos pesados para los 
estudiantes de Bachillerato, "real
mente lleguen a sentir y saber qué 
dicen las frases de algún poema 

o pasaje de los autores, mientras 
que si lo leen de forma lineal les 
va a resultar aburrido y no se van 
a enterar".

Textos elegidos para el 
ciclo ae teatro

Los textos que se han elegido 
para este ciclo de teatro son Nie
bla, de Miguel de Unamuno, El 
árbol de la Ciencia, de Baroja, 
La voluntad, de Azorín, El idea- 
rium español, de Ganibet, una 
obra de Ramón del Valle-ínclán, 
titulada ¿Para cuándo las recla

maciones diplomáticas", además 
de unos poemas de Machado 
camino del exilio a Francia, in
tentando que todos ellos coinci
dan con los textos que estudian 
los alumnos en clase

Las representaciones se van a 
dividir en tres partes; en la pri
mera de ellas se trata de contar 
la faceta humana de los escrito
res, es decir, qué les preocupaba 
en un momento determinante de 
la historia de España contado, 
claro está, en forma teatral. La 
segunda parte se centra en la fi
gura de Valle-ínclán como ante

sala de la Guerra Civil, es decir, 
"cómo es el estado general del país, 
siendo una broma total lo que hace 
pero que realmente es lo que está 
pasando". La tercera y última 
parte es la Guerra Civil "que no 
llega a ser y por eso la represen
tamos en sombras chinas porque 
para nosotros toda esta historia 
es en blanco y negro".

Las representaciones tendrán 
lugar todos las mañanas a las 
12:30 horas en el Teatro Audito
rio hasta el próximo viernes día 
6, y acudirán diariamente dos 
institutos de la capital.

Actúa contra el hambre. 
Tu respuesta es decisiva.

Banco Central Hispano Sucursal 1. C/C n“ 9000-0

ACCION Dr. A. Daschner

' * ^ICOWTRA ElR " " *

HAMBRE
Alergología

(también Sanitas, Asisa, Previasa, Caser y otras...)

consulta en Complejo Sanitario l a Alameda 
Avda. San Julián s/n, Cuenca

Tel: citación: 969- 232500
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Han sido organizadas por la Asociación Luz y patrocinadas por la Consejería de Sanidad

Las I Jornadas Culturales de
Hábitos Saludables empiezan hoy

Inma SALA

La presidenta de la Asocia
ción padres contra la droga Luz, 
María Caballero, y Carlos Parra, 
voluntario de la misma, presen
taron ayer las I Jornadas Cultu
rales de Hábitos Saludables or
ganizadas por esta Asociación. 
Comenzarán mañana y se pro
longarán hastael domingo. El lugar 
donde se van a desarrollar es la 
Cámara de Comercio de Cuen
ca. Las Jornadas serán inaugu
radas oficialmente hoy a las seis 
de la tarde por el delegado de 
Sanidad, Pablo Alcalde, ya que 
es esta Consejería patrocina las 
jomadas. Colaboran el Ayunta
miento de Cuenca, la Diputación, 
la Cámara de Comercio, la Caja 
Castilla La Mancha y la Federa
ción de Asociaciones de Preven
ción y Ayuda Toxicomanías.

Las previsiones de asistencia 
que tenían los organizadores se 
han desbordado, ya que hay 
ochenta plazas y se han matricu- 
lado cien personas; no se han 
podido admitir más solicitudes por 
falta de espacio en las instalacio
nes de la Cámara de Comercio. 
La mayoría de los interesados son 
alumnos de Trabajo Social y se 
contará con la asistencia de los 
padres de la Asociación Luz.

Programa

María Caballero explicó que 
la Asociación Luz presentó un 
proyecto para ser la agrupación 
organizadora de las Jornadas,

propuesta que fue seleccionada. 
"EI programa de Hábitos Saluda
bles está enfocado a temas rela
cionados con la drogodependien- 
cia", explicó. Entre las ponencias, 
Caballero destacó la de Purifi
cación Castaño, directora médi
co del Centro "Alba", que trata
rá sobre conocimiento de sustan
cias, José Manuel Morillo Velánz- 
quez-odontólogo especialista en 
V.I.H.- hablará de la salud bu
codental, Virginia Berges -ase
sora jurídica de FASE- desarro- 
llará los aspectos éticos y lega
les en la infección del V.H.I.- 
SIDA, y Antonio González -psi
cólogo de Diputación- desarro
llará la forma de crear hábitos y 
exámenes periódicos de salud.

María Caballero hizo una 
parada en los problemas que 
afectan a los enfermos del SIDA, 
que llegan incluso a laexclusión 
laboral. "Estas situaciones se 
producne porque hay personas 
que desconocen que el SIDA se 
transmite por vía venosa y sexual ", 
informó.

Además, participarán en las 
jornadas la diputada de Servicios 
Sociales, Mercedes Navarro, el 
concejal de Juventud y Servicios 
Sociales, Pedro García, el ciclis
ta Anselmo Fuerte para hablar 
sobre "Deporte como alternati
va", el terapeuta del Proyecto 
Hombre Roberto Escobar Sáiz, 
el presidente del Comité Ciuda
dano Anti-SIDA de CLM, Juan 
Antonio Catalán y la directora del 
proyecto formativo FASE, Cirs- 
tina Martínez Puertas.

Carlos Parra y María Caballero explicaron el programa de las I Jornadas. ' FOTO-RES

El domingo se dedicará a rea
lizar una visita al Parque Nacio
nal del Hosquillo y Aula de la 
Naturaleza. El presupuesto que 
se ha gastado en las jomadas se 
ha pasado de las 735.000 pese
tas que concede la Consejería de 
Sanidad.

La Asociación Luz tiene al
rededor de cien socios, todos ellos 
de la capital conquense, y cuen
ta con unos veinte voluntarios que 
se dedican a tareas como acom
pañar a drogodependientes que 
están en periodo de desintoxica
ción o llevarlos a centros de re

habilitación.
María Caballero insistió en que 

"el problema de la droga es muy 
grave en Cuenca, y no sólo afec- 
taa los mayores de 30 años, sino 
que también conocemos^ chicos 
enganchados a la heroína que 
tienen 19 y 20 años".

Carmen Castellanos y Santiago Arangoa son los dos 
pintores que comparten la sala de exposiciones de Caja 
de Castilla La Mancha ubicada en el parque San Julián. 
La información facilitada por la Caja señala que "cada 
vez que los artistas nos ofrecen las obras confrontadas, 
nos abren las puertas de sus casa, de su estudio y de sus 
personalidades". Carmen mantiene su línea pictórica 
desde hace más de cinco años y Arangoá modifica el 
carácter del soporte pictórico. FOTO-RES

Fernando Dicam ocupa desde ayer la sala de exposiciones de la Caja Castilla La 
Manca situada en la calle Carretería. Este pintor es madrileño, y desde su más 
temprana edad destacó entreteniendo su tiempo libre con la pintura. Con diez años 
ganó su primer premio dibujando con precisión y estilo la estatua de la diosa Cibeles', 
motivo de un concurso escolar con vocado por el Ayuntamiento de Madrid en las Fiestas 
de San Isidro de aquel año. Posteriormente, alterna trabajo y pintura, monta su primera 
exposición en el municipio madrileño de Arroyomolinos con gran éxito de público y 
crítica local. Actualmente se dedica enteramente a ¡a pintura. FOTO-RES
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El coste sería cero para el Ayuntamiento ya que la concesionaría correría con los beneficioso pérdidas

El PSOE aconseja seguir el actual 
modelo de concesión de transporte

La Tribuna

El Grupo Municipal Socialis
ta en el Ayuntamiento de Cuen
ca ha presentado, con fecha de 
30 de octubre, una reclamación 
contra el pliego de Condiciones 
Técnicas del Servicio Urbano de 
Transportes, dentro del plazo 
establecido de quince días. En la 
misma el PSOE solicita que "se 
excluyan las tres marcas que 
pagaron los viajes del concejal de 
Transporte a Suecia, Italia y 
Alemania" también pide que "se 
retire el estudio económico al 
contemplar errores, cálculos no 
reales y cálculos estimativos 
excesivos". Pues consideran que 
"a diferencia del actual Servicio 
de Transporte, precio cero y 
pérdidas y beneficios a cargo de 
la empresa, éste generará un 
desequilibrio financiero anual de 
más de 90 millones de pesetas y 
la necesidad de una subvención 
anual a cargo del Ayuntamiento 
de 35 millones de pesetas".

Alegaciones
En primer lugar los conceja

les socialistas solicitan que se 
excluyan las marcas Scania, Man 
e Iveco, por ser las empresas que 
pagaron y organizaron los viajes 
dél concejal de Tráfico y Trans
portes (Scania a Suecia, Man a 
Alemania e Iveco a Italia), de cara 
a garantizar que la decisión mu
nicipal sea transparente, limpia 
y se respeten los principios de 
igualdad e imparcialidad con el

resto de marcas y empresas. En. 
consecuencia, prosigue el PSOE, 
debe suprimirse el párrafo del 
artículo 9 cuando dice "queen las 
ofertas se incluirán como míni
mo tres marcas de vehículos 
reservándose el Ayuntamiento de 
Cuenca el derecho de elección".

El Grupo Municipal Socialis
ta alega el excesivo costo fijado 
en la amortización de los auto
buses "ya que se fija el precio 
pesetas/unidad en 24.900.000 
para los de 12 metros y en 
20.600.000 pesetas para los de 
10 metros, cuando existen en el 
mercado nacional, más baratos 
y con las mismas características 
técnicas". Para el PSOE "el ex
cesivo coste de los autobuses 
puede incidir en un desequilibrio 
financiero importante, pues su
pondrá unos costos elevadísimos 
en el estudio económico. Ade
más las tres marcas de vehícu
los mencionadas pudieran partir 
de una situación ventajosa aún 
cuando, según los precios de 
mercados, otras marcas como 
Volvo, Setra, Renault o Merce
des reúnen las mismas condicio
nes técnicas y son más baratas".

Por otro lado los concejales 
socialistas consideran "un gasto 
totalmente inútil el sistemaSAE 
que intentan mantener, con un 
coste de cerca de 48 millones de 
pesetas, lo que representa un 11 % 
del coste de los vehículos inci
diendo negativamente en el gas
to de explotación. Además este 
sistema exige tener a una perso
na especializada y pendiente del

José Luis Chamon ha presentado, en nombre del PSOE de Cuenca, la reclamación.

mismo, durante todo el horario de 
servicio de los autobuses, aspecto 
que, curiosamente no se ha con
templado en los costes de servi
cio de personal, lo que genera un 
error en el estudio económico, 
produciendo un desequilibrio en 
los cálculos y unos costes erró
neos". El PSOE en base a lo 

anterior exige que se suprima la 
obligatoriedad en el pliego de 
condiciones o se computed gasto 
de personal en el estudio econó
mico. Además se refiere tam
bién al número de 2.411.301 via
jeros que figura en el estudio eco
nómico como posibles usuarios 
calificándolo de excesivo.

Para el PSOE según los da
tos del estudio, "estamos aboca
dos aun concesión deficitaria de 
más de 125 millones, que nos lle
varía a una aportación municipal 
de 35 millones de subvención" lo 
que consideran "una grave car
ga que además no garantiza un 
mejor servicio".

El jefe de bomberos de Cuenca se
reúne hoy en Toledo con Antonio Pina

Los jefes de bomberos de 
CLM se reúnen hoy en con el 
consejero de Administraciones 
Públicas, Antonio Pina, y los 
responsables del Servicio de 
Protección Civil de la Junta de 
Comunidades para coordinar un 
futuro plan de trabajo conjunto 
que permita mejorar el actual 
sistema de extinción de incendios 
en la región.

Asistirá a esta reunión el jefe 
de los bomberos municipales de 
Cuenca, Pablo Muñoz.

En esta reunión, que se cele
brará en la Consejería de Admi
nistraciones Públicas se debati
rá la implantación del futuro 
Centro de Emergencia 112, la 
situación actual de cada uno de 
estos servicios y la participación 
de los bomberos en áreas urba-

La Tribuna ñas en la campaña anual de ex
tinción de incendios forestales. 
Además, los asistentes a la re
unión analizarán el actual siste
ma formativo de los bomberos, 
el anteproyecto de la Ley Regio
nal de Emergencias, la unifica
ción de los emblemas, distintivos, 
uniformes, móviles y materiales 
de estos servicios y la creación 
de comisiones técnicas sobre 
emergencia y bomberos.

Antes del inicio de la reunión,

El plan de trabajo regional contra 
incendios comenzará a tomar forma 
hoy con la aportación del criterio de 
profesionales y Administración

el consejero de Administraciones 
Públicas entregará a los respon
sables de los servicios provincia
les de emergencia SEPEÍ y SCÍS, 
así como a los jefes de los par
ques de bomberos municipales de 
Cuenca, Toledo y Talavera de la 
Reina, una motobomba flotante 
para atender inundaciones en 
espacios abiertos con motor de 
explosión y flotadores, cuyo coste 
por unidad es de 400.000 pese
tas.

En la reunión se debatirá el futuro Centro de Emergencia 112.

MCD 2022-L5



“I o Miércoles, 4 de noviembre de 1998

I

mwffl

Cada cabaña está dotada de literas, cocina y cuarto de baño. Eduardo Atienza y sus hermanos, principales promotores de este centro.A.A. A.A.

El Centro de Actividades en la 
Naturaleza "Llano de los Conejos",de 
Cañanares,entrará en funcionamiento 
a partir del mes de diciembre.

El Ayuntamiento ha cedido al promotor de la idea unos terrenos por treinta años

Nace en Cañamares un Centro 
de Actividades en la Naturaleza
A partir del proximo mes de diciembre entrará en funciona
miento en elparaje denominado ”ElLlano de los Conejos”, 
de Cañamares, en plena ribera del Escabas, el primer Cen
tro de Actividades en la Naturaleza que se crea en esta 
comarca del territorio conquense. El Centro dispone de 
cinco cabañas nórdicas para alojamiento de turistas .

Antonio ALARCON

La localidad serrana de Ca
ñamares dispondrá a partir del 
próximo mes de diciembre de un 
nuevo recurso de proyección 
turística. Se trata del primer 
Centro de Actividades en la 
Naturaleza que se crea en la 
comarca de la Ribera del Esca
bas por la iniciativa privada con 
el apoyo del Ayuntamiento de este 
municipio serrano.

El programa de ocio que se 
desarrollará en este Centro de 
Actividades de las Naturaleza, 
cuya inauguración está prevista 
para el próximo 6 de diciembre, 
Día de la Constitución, contem
pla el desarrollo de rutas de sen
derismo rural, cicloturismo, tiro 
con arco y descenso de cañones 
por el río, así como talleres teó
ricos y prácticos de educación 
ambiental y reconocimiento de 
especies, bajo la supervisión téc
nica del biólogo e ingeniero téc
nico en medio ambiente, Eduar
do Atienza, quien ha manifesta
do a este periódico que es muy 
optimista con el proyecto que ha 
puesto en marcha en Cañama
res. "Este es un lugar paradisia
co e incomparable, la situación 
que tiene dentro de la provincia 
de Cuenca ofrece una cantidad 
de posibilidades que sería prolijo

enumerar" dijo Eduardo Atienza, 
quien añadió que "ésta es una 
iniciativa diseñada por mí, den
tro de la filosofía del denomina
do turismo rural o verde , que 
cuajará cuando la gente descu
bra mucho más los encantos de 
esta alternativa innovadora".

Cabañas nórdicas

El Centro de Actividades en 
la Naturaleza "El Llano de los 
Conejos " se ha instalado en un 
paraje cercano al pueblo de Ca
ñamares que recibe el mismo 
nombre. "Hemos querido respe
tar el nombre del lugar- ha dicho 
Eduardo Atienza - para demos
trar fehacientemente que quere
mos mantener el entorno natu
ral, sus costumbres y tradiciones 
". El Centro consta de seis caba
ñas nórdicas, cinco de las cuales 
se destinarán al alojamiento de 
viajeros y turistas^o incluso a 
aquellos grupos de jóvenes y 
estudiantes que quieran disfrutar 
de la naturaleza en este enclave 
de la Ribera del Escabas. Una 
de esas cabañas cumplirá la fun
ción de recepción del Centro para 
facilitartodo tipo de información 
a cuantos lo visiten o deseen in
tegrarse en el programa de ocio 
que ha sido diseñado por los res
ponsables de esta iniciativa. De

El complejo natural dispone de cinco cabañas nórdicas para alojamiento de turistas. a.A.

las cinco cabañas destinadas a 
alojamiento, tres de ellas están 
tienen una capacidad de siete 
personas cada una y las otras dos 
pequeñas sólo pueden acoger a 
seis personas cada una. En total 
el recinto con cinco cabañas tie
ne una capacidad para treinta y 
tres personas. El Centro de Ac
tividades en la Naturaleza esta
rá abierto todo el año. El precio 
de las cabañas más grandes que 
se han montado está en 15.000 

pesetas diarias cada una y alo
jarse en las dos pequeñas cuesta 
10;000 pesetas cada una. Las 
cinco cabañas están dotadas de 
cocina y cuarto de baño.

Treinta millones de pesetas 
de inversión

La empresa que ha promovi
do este Centro de Actividades en 
la Naturaleza ha previsto una 
inversión cercana a los 30 millo

nes de pesetas para la primera 
fase, según ha dicho su director- 
gerente, Eduardo Atienza, que ha 
destacadoel importante apoyo que 
ha recibido del Ayuntamiento de 
Cañamares al cederle por un 
periodo de treinta años los terre
nos donde se han instalado las seis 
cabañas nórdicas. La amortiza
ción de la inversión será posible 
si durante el año las cinco caba
ñas permanecen ocupadas unos 
setenta días.
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Los temas principales son informática y sestión de pequeñas y medianas empresas

Tarancón y Horcajo de Santiago 
reciben varios cursos de la FAEC

.Tulio CLEMENTE

La realización de cursos en 
Tarancón ya no está tan dirigida 
como en años anteriores a la 
formación de empresarios, sino 
que se orienta más al trabajador 
y toma una forma más específi
ca. Las ofertas de la Federación 
de Asociaciones de Empresarios 
de Cuenca (FAEC) comenzarán 
la próxima semana en el tema 
de informática.

A partir de enero se aborda
rá el conocimiento del ciberes
pacio através de Internet y, por 
otro lado, se realizará un curso 
de relaciones laborales y otro de 
atención al cliente.

En cuanto a otras localidades, 
ayer dio comienzo en Horcajo de 
Santiago un curso de gestión de 
pequeñas y medianas empresas 
organizado también por la FAEC. 
Este curso se va a desarrollar 
hasta el 14 de diciembre y está 
siendo impartido en el salón de 
actos del centro cultural del 
municipio.

El profesorado está compuesto 
por licenciados en Empresaria
les y responsables de departa
mentos de Dirección y Adminis
tración de diversas PYMES, que 
son los encargados de guiar a los 
alumnos en el complejo mundo 
de la pequeña empresa.

El alumnado está compuesto 
por un total de 20 personas, en
tre las que se encuentran tanto 
trabajadores por cuenta propia

Los cursos están dirigidos también a trabajadores.

como pequeños empresarios ya 
establecidos o pertenecientes a 
empresas de reciente creación. 
Las plazas no solamente se han 
cubierto sino que al existir una 
amplia lista de espera, la FAEC, 
como organizadora, y el Ayun
tamiento de Horcajó, se están 
planteando la posibilidad de so
licitar un nuevo curso para el

próximo año.
El secretario de la FAEC, 

Román Muñoz, manifestaba que 
este curso está encuadrando 
dentro de la campaña que cada 
año desarrolla la Federación de 
Empresarios. "Todos los años 
organizamos una campaña de 
cursos en materia formativa a 
través de lacual estamos llegando 

cada vez a más municipios y 
dando formación a más empre
sarios. En este caso, el curso 
pertenece a una primera fase 
para esta población, en la que se 
pretende la formación en todas 
las ramas empresariales. Se trata 
de tener una primera base para 
después poderrealizarcursos más 
especializados".

Los taranconeros 
muestran su 
solidaridad con 
los afectados de 
Honduras

LC

El sentimiento de solidaridad 
que provoca el que ocurran 
catástrofes como sufridas por 
países como Honduras y Nica
ragua al paso del huracán Mitch, 
no es ajeno a poblaciones como 
Tarancón, donde en los últimos 
días se hace patente una gran 
preocupación por latragedia que 
ha afectado a estos países 
suramericanos.

La Asamblea Local de Cruz 
Roja en Tarancón ha comuni
cado que son muchas las pre
guntas y llamadas por parte de 
ciudadanos que reciben los miem
bros de esta institución intere
sándose en cómo se puede ayu
dar a los afectados y qué artí
culos de primera necesidad son 
los más apropiados y suscepti
bles de llegar antes y con más 
efectividad a los países afecta
dos.

Ante la cantidad de estas 
consultas, desde la Asamblea de 
Cruz Roja se han puesto en 
contacto con su central en 
Madrid, donde les han comuni
cado que dadas las dificultades 
para hacer llegar la ayuda hu
manitaria en especie, lo que se 
acepta por ahora es ayuda en 
dinero metálico, por ser en este 
momento la forma más rápida 
y efectiva de ayudar.

Por esta razón, hay abiertas 
cuentas de ayuda en al menos 
siete entidades bancarias con 
sucursales en Tarancón. Estas 
entidades son el Banco Bilbao- 
Vizcaya, Caja de Madrid, la 
Caixa, Banco Central Hispano, 
Banesto, Banco Popular y Banco 
de Santander.

Cuatro accidentes se produjeron 
en las carreteras de la provincia

La Tribuna

Un muerto, cuatro heridos 
graves y seis leves es el balance 
de los cuatro accidentes produ
cidos durante el puente de todos 
los Santos en las carreteras de 
nuestra provincia.

El primero de ellos ocurría a 
las 0,05 horas del pasado día 31 
en la CM-2105 (Cuenca-Traga- 
cete), término municipal de Hué
lamo.

A las 3 de la tarde del sábado 
ocurría el segundo de ellos en la 
carretera local (Las Pedroñeras- 
El Pedernoso), término munici
pal Las Pedroñeras, cuando un 
turismo se salía de la vía resul
tado su conductor de 80 años 
herido grave.

El mismo día, alas 19:10 horas 
en el término municipal de Mota 
del Cuervo en la carretera N- 
420 (Córdoba-Tarragona), un 
coche con matrícula de Madrid 
se salía de la carretera por el mar
gen izquierdo con el resultado de 
dos heridas leves, de 56 y 27 
años.

El último de los accidentes se 
produjo el pasado domingo a las 
once y cuarto de la mañana en 
el kilómetro 1,350 de lacarrete- 
ra sin denominación (Vadillos- 
Solán de Cabras), término mu
nicipal de Cañizares. Un turis
mo con matrícula de Madrid 
colisionó frontalmente contra un 
todo terreno también matrícula 
de Madrid, resultando cuatro he
ridos leves y tres graves.

El balance ha sido de un muerto, 
cuatro heridos graves y seis leves Los siniestros suelen ser por exceso de velocidad.

Los embalses de 
la provincia han 
suirido pocas 
variaciones en 
esta semana

La Tribuna

El embalse de La Toba, per
teneciente a la Confederación 
Hidrográfica del Júcar, ha teni
do una variación semanal de tan 
sólo el 0,18 hectómetros cúbi
cos con respecto a la semana 
anterior, por lo que ahora tiene 
una Cantidad de agua embalsa
da de 4,38 hectómetros cúbicos. 
Por el contrario, el embalse de 
Alarcón ha tenido unadisminu- 
ción más pronunciada, al ser ésta 
de -9,09 hectómetros cúbicos, 
con lo que de sus 1.112 de ca
pacidad tiene embalsados 599,47 
hectómetros cúbicos.

Los embalses de la confe
deración Hidrográfica del Tajo, 
por su parte, han tenido una 
variación de 0 en cuanto al de 
Buendía y de 17 en el de Molino 
de Chincha. Estos dos embal
ses reciben agua del río 
Guadiela.
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OPINION *

Coiilrapunto

Luis Pastor
ESTEBAN Hemos vuelto, como el otoño, fieles a nuestra cita
RODRIGUEZ en ese entrañable marco que nos ofrece Almagro y 
RUIZ su íntimo, recogido y coqueto Teatro Municipal. Nos

convocaba el 14° Encuentro de Poesía Española, 
organizado por el Area de Cultura de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, con la colaboración del 
Ayuntamiento de este pueblo.

Estamos en un «año de poeta», de Federico, que 
está impregnándolo todo, tal vez en detrimento de
otros que dan menosjue- 
go, suenan poco y no sig
nifican tanto. Tendrán su 
propio momento, con lu
ces, sombras, triunfos y 
fracasos.

José Manuel Caballe
ro Bonald, poeta, narra
dor, novelista, «escritorde 
vocación intermitente» 
como él mismo se decla
ra, abrió estasjornadas. 
Vendrían después Félix 
Grande, José María Ar
cos y José María Gallar
do del Rey con su recital 
poético-musical arendir 

. homenaje a Lorca, en su 
centenario. Y el paseo por 
la poesía española que 
ofrecieron Elisa Belmon
te, Antonio López, Mar 

Luis Pastor fue 
desgranando sus canciones 
y haciéndonos partícipes 

de cada uno de los 
momentos y mensajes, 

incluidos los niños que se 
encontraban en la sala, y a 
los que dedicó una de las 

canciones

Cambronero y Xavier Parés, voz, música y poesía.
El último día, como ya ocurriera el año pasado, 

se reservó a un cantautor: Luis Pastor, que, acom
pañado de Belén Guerra, Eduardo Nascimento y 
Fernando, nos ofreció parte de su mejor repertorio, 
entre lo que, ciertamente, se encuentra su última 
entrega.

Es aquí donde quiero reposar estas líneas y evo
car el momento de encuentro, tal vez por la proxi
midad que da la generación compartida, las sintonías, 
la común procedencia rural o esos hilos invisibles 
que hacen percibir conexiones más allá de lo que 
puedan aportar los sentidos.

Una hora larga cargada de poemas, canciones y 
confidencias convertida en un instante. Luis Pastor 
fue desgranando sus canciones y haciéndonos par
tícipes de cada uno de los momentos y mensajes, 
incluidos los niños que se encontraban en la sala, y 
a los que dedicó una de las canciones, como si para

LOS REFUGIADOS SAHARAUIS 
siguen en el Desierto y

NECESITAN AYUDA URGENTE.

Más claro, AGUA.

NECESITAN AGUA POTABLE, URGENTE, la que ahora 
tienen está muy contaminada. ACNUR ha iniaado un programa 

de potabilización en los campamentos a pi IVTT TTl 
de refugiados saharauis, y necesita ^TVCjJ^^IJ 
tu colaboración: Banco Centrai
Hispano (suc. I cta. 7000) ó Caja 
Postal (sue. 9104 cta. 20485680).

JUJUtUHIUUMM K US 
RXnCRBTDFQISCina 
CUTRE FUCIADOS

Luis Pastor

Estamos en un «año de poeta», de 
Federico, que está impregnándolo 
todo, tal vez en detrimento de otros

La Tribuna
de Guenea

ellos hubiera sido concebida. Y llegó la llamada del 
terruño con «Flor de Jara», y el compromiso con la 
historia a través de la «Nana del Che Guevara», y el 
presente, encarnado en un señor de bigote, perte
neciente a otras latitudes, tan nuestras. Yel recuer
do a otro Encuentro en el que también estuvo pre
sente para dar a conocer su primer disco-libro «Diario 
de abordo».

Nos traía, aún caliente, su última entrega «Por el 
mar de mi mano» que nos 
la hizo probar con la sabi
duría del que da lo suficien
te como para que llegue a 
degustarse, a cogerle el 
gusto, pero siempre con 
cuidado de dejar con ham- 
bre, con necesidad de 
saciare! paladar despier
to, hambriento, acudiendo 
alas fuentes.

Así, desde la prisa, el 
retraso inevitable en un día 
de caravanay el calor del 
encuentro, fue consiguien
do ese clima en donde todo 
se expresa, todo se cap
ta, todo se entiende, aun
que esté expresado en 
otras lenguas, o ni siquie
ra llegue a formularse.

Un extremeño pasado 
por la forj a de Val lecas-años-de-lucha, un niño rural 
que creció en el suburbio y mantiene el aire de de
nuncia, cuando ya parece que no se lleva, siendo, 
comoes, tan necesaria.

El nos lo dice con música, y con versos:
«Junto a ti/ soy como el viento/ unas veces can

ción/ otras silencio».
«Sentado en el puerto de la duda/ Me interroga

ba el mar/Me preguntaba el viento/ Y yo, como piedra 
muda/En el desaliento».

«Proyecta tu pensamiento/ Responde en cada 
momento/ al impulso de tu voz/ Desnuda tu corazón/ 
Escucha cantar al viento/ Que el secreto está en su 
voz».

«Me voy con la tarde/ Soy nube que piensa/ Soy 
trigo que crece/ Seré sementera».

Con este regalo de calor, amistad y presencia se 
cerraba un Encuentro que sigue animando a nuevas 
citas. ¡Ojalá sea así!.

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores 
que para publicar las cartas al 
director es necesario que no 
excedan de los dos folios de
extensión, 
una cara,

a doble espacio por
asi como que estos 

unavayan acompañados de
fotocopia del Documento 
Nacional de Identidad del 
firmante. EI periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas
que excedan extensión
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Toma de temperatura o negociación

1.

^^Í^rr 
id

E
s sin duda una décision que bien podria ser 
calificada de histórica, cuyo único prece 
dente habría que buscarlo en las conversa
ciones de Argel autorizadas por el entonces pre- 

BERTA sidente del Gobierno, Felipe González, en 1989. 
FERNANDEZ Hoy, otro presidente del Gobierno, José María 

Aznar, ha dado luz verde al establecimiento de 
contactos con el entorno de ETA con el objetivo 
de acreditar la voluntad real de la banda terroris
ta de abandonar definitivamente las armas. La si
tuación es muy diferente y las perspectivas de éxito 
incomparablemente superiores.
Un destacado dirigente político afirmaba hace unos 
días que ETA, «la ETA que conocemos, ha ter
minado». Comentaba, asimismo, que se abre una 
nueva etapa sin duda difícil y complicada, pero 
que, en cualquier caso, será mejor que la actual 
porque las armas habrán callado y estaremos 
inmersos en el proceso del cese definitivo de la 
violencia.

Una etapa en la que el Gobierno debe tomar 
las riendas y, además, parecerlo. Cuarentay ocho 

- días después de que la banda terrorista anunciara 
una tregua unilateral e indefinida y cuando ape
nas ha transcurrido una semana desde las elec
ciones vascas, el escenario ha cambiado 
sustancialmente y el Gobierno mueve pieza.

José María Aznar, reiteró el pasado lunes, a la 
salida de la residencia del primer ministro britá
nico, Tony Blair, en el 10 de Downing Street, que

el Ejecutivo hará todo lo posible para que «la paz 
se abra camino en el País Vasco». Bastaron unas 
pocas horas para que, ya de vuelta en La Moncloa, 
para que el portavoz Josep Piqué confirmara pu
blicamente la decisión adoptada por el jefe del 
Ejecutivo una vez constatado que algo se mueve 
en la dirección correcta en el entorno del MLNV 
(Movimiento de Liberación Nacional Vasco) y que 
la tregua indefmada decretada el pasado 18 de sep
tiembre tiene visos de convertirse en el definitivo 
adiós a las armas.

Generosidad, transparencia y discreción para un 
proceso de paz que, como apuntó recientemente el 
presidente del PNV, Xabier Arzalluz, liderará el 
propio presidente del Gobierno, y para el que se 
están dando pasos desde distintos frentes, ya sean 
simplemente para una toma de temperatura o para 
una negociación en toda regla. Uno de ellos, en el 
penitenciario. Los 534 presos etarras, de los que el 
60% ha cumplido ya un tercio de sus condenas, son 
parte importante de un proceso que en algunos sec
tores identifican ya de «paz por presos», como en 
Palestina se acuñó en su día «paz por territorios» 
o en el Ulster «paz por autonomía».

Cabe destacar, por otra parte, que la decisión de 
Aznar pilló por sorpresa al PSOE. En estos mo
mentos, sin duda delicados, el Gobierno deberá cuidar 
las formas para que nadie se sienta discriminado en 
la batalla por la paz que, en definitiva, es un obje
tivo perseguido por todos.

DIEGO 
LOPEZ 
GARRI
DO, secreta
rio General 
de Nueva Iz
quierda: « 
No nos su
mergiremos

Mitch
RAMON PASTRANA

M
itch es desolación, tragedia, llanto, su 
frimiento. Siempre golpea la naturaleza 
a los menos pudientes, á los que más 
sufren, a los que sobreviven a duras penas.

Nicaragua nunca ha tenido tiempo para recons
truirse tras las sucesivas sacudidas, Guatemala 
sale de un genocidio para caer de nuevo bajo las 
turbulencias mortales de Mitch, Honduras ha

sufrido toda clase de golpes políticos y telúricos, 
y nosotros nos quedamos aquí, horrorizados ante 
el televisor, con el corazón encogido por las imá
genes. No es hora de reflexiones ni de compasio
nes, sino que es hora de actuar. Y de hacerlo rápi
damente. La muerte por hambre y por enfermeda
des no espera. Llamen a esos teléfonos que,^ esos 
sí, son teléfonos de esperanza. Y de salvación.

en las listas del PSOE».

PEDRO DUQUE, astron
auta: « En el espacio no se dis
tinguen fronteras».

ISABEL ALLENDE, hija 
del ex presidente de Chile Sal
vador Allende: «No hay un 
sentimiento antiespañol en 
Chile».

NOAM CHOMSKY, lin
güista: « Internet es peligroso 
porque crea la ilusión de que 
se está en contacto con la gen
te».

JOSE MARIA AZNAR, 
presidente del Gobierno: « Me 
gustaría que en la Europa de 
todos se hiciera lo que se hace 
en España».

SANTIAGO FISAS, secre
tario de Estado para el Depor
te: «CIU juega con los senti
mientos, sabe que las seleccio
nes catalana y vasca no son 
posibles en competiciones ofi
ciales».

VIKTOR ILIUJIN, presi
dente de la Comisión de Segu
ridad de la Cámara Baja Rusa: 
« Yeltsin sobrevive con trans
fusiones y está narcotizado».

JUAN 
PANDO

El bosque de la vida

L
a paz (de muchos) puede comprarse 
con dinero; pero la paz de los asesi 
nados sólo puede adquirirse con el 
respeto de todos y el cuidado natural de su 

memoria. La intención del Gobierno de 
abonar, a los familiares de las víctimas del 
terrorismo etarra, el monto total de las 
indemnizaciones que les corresponden — 
60.000 millones de pesetas—, ha abierto 
una polémica. Su recuerdo no debe servir 
de.trueque para la paz ni tampoco bandera 
de guerra. Hagamos algo más digno y más 
sencillo. Plantemos árboles con todos sus 
nombres. Un bosque de y por la paz. La 
España de hoy es rica: todo aquí se arregla 
con millones. Pero no todo puede acabar 
convertido en moneda de cambio. No po
cos se preguntan si tendrían que ser «los 
vascos» quienes pagasen tanto belicismo 
separatista. Sin embargo, esto es reducir 
el problema al absurdo. Y hasta hacerlo 
insoluble.

Más de la mitad de la población vasca 
no desea la independencia. Por razón (los 
más) y por miedo (natural) a ampliar su 

soledad y, sobre todo, a buscarse podero
sos enemigos de vecindad —España y Fran
cia—, con ceño fronterizo verdadero y no 
con mentiras y demagogias mitineras. Que 
paguen entonces los partidos nacionales y 
no sólo los más radicales, argumentan los 
críticos a ese plan gubernamental. No les 
falta razón, pero ni siquiera así se resolve
ría el dilema: ¿deben pagar todos los espa
ñoles, con sus impuestos, la ampliación de 
soberanía nacional de una de sus regiones 
autónomas que goza de las mismas liberta
des que ellos? El debate está abierto, aun
que no seremos nosotros los que peleemos 
por mantenerlo. Pague el Estado esos di
neros si así se consuma un acto de pactismo 
—además de un rotundo acto de justicia 
para con los deudos de los muertos— en
tre el Gobierno central y el vasco. Y pidan 
perdón no los criminales etarras, sino aque
llos políticos que se sirvieron de ellos. Pero 
no seamos tan míseros como para dar por 
cerrado el caso a fuerza de tantos millones 
y cinismos. Plantemos un bosque de vi
das. De robles, encinas y tejos. Arboles 

longevos, duraderos, nobles y resistentes. 
Como debe ser nuestra paz. Cada roble con 
el nombre de la persona asesinada, para que 
el homicidio sea así destruido para siem
pre en la vida que se reconstruye año tras 
año. Hay robles, en nuestros bosques, con 
200,300 y más años. Ya es tiempo ése para 
disfrutar todos en paz. Pero tampoco ésto 
aseguraría el futuro. Los árboles se cor
tan, se venden, enferman o incendian. Ya 
que no podemos plantar un roble en la cabeza 
de tanto político malo, de tanto necio y tanto 
demagogo vil, obliguémonos a cuidar ese 
bosque de nombres, esa agrupación de es
peranzas, ese homenaje a la vida.

Hagamos algo más que votar un Presu
puesto Extraordinario en las Cortes para 
reconocer tantos errores de unos y otros 
—del nacionalismo y belicismos vascos, y 
la política obtusa, cuando no criminal, del 
Estado felipista—. Rindamos ahora amplio 
homenaje al sacrificio del pueblo español. 
Con sencillez y con respeto. Levantando 
un bosque de vidas. Para vivirlo y cuidarlo 
a diario.
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REGION
Uno de los principales puntos de 
desencuentro entre el PSOE y el PP 
en el II Plan de Carreteras fue el 
relativo a las «vias de gran capacidad»

Su paso por la Comisión de Fomento se salda conéna resolución aprobada

El II Plan de Carreteras no
logra el acuerdo de los grupos

S.A.M. - Toledo

Los grupos de las Cortes re
gionales -PSOE, PP e ICAM- 
NI- no consiguieron alcanzar un 
acuerdo en tomo al II Plan de 
Carreteras de Castilla-La Man
cha, cuyo paso por la Comisión 
de Fomento se saldó con la apro
bación de una resolución apro
bada con los votos en solitario 
de la mayoría socialista.

Pese a que los grupos mantu
vieron ayer varios encuentros - 
antes de la Comisión y durante 
un receso de la misma- para in
tentar el consenso, la Comisión 
votó finalmente tres propuestas 
distintas presentadas por cada 
uno de los grupos, siendo recha
zadas las de PP e ICAM-NI y 
aprobada la del PSOE.

Esta resolución, cuya ponente 
ante el Pleno será la socialista 
Mercedes Bosch, se muestra de 
acuerdo con las directricesy ob
jetivos del II Plan de Carreteras 
y en ella se insta al Ejecutivo re
gional a adaptar la jerarquía y 
titularidad de la red de carrete
ras a las propuestas recogidas en 
el Plan. Además, se pide al Go
bierno central a que agilice la 
ejecución de las obras del Plan 
Director de Infraestructuras 
(PDI) que afectan a Castilla-La 
Mancha y se solicita a la Junta 
a que impulse convenios con otras 
administraciones implicadas en ' 
lared viaria de la región para co
ordinar actuaciones. También se 
señala que el Gobierno regional 
deberá velar porque la aplicación 
del II Plan de Carreteras tenga

PP e ICAIM piden al Gobierno regional que termine las obras del I Plan de Carreteras.

en cuenta el desarrollo sosteni- 
bley el impacto medioambiental 
y propone la puesta en marcha 
de un programa de seguimiento 
y evaluación de un inventario ac
tualizado de la red viaria y un 
análisis ambiental de cada actua
ción.

Uno de los principales pun
tos de desencuentro entre el PSOE 
y el PP fue el relativo a las «vías 
de gran capacidad» recogidas en 
el Plan, ya que los «populares» 
creen que deben considerarse 
como objetivos«deseables»yno 
como actuaciones posibles, pues
to que no hay presupuesto sufi

ciente y se trata de infraes
tructuras competencias de la 
administración central. En este 
sentido, el PSOE insiste en que 
las actuaciones previstas por el 
Plan Director Infraestructuras 
deben incluirse en el II Plan de 
Carreteras de Castilla-La Man
cha e instó al PP a que se sume 
a la exigencia de que el Gobier
no central «cumpla sus obliga
ciones» con la región, según dijo 
el diputado Mario Mansilla.

Otro de los aspectos discuti
dos son las obras del I Plan que 
quedan pendientes, y mientras el 
diputado del PP Miguel Angel

Ortí insistió en que deben cons
tar como actuaciones prioritarias 
sobre las obras nuevas, elPSOE 
lo considera innecesario puesto 
que ambas cosas pueden ser 
simultáneas. Por su parte, ICAM- 
NI señalaba en su propuesta de 
resolución que es urgente con
cluir las actuaciones del I Plan 
de Carreteras «pese al elevado 
nivel de ejecución del mismo». 
La resolución sobre el II Plan de 
Carreteras de Castilla-La Man
cha aprobada por la Comisión de 
Fomento se debatirá previsible
mente en el Pleno que las Cortes 
celebrarán la próxima semana.

La Sindicatura de 
Cuentas tendrá un 
presupuesto de 
170 millones para 
el próximo año 99

Efe -Toledo

Los presupuestos para 1999 
de la Sindicatura de Cuentas as
cenderán a 170 millones de pe
setas, tres millones menos que el 
montante asignado a este depar
tamento en 1998. -

De estos 170 millones, 143 - 
el 85 por ciento- se destinarán a 
los sueldos del personal que tra
baja en la Sindicatura de Cuen
tas de Castilla-La Mancha, se
gún explicó el síndico, Angel Ca
bezas de Herrera.

En lá comparecencia del sín
dico de Cuentas ante la Comi
sión de Presupuestos y Econo
mía del Parlamento regional se 
suscitó un pequeño debate en 
tomo al sistema de alegaciones 
al que están sometidos los infor
mes de la Sindicatura de Cuen
tas y que tuvo su origen en una 
cuestión del diputado del PP, 
Pedro Peral, quien preguntó a 
Cabezas de Herrera si la actual 
Ley de la Sindicatura entorpece 
su funcionamiento.

Cabezas de Herrera respon
dió que la única dificultad, por 
el retraso que conlleva en la ela
boración de los informes, es el 
segundo plazo de alegaciones al 
que, según la Ley, están someti
dos los informes de la 
Sindicatura.

En este sentido, el diputado 
socialista Mario Mansilla ma
nifestó que, en cualquier caso, 
el retraso se limita sólo a un mes 
más «y por lo tanto no supone 
tanta dificultad», mientras que 
el «popular» Pedro Peral cons
tató que la Sindicatura de 
Castilla-La Mancha es la única 
de todas las que existen en Ias 
comunidades autónomas que está 
sometida a un segundo plazo de 
alegaciones.

La Junta destina 50 millones 
de ayuda a los damnifícados 
del huracán "Mitch"

E.V. - Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha decidió, en 
su reunión de ayer, abrir una 
cuenta con cincuenta millones de 
pesetas para facilitar ayuda hu
manitaria a los países centro
americanos afectados por el hu
racán «Mitch». El presidente re
gional, José Bono, ha hecho un 
llamamiento a la solidaridad de 
los castellano-manchegos para 
que colaboren ingresando sus 
aportaciones en la cuenta 4427 
abierta en la Caja Castilla-La 
Mancha, en la oficina principal

de Cuenca, informó la Oficina 
del Portavoz.

Bono ha invitado a aquellas 
personas que se sienten solida
rias con los que sufren a que 
colaboren «porque la solidaridad 
no puede quedarse sólo en bue
nas palabras y, además, actua
ciones como éstas son de las que 
ensanchan el corazón. Para la so
lidaridad no puede haber fron
teras». Por su parte, Caja 
Castilla-La Mancha ingresó ayer 
diez millones de pesetas en la 
cuenta de «Ayuda a los damni
ficados por el huracán ‘Mitch’ 
en Centroamérica».

Calera critica a Castell por su 
rechazo a un debate conjunto

La Tribuna

El candidato socialista para 
las elecciones primarias de 
Albacete Alfonso Calera dijo 
ayer, al iniciar la campaña, que 
su oponente, Manuel Pérez Cas
tell, ha rechazado la oferta de 
celebrar un debate público con
junto el próximo jueves, como 
le propuso Calera la semana 
pasada.

El candidado del sector críti
co del PSOE dijo en rueda de 
prensa que lo que pretendía con, 
este debate era hablar con Castell 

públicamente de lo que les une, 
que considera que «es mucho», 
y de lo que les diferçncia «que 
hace que los compañeros se de
cidan por una u otra candidatu
ra», dijo.

Calera invitó a todos los par
tidos acopiar el proceso de pri
marias, que han creado gran 
expectación, aunque criticó el 
hecho de que los afiliados solo 
puedan apoyar a un candidato con 
su firma.

Asimismo, criticó en el pro
ceso de primarias el reparto del 
tiempo, ya que considera exce
sivas tres semanas para la reco

gida de firmas, mientras que la 
campaña solamente dure una.

Calera, partidario de limi
tar los mandatos

Respecto a si es conveniente 
que el presidente de la región, José 
Bono, se presente como candi
dato a la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, afirmó 
que es partidario de limitar los 
mandatos, pero «es él quien tie
ne las claves y quien tiene que 
tomar la decisión» y añadió que 
«cuando una cosa es excesiva está 
en el ambiente».
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Eíprincipal objetivo será el Plan de Acción sobre la Siniestralidad Laboral

Bono asiste hoy a la Cumbre de 
Seguridad Laboral en Madrid

Efe - Madríd/Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, asistirá hoy 
en Madrid a la Cumbre de Segu
ridad y Salud Laboral, que pre
sidirá el ministro de Trabajo, 
Javier Arenas. Además de Bono, 
participarán en esta Cumbre seis 
ministros, dos presidentes de 
autonomías, el presidente de la 
CEOE, José María Cuevas, y 
los secretarios generales de 
CCOO y UGT, Antonio Gu
tiérrez, y Cándido Méndez, res
pectivamente.

Uno de los asuntos objeto prin
cipales de debate de la Cumbre 
es el Plan de Acción sobre la 
Siniestralidad Laboral, con el que 
se pretende reducir el número de 
accidentes en el trabajo, ya que 
según datos del Ministerio de 
Trabajo en 1997 se produjeron 
1,3 millones de accidentes la
borales, de los que mil fueron 
mortales.

El ministro de Trabajo hará 
un análisis sobre la siniestralidad 
laboral y diagnóstico de la situa
ción, tras su intervención parti
cipará el presidente de la Gene- 
ralitat, Jordi Pujol, el presiden
te de Castilla-La Mancha, José 
Bono, y el de Murcia, Ramón 
Luis Valcárcel. Posteriormente 
participarán, el presidente de la 
CEOE, el de CEPYME, Anto
nio Masa, y los secretarios ge
nerales de UGT y CCOO. Tras 
los agentes sociales está previs
ta la intervención de la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pala
cio, el de Administraciones Públi-

UGT pide la equiparación 
de salarios en la enseñanza 
pública y la concertada

La Dirección de Trabajo 
asume las competencias sobre 
prevención de riesgos laborales

E.V. - Toledo

El secretario federal de En
señanza Privada de FETE-UGT, 
Fernando López, reclamó ayer 
la equiparación de los salarios 
de los trabajadores de la ense
ñanza pública y privada con
certada ya que, según el sindi
cato, éstos últimos cobran me
nos por las mismas funciones. 
López presentó ayer en Toledo 
el resultado de una encuesta rea
lizada por el sindicato a 2.541 
trabajadores docentes de la En
señanza Privada (concertada y 
no concertada) de todo el terri
torio nacional excepto Ceuta y 
Melilla, según la cual destacó 
que «en España tenemos una 
enseñanza de primera división 
y otra de segunda división».

Para el responsable sindical, 
los grandes problemas de los 
encuestados son la homologa

En el 97 se produjeron 1,3 millones de accidentes laborales.

cas, Mariano Rajoy, el de Sani
dad y Consumo, José Manuel 
Romay Beccaría,y la de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino.

Durante la Cumbre se cele
brarán dos mesas de trabajo, en 
laque se estudiará el Plan de Cho
que sobre la Siniestralidad La

boral y la cooperación interte
rritorial y elaboración de una 
propuesta de declaración de in
tenciones a presentar por la 
Confederación Sectorial.

La cumbre, en la que también 
hablará el director de la Agen
cia Europea de Seguridad y Salud

ción de sus salarios, la estabili
dad en el empleo y el reconoci
miento a su trabajo por parte de 
sus superiores y de la sociedad 
en general.

Explicó que las diferencias 
retributivas entre ambos colec
tivos afectan, según UGT, a 100 
centros de enseñanza privada en 
Castilla-La Mancha, lo que 
supone casi un 30 por ciento de 
los colegios de laregión. Preci
só que, según la muestra, el 
profesorado de la enseñanza 
privada concertada o no «da unos 
índices altos en responsabilidad 
profesional y vocacional, está 
medianamente contento con su 
preparación, pero plenamente 
satisfecho con su trabajo». Asi
mismo, dijo que los profesores 
"no encuentran un progreso 
satisfactorio en su reconocimien
to social por parte de las admi
nistraciones educativas".

en el Trabajo, Hans Horst Konko- 
lewsky, será clausurada por el 
ministro de Industria y Energía 
y portavoz del Gobierno, Josep 
Piqué.

Por su parte, UGT ha emiti
do un comunicado en el que con
sidera imprescindible la impli
cación directa y decidida del 
Gobierno en la lucha contra la 
siniestralidad laboral y califica 
de «inadmisible» que en Espa
ña haya 2.000 accidentes de tra
bajo diarios. UGT exige que el 
Ejecutivo potencie las ñniciones 
de vigilancia, control y fomento 
del cumplimiento de la normati
va, incrementando los recursos 
materiales y humanos, así como 
la promoción de estudios globales 
sobre condiciones de trabajo y 
la puesta en marcha de planes 
de formación sectoriales en co
laboración con las comunidades 
autónomas. Este sindicato subra
ya que es preciso el cumplimiento 
estricto de la Ley de Prevención 
de Riesgos Laborales por parte 
de los empresarios y, en su caso, 
el pago efectivo de las sancio
nes a que fueron sometidos, para 
lo que recalca que la Fiscalía Ge
neral del Estado deberá dar ins
trucciones concretas para perse- 
guirtodas las infracciones rela
tivas a la seguridad de los traba
jadores.

Por último, UGT confía en que 
la Cumbre de Seguridad y Salud 
Laboral «no sea sólo otra ope
ración de marketing del Gobier
no y que, por el contrario, su
ponga un punto de inflexión en 
la lucha contra la siniestralidad 
laboral en nuestro país».

E.V, - Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha apro
bado, en su reunión de ayer, un 
decreto por el cual se modifica 
el Decreto 91/1997, del 15 de 
julio, en el que se atribuyen las 
competencias derivadas del 
proceso de transferencias en 
materia de cooperativas, socie
dades laborales,trabajoy pre
vención de riesgos laborales.

Este nuevo decreto otorga las 
competencias en materia de 
prevención de riesgos laborales 
a la Dirección General de Tra
bajo, excepto en el caso de la 
minería que corresponderán a 
la Dirección General de Desa
rrollo Industrial, órgano com
petente en esta materia.

El Consejo ha aprobado tam
bién un decreto por el que se mo

difican las relaciones de pues
tos de trabajo de personal fun
cionario y eventual de la 
Consejería de Educación y 
Cultura.

Mediante este decreto, se 
varía la calificación de Admi
nistración educativa, inicialmen
te asignada a determinados 
puestos de trabajo de apoyo a 
la gestión educativa como con
secuencia de su adscripción a 
la Dirección General de Educa
ción, al encuadrarse en la ac
tualidad sus funciones princi
pales en el ámbito de la Admi
nistración general.

A propuesta de la Consejería 
de Educación y Cultura, se ha 
aprobado la declaración de las 
iglesias de San Bartolomé y de 
San Torcuato en Toledo como 
bienes de interés cultural, con 
categoría de Monumento.

Piden al Tribunal 
de Cuentas que 
investigue los 
gastos del Teatro 
de la Paz

E.V. - Toledo

Los grupos parlamentarios 
ICAM-NI y PSOE en las Cor
tes Regionales han presentado 
unaProposición no de Ley en la 
Cámara Autonómica para pedir 
que el Tribunal de Cuentas in
vestigue «los desorbitados des
fases presupuestarios» en la 
construcción del Teatro de la Paz 
de Albacete. La construcción de 
esta obra, presupuestada inicial- 
mente en 115 millones de pese
tas, ha costado, al final, unos 
400, lo que el presidente de la 
Diputación albaceteña, Emigdio 
de Moya, atribuye «un error ad
ministrativo».

Los diputados regionales de 
ICAM-NI y PSOE, José Molina 
y Fructuoso Díaz, respectiva
mente, presentaron ayer en rue
da de prensa esta propuesta par
lamentaria para su discusión en 
el próximo pleno de las Cortes 
Regionales, que previsiblemente 
lo aprobarán por constituir ma
yoría parlamentaria frente al PP.

En la resolución conjunta, 
ICAM-NI y PSOE proponen a 
las Cortes que soliciten del 
Tribunal de Cuentas las «actua- 
cioens necesarias para esclare
cerlos expedientes administra
tivos que corresponden a las eje
cuciones de obras que afectan a 
la construcción, en sus diver
sas fases, del Teatro de la Paz».

Los dos diputados manifes
taron en rueda prensa que en este 
caso «se puede estar hablando 
de un presunto delito, que pue
de conllevar a resposabilidades 
de tipo penal, cometido por el 
presidente de la Diputación de 
Albacete, Emigdio de Moya en 
las gestiones de construcción 
del Teatro de la Paz». El dipu
tado de ICAM-NI, José Molina, 
señaló que Emigdio de Moya ha 
podido cometer dos presuntos 
delitos, uno contra de la Ley de 
Hacienda Locales y otro contra 
la Ley de Contratos del Estado.
Molina recordó que la Ley de 
Haciendas Locales establece que 
cada vez que se contrae algún 
pago es necesaria la existnecia 
una partida presupuestaria para 
su posterior ej ecución, «cosa que 
no ha existido».

No se ha hecho nueva 
adjudicación

Y en segundo lugar, Molina 
subrayó que de acuerdo con la 
Ley de Contratos del Estado, 
cuando una obra supera su va
lor inicial en un 20 por ciento 
es necesario proceder a una 
nueva adjudicación, «cosa que 
no se ha hecho» a pesar de que 
hahabido un aumento del tres
cientos por ciento respecto al 
presupuesto inicial». El diputado 
de ICAM-NI recordó que ya son 
varias las actuaciones sospecho
sas que esta Diputación Provin
cial ha llevado a cabo, entre las 
que se encuentran el viaje de la 
hija del presidente de esta ins
titución a Moscú y la construc
ción del Teatro de la Paz de 
Albacete. ’
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. ENIVERSIDAD
Ignacio Gavira apuntó que Ciudad Real 
tendrá con El Doncel más de 700 plazas 
universitarias, "una cifra no muy óptima, 
pero consideramos que es la adecuada"

La actual edificación será demolida para comenzar una nueva en abril de 1999

"El Doncel" fimcionará como
Salinas: la 
Junta no 

discrimina a

residencia universitaria en el 2(100
El antiguo colegio y residencia menor, para chicos de 10 a 
16 años, *'El Doncel" de Ciudad Real funcionará como 
residencia universitaria a partir del 1 de octubre del año 
2000. El Diario Oficial de Castilla-La Mancha publicó el 
pasado 30 de octubre el concursopara adjudicar el proyecto 
y la construcción de la nueva residencia, cuya inversión 
inicial será de 430 millones de pesetas. La Junta ha decidido

finalmente el derribo de la actual edificación -en funciona
miento desde 1958- , debido al estado de deterigro de la 
misma. La nueva residencia tendrá una capacidad de 150 
plazas, ampliable a 200. El inicio de las obras está previsto 
para el 20 de abril de 1999y su finalización, para octubre del 
2000. Con esta nueva residencia, Ciudad Real contará con 
más de 700 plazas universitarias.

Oliva CARRETERO

EI director general de Ense
ñanza Universitaria e Investiga
ción del Gobierno regional, Ig
nacio Gavira, manifestó ayer en 
rueda de prensa que esta nueva 
residencia universitaria viene a 
restituir a Ciudad Real una serie 
de plazas universitarias, de acuer
do con el compromiso asumido 
con la Consejería de Educación 
hace dos años. Desde entonces, 
el edificio de El Doncel lleva clau
surado, debido a que la Junta no 
vio factible la rehabilitación, ya 
que la edificación -de 1958- se 
encontraba en unas condiciones 
inadecuadas para las que exigía 
la enseñanza universitaria con la 
LOGSE. Para remediar en lo 
posible la pérdida de estas pla
zas, dijo Gavira, se construyó la 
residencia «José Castillejo», 
«ejemplo a seguir del futuro de 
las residencias universitarias».

"Pretendemos, dijo Gavira, 
que el nuevo Doncel cumpla to
dos los requisitos que entendemos 
que debe tener una residencia uni
versitaria, en cuanto a condicio
nes de habitabilidad, zonas com
plementarias comojardines, ins
talaciones deportivas, comedor.

El 29 de noviembre se dará a conocer la empresa adjudicataria. T.F,

aulas para distintas actividades, 
etc.». Los requisitos para acce
der a esta nueva residencia serán 
los mismos que en cualquier otra, 
«que serán modificadas el próxi
mo curso».

Este concurso, detalló el re
presentante universitario, contem
pla una primera fase de construc
ción de 150 plazas, de Ias que cien 

de ellas serán individuales -por 
primera vez en una residencia uni
versitaria- aunque compartiendo 
el baño cada dos habitaciones; 
reservando cuatro de ellas a per
sonas minusválidas; y 25 habi
taciones dobles. Además, siguió, 
la zona de servicios deberá incluir 
una cocina, office, un comedor 
autoservicio para cien plazas

simultáneas e instalaciones com
plementarias. El edificio también 
se dotará con sistemas de cableado 
para telefonía y para comunica
ción a redes informáticas de 
internet y otras.

En una segunda fase, que 
podría estar lista para el 2001, 
El Doncel se dotará con 50 pla
zas más, para otras actividades 
previstas por la Dirección Gene
ral de Educación. Se pretende, dijo 
Gavira, que El Doncel sea ade
más un Centro Polivalente de 
Juventud, que incluye un alber
gue juvenil e instalaciones de 
multiuso deportivo. En cuanto a 
las plazas ofertadas en todos los 
campus, Cuenca y Guadalajara 
son las provincias donde no existe 
ningún problema, pues todas las 
solicitudes son cubiertas. En el 
resto. Ciudad Real, Albacete y 
Toledo, el número de solicitudes 
se duplica hasta dos por plaza. 
Con EI Doncel, Ciudad Real es
tará en una ratio de solicitudes 
por plaza que no será la óptima 
pero sí la adecuada, pero añadió 
que el número de solicitudes siem
pre será superior a la oferta, "por
que la subvención que concede
mos del 50% es muy atractiva para 
todos los estudiantes".

Ciudad Real
El delegado de la Junta en 

Ciudad Real, Antonio Salinas, 
presente también en la rueda 
de prensa sobre el proyecto de 
El Doncel, desmintió las 
acusaciones contra el Gobierno 
regional afirmando que éste 
discriminaba a Ciudad Real en 
materia de inversiones y puso 
el ejemplo de la inversión 
realizada en la residencia 
universitaria «José Castillejo», 
a la que se va a sumar la de El 
Doncel. Solo la Consejería de 
Educación ha invertido en 
estos dos proyectos más de 
760 millones de pesetas, 
indicó. Y posiblemente, dijo el 
delegado, si sumamos estas 
inversiones a las realizadas en 
otros departamentos, la 
inversión global de la Junta en 
esta legislatura en Ciudad Real 
haya sido muy superior a la 
que ha llevado a cabo el propio 
Ayuntamiento, apuntó. "Si 
sumamos lo invertido por la 
Consejería de Obras Públicas, 
en el colector, y lo de 
Educación y Cultura, en otros 
centros educativos, área de 
deportes, etc., el presupuesto 
es muy importante en la 
provincia de Ciudad Real".

"Así que de discriminación 
nada", aseveró Salinas, sino 
eficacia en la gestión, 
demostrada con hechos como 
es la reciente puesta en marcha 
de la residencia universitaria 
«José Castillejo» o la próxima 
construcción de una nueva 
residencia en EI Doncel.

En la rueda de prensa 
también estuvieron presentes el 
delegado de Cultura, José 
Fuentes, y el director de El 
Doncel.

Curso de Papiroflexia en Magisterio. El salón de actos de Magis
terio fue el escenario elegido por teresa Ezquerra, miembro de la 
Asociación Española de Papiroflexia, para impartir una interesante 
charla sobre los distintos aspectos de dicho arte. RUEDA

Taller de Performance. La artista mejicana Maris Bustamante 
imparte en Bellas Artes de Cuenca un taller en el que plantea el trabajo 
de performance y arte efímero. Esta visita sirve para actualizar la 
colaboración entre la UCLMyla U.A.M. de México D.F. FOTO-RES
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La Junta destinará 115 millones a la UCLM para fomentar la investigación.

Tras la aprobación del Consejo de Gobierno de la región

la UCLM recibirá 115 
millones para ¡m estigación

CSIF felicitaalos 
trabajadores de la UCLM por 
su trabajo de matriculación

Efe-Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha aproba
do, en su reunión de ayer, mar
tes 3 de noviembre, una inver
sión de 115 millones de pesetas 
en concepto de subvención a la 
Universidad de Castilla-La Man
cha para cofinanciar una convo
catoria de ayudas a proyectos 
de investigación.

A través de estas ayudas lo

que la Junta de Comunidades 
pretende es dotar de medios bá
sicos a los profesores e inves
tigadores dependientes de la 
Universidad regional en tres 
campos básicos como son los 

La Junta pretende dotar de medios a 
los profesores e investigadores 

dependientes de la UCLM

fondos departamentales de in
vestigación, ayudas a la realiza
ción de tesis doctorales y ayudas 
a grupos de investigación, infor
mó ayer la Oficina del Portavoz 
de la Junta.

La Tribuna

El Sector de Universidad de 
CSI-CSIF quiere felicitar publi
camente, a través de una nota de 
prensa remitida por el sindica
to, a todos los trabajadores de 
las Escuelas y Facultades de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha(UCLM), «por el mag
nífico trabajo desarrollado du
rante el período de matriculación 
del presente curso para dar un 
mejor y más racional servicio a 
los alumnos».

CSI-CSIF quiere destacaren 
su comunicado que ese trabajo 
ha sido desarrollado "mientras 
que sus respectivas perspectivas 
laborales están poco definidas, 
e inclusión, en algunos casos, no 
son nada favorables".

Para el sindicato, en la mo
dificación de la Relación de 
Puestos de Trabajo(RPT), apro
bada el pasado mes de julio con 
la oposición de CSI-CSIF, "los 
trabajadores de los Centros no 
quedan bien pasados, sino que 
persisten las discriminaciones 
con otros colectivos, la poca con
sideración de su trabajo, reduc
ciones de grupo y recortes de 
complementos, además de mo
vilidad forzosa y posible 
itinerancia derivada de la Secre
taría única".

El CSI-CSIF recuerda que 
habiendo pasado varios meses 
desde esa firma, "aun se está a

"Ese trabajo ha sido desarrollado 
mientras que sus perspectivas 

laborales están poco definidas y en 
algunos casos nada favorables"

CSIF felicita a los trabajadores.

la espera de que se convoque la 
Mesa Sindical, en una demos
tración más de la poca conside
ración que los responsables de 
las UCLM tienen para con los 
sindicatos".

Para CSI-CSIF es más que 
chocante que el esfuerzo de los 
trabajadores se pague con esta 
situación de incertidumbre y con 
exiguas gratificaciones.

Además, persiste la absurda 
política de centralización que 
puede acabar por afectar a la 
calidad de las enseñanzas de las 
Escuelas y Facultades y sus di
ferentes servicios.

Consideran un error realizar 
un informe que contraponga 
al encargado por la CRUE

Comienza el curso sobre edificios 
industriales de estructura metálica

Efe-Barcelona

Los rectores de las universi
dades catalanas consideran «un 
grave error» que «se quiera con
traponer al informe encargado 
desde la Confederación de Rec
tores de Universidades Españo
las (CRUE)» otro que recoja las 
opiniones de los Consejos So
ciales de las Universidades.

Los rectores de las universi
dades de Barcelona, Autónoma 
de Barcelona, Politécnica de 
Cataluña, Rovira i Virgili, 
Gerona y Lérida recuerdan que 
no forman parte de la conferen
cia que reuniría a los presiden

tes de los Consejos Sociales y 
que, en consecuencia, «no se 
sienten solidarios con sus deci
siones».

Asimismo, puntualizan que 
«en su condición de presidentes» 
de los Consejos Sociales «no han 
otorgado su representación a 
ningún otro presidente de Con
sejo Social». Para los rectores , 
«una cuestión de la trascenden
cia social como es el futuro de 
la Universidad, cuyo estudio es 
ineludible, debería ser proyec
tada de manera armónica, bajo 
impulso institucional, con el con
senso de todos los estamentos, 
incluidos los Consejos Sociales.

LaTríbuna

Organizado por el Departa
mento de Mecánica Aplicada e 
Ingeniería de Proyectos y el de 
Producción Vegetal y Tecnolo
gía Agraria desde ayer por la tar
de y hasta el día 13 de noviem
bre se va a desarrollar en el Aula 
Magna del Edificio de Servicios 
Generales el Curso «Diseño y 
Cálculo de Edificios Industria
les de Estructura Metálica».

Este curso, dirigido por los 
profesores Luis López García y 
Juan José López Cela, tiene como 
objetivo actualizar la aplicación 
de la normativa EA-95 y EH-91 
en la aplicación de edificios 

industriales con estructura me
tálica haciendo un recorrido 
sobre toda la tipología estruc
tural más usada en este tipo de 
construcciones así como el cál
culo y dimensionamiento de 
zapatas de hormigón armado, 
imprescindibles en toda edifi
cación.

Las distintas sesiones se ce
lebrarán de lunes a viernes, en 
horario de tarde (a partir de las 
cuatro y media), con una dura
ción total de 42 horas lectivas.

Junto a Ias distintas conferen
cias se ha organizado un aparte 
de contenidos eminentemente 
prácticos, con lo que se preten
de rentabilizar al máximo la 

capacidad de transferencia de las 
nuevas tecnologías de cálculo 
estructural al sector productivo 
mediante su inmediata aplica
ción por parte de los profesio
nales.

El curso en el que participan 
alrededor de 150 personas, va 
destinado a profesionales de 
aquellos sectores que se dedi
can al proyecto y dirección de 
obras de naves industriales con 
estructuras metálicas, asícomo 
a los alumnos de últimos cur
sos de Ingeniería Industrial, 
Agrónomos, Arquitectura y a los 
de Escuelas de Ingeniería Téc
nica Industrial, Técnica Agrí
cola y Arquitectura Técnica.
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Almunia expresó en Praga el malestar 
de los socialistas por haber conocido 
los contactos con el MLNV a través 
de los medios de comunicación

El^iecutivo vasco se muestra satisfecho y el PSOE protesta por haberío sahidn por la prensa 

El Gobierno explica los motivos 
para entrar en contacto con ETA
El Gobierno explicó ayer los objetivos que se persigue al 
autorizar el presidente del Ejecutivo, José María Aznar, 
contactos con el entorno de ETA, decisión que fue acogida 
con esperanza por la mayor parte de los partidos políticos.

Efe - Madrid

Aznar confinnó ayer que auto
rizó el establecimiento de contac
tos con interlocutores del entor
no del denominado Movimien
to de Liberación Nacional Vas
co (MLNV).

En San Roque (Cádiz), el por
tavoz del Gobierno, Josép Piqué, 
explicó que el Gobierno trata de 
comprobar y contrastar que el 
proceso puede seguir adelante, 
y acreditar la voluntad real de 
ETA de abandonar definitiva
mente las armas y responder a 
las aproximaciones en este senti
do que le han llegado desde di
cho sector.

El portavoz aseguró que los 
contactos pretenden ser «estric
tamente acreditativos» y tienen 
que dar respuesta a alguna de las 
inquietudes que «todavía existen 
en la sociedad española y en la 
sociedad vasca respecto a si existe 
o no esa voluntad de abandonar 
las armas y dejar la violencia».

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy re
conoció que se ha producido «un 
cambio» en las relaciones del Go
bierno con el entorno de ETA, 
pero especificó que hablar con 
la banda terrorista no significa 
que se vaya a negociar porque el 
Gobierno de Aznar «no ha nego
ciado, ni establecido nunca nin
gún tipo de contactos con ETA».

Esta decisión fue acogida con 
«gran satisfacción» por el Go

bierno Vasco, según su portavoz, 
Mari Carmen Garmendia, quien 
aseguró que el Ejecutivo vasco 
apoya completamente este tipo 
de iniciativas y añadió que el 
anuncio de Aznar «da la razón a 
los partidos que, en los últimos 
meses, se han esforzado en crear 
las condiciones adecuadas para 
la paz».

Reproche socialista

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, decla
ró en Praga que el Gobierno de 
José María Aznar debería haber 
consultado con los partidos po
líticos antes de autorizar contac
tos con interlocutores del entor
no de la banda terrorista ETA.

Almunia agregó que el PSOE 
se siente con las manos libres para 
expresar su opinión, en el mo
mento que lo considere oportu
no, sobre la evolución del pro
ceso de paz en el País Vasco, tras 
comentar la decisión del presi
dente Aznar de autorizar el ini
cio de contactos con interlo
cutores del entorno de ETA.

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, dijo que el Ejecutivo «no 
puede ni debe» llevar adelante 
en solitario el proceso que se ha 
abierto con la tregua de ETA, y 
afirmó que el Gobierno está «con
fuso y desconcertado» sobre los 
pasos que quiere dar.

El portavoz de Interior del

Aznar confirmó su autorización personal a los contactos. EFE

PSOE, Juan Alberto Belloch, ex
presó su malestar por que el Go
bierno no haya consultado a los 
partidos su intención de iniciar 
contactos con el entorno de ETA 
y señaló que los socialistas es
tán «alarmados» por la «falta de 
rigor» y la «notable impruden
cia» con que se afronta la tregua.

Pese a estas críticas y tras rei
terar que no es razonable que el 
principal partido de la oposición 
se entere «por la prensa de las 
ideas, las ocurrencias, las filtra
ciones o los globos sonda» del 
Gobierno, Belloch afirmó que el 
PSOE está dispuesto a colabo- - 
rar y a participar en la elabora
ción de iniciativas.

El portavoz de Interior del PP 
en el Congreso, Ignacio Gil-Lá
zaro, aseguró que su partido «res

palda plenamente» la decisión del 
Gobierno de autorizar contactos 
con el entorno de ETA, y pidió 
«discreción, prudencia y altura 
de miras» ante la nueva iniciati
va en el proceso de pacificación 
de Euskadi.

El presidente del PP en Eus
kadi, Carlos Iturgaiz, resaltó que 
«el Gobierno ni ha comunicado 
ni tiene que comunicar nada al 
Partido Popular» sobre estos con
tactos, y recordó que quien lidera 
el proceso de pacificación en el 
País Vasco es el jefe del Ejecuti
vo, José María Aznar, «que es la 
única persona que lo puede ha
cer».

La portavoz parlamentaria de 
IU, Rosa Aguilar, afirmó a Efe 
que «todos los pasos destinados 
ala construcción sólida de la paz

deben ser bienvenidos» y recla
mó al presidente del Gobierno, 
José María Aznar, que busque 
«un compromiso colectivo» de 
los partidos políticos en el pro
ceso de paz.

El movimiento social Elkarri 
pidió que no se retrase la puesta 
en marcha de un proceso «de diá
logo, acuerdo y consulta social» 
tras la tregua de ETA ya que ésta 
«no es exactamente la paz aun
que suponga un gran impulso» 
en esa dirección.

Aviso de la A VT

La presidenta de la Asocia
ción Víctimas del Terrorismo, 
Ana María Vidal Abarca, pidió 
al Gobierno que exija a ETA la 
entrega de las armas para evitar 
que una escisión de la banda con
tinúe asesinando, tras conocería 
decisión de Aznar de autorizar 
contactos con su entorno.

Dos presidentes autonómicos 
coincidieron en expresar su 
acuerdo con la decisión: el de Ca
narias, Manuel Hermoso, quien 
consideró positivo el anuncio 
porque le parece «fundamental» 
conocer la voluntad de ETA de 
abandonar definitivamente las 
armas, y el de Castilla y León, 
Juan José Lucas, quien afirmó que 
está seguro que la autorización 
del Gobierno está hecha «con 
tacto».

EI presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, apo
yó la decisión del presidente 
Aznar de autorizar los contactos 
con el entorno de ETA, pero la
mentó que no lo haya consulta
do al resto de los partidos demo
cráticos.

A Atutxa no le consta que 
haya ’’topos" en ETA

Juicio en Pamplona a ocho 
jóvenes por la quema de un 
concesionario de coches

Efe - Vitoria
EI consejero vasco de Inte

rior en funciones, Juan María 
Atutxa, aseguró ayer que no tiene 
«constancia» de que ETA esté 
infiltrada por «topos», tal y como 
publicó el lunes «El País», y ad
virtió que especular con estas 
cuestiones «puede perjudicar el 
proceso de paz».

Atutxa realizó estas declara
ciones tras inaugurar ayer en la 
academia de la policía de Arkau-

te (Alava) un seminario sobre de
lincuencia organizada.

El consejero destacó que «no 
me gustajugar con esas cuestio
nes, que lo único quepueden ha
cer es enrabietar a quienes duran
te tantísimo tiempo han hecho 
sufrir a esta sociedad. Entrar en 
estas cuestiones resulta estéril 
y quizá perjudicial para el larguí
simo proceso de búsqueda de la 
paz en el cual esta sociedad ha 
depositado enormes ilusiones».

Atutxa añadió que él se que

daba «solamente con el mensa
je del 16 de septiembre: ETA 
anunció ese día que dejaba de 
asesinary secuestrar». Las razo
nes para la tregua «han sido múl
tiples, no podemos buscar una 
única razón», subrayó.

Atutxa negó que los empre
sarios vascos paguen impuesto 
revolucionario en la actualidad. 
Según el consejero, «en los últi
mos años no nos consta que haya 
un solo empresario que haya sido 
objeto de extorsión».

Efe - Pamplona

La Sala de lo Penal número 
uno de Pamplona dejó ayer vis
to para sentencia el juicio con
tra ochojóvenes acusados de la 
quema de un concesionario de 
automóviles en Burlada, para 
quienes el fiscal pidió penas de 
entre seis años y seis meses de 
prisión, según su edad, y la de
fensa su libre absolución al con
siderar no probada su autoría.

Los hechos ocurrieron sobre 
las 23:30 horas del 23 de marzo

de 1996 en el concesionario 
«Lipauto», donde un grupo de 
personas realizó barricadas con 
contenedores ardiendo y poste
riormente, tras romper las crista
leras del local, entró en el mis
mo para prender fuego a varios 
vehículos, lo que provocó un in
cendio que se propagó al resto 
del edificio.

El fiscal consideró probada 
la participación en los hechos 
de los ochojóvenes, a quienes 
acusó de los delitos de desórde
nes públicos y daños.
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Dirigentes del 
PCE quieren 
aplazar hasta el 
Congreso el 
debate del relevo

Efe - Madrid

Los dirigentes de la federa
ción andaluza del PCE -la ma
yor del partido- pretenden apla
zar hasta el XV Congreso del 
próximo mes el debate sobre la 
sucesión de Julio Anguita al 
frente de la organización y se 
oponen a que la dirección sa
liente proponga un candidato 
para ocupar la Secretaría Gene
ral.

Esta postura fue expuesta por 
los representantes andaluces que 
intervinieron el pasado sábado 
en el Comité Federal dei parti- 
do, según informaron ayera Efe 
fuentes comunistas, y contras
ta con la estrategia de Anguita.

El secretario general efectuó 
recientemente una consulta en
tre unos cuarenta dirigentes del 
PCE, en busca de un acuerdo so
bre su sucesor para presentar una 
sola propuesta al Congreso.

Los dirigentes consultados 
por Anguita se pronunciaron 
mayoritariamente a favor del 
actual «número dos» del parti
do, Francisco Frutos, como pro
bable nuevo secretario general, 
frente al líder de los comunis
tas andaluces, Felipe Alcaraz.

Sin embargo, tanto Alcaraz 
como otros dirigentes del Par
tido Comunista Andaluz han 
defendido la «soberanía» del 
Congreso para designar al sus
tituto de Anguita.

Por ello consideran que la 
dirección saliente debe limitarse 
a proponer la lista de los nue
vos miembros del Comité Fe
deral, pero no el nombre del fu
turo secretario general.

La iniciativa de Anguita fue 
cuestionada por algunos diri
gentes andaluces consultados 
por Efe, al considerar que en ella 
sólo se pronunciaron dos o tres 
representantes de la federación 
de Andalucía, que -recordaron- 
representa el 30 por ciento de 
los delegados del Congreso.

Por este motivo, un destaca
do representante del PCA ad
virtió que «no está claro» que 
Frutos vaya a ser el sucesor de 
Anguita al frente del partido.

Frente a la intervención «en 
bloque» de los representantes 
andaluces, la mayor parte de las. 
federaciones no se pronunció en 
el Comité Federal del pasado 
sábado en el debate suscitado 
sobre el método para elegir al 
sucesor de Anguita, indicaron 
a Efe fuentes comunistas.

El próximo día 28, en la úl
tima reunión del Comité Fede
ral antes del XV Congreso -que 
se celebrará entre el 5 y el 7 de 
diciembre-, este órgano debe
rá decidir si propone algún can
didato a la Secretaría General.

En esa ocasión, el Comité Fe
deral estudiará la lista de los 
miembros de la nueva dirección 
que elaborará en las próximas 
semanas una comisión integrada 
por Julio Anguita; Francisco 
Frutos; el secretario de Orga
nización, Víctor Díaz Cardiel; 
y el director de «Mundo Obre
ro», Jesús María Garrido.

Iturgaiz asegura que el PP quiere un gobierno para todos

Rajoy desea un Gobierno 
vasco constitucionalista

Efe - Madrid

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
señaló ayer que el Gobierno 
«ideal» para el País Vasco ten
dría que incluir a todos los que 
quisieran participar en él en el 
marco del Estatuto de Autono
mía y de la Constitución, tex
tos que diferenció de la Decla
ración firmada en Estella.-

En declaraciones en los pa
sillos del Congreso, Rajoy sin 
embargo quiso dejar claro que 
al expresar su ideal de Gobier
no vasco no quería decir que en 
él tuviera que estar el PP, ya que 
esa es una decisión de la direc
ción del partido en Euskadi.

El presidente del PP vasco, 
Carlos Iturgaiz, afirmó que este 
partido está interesado en for
malizar gobierno en el País Vas
co siempre que sea «un Gobier
no de todos y para todos».

Iturgaiz, que asistió a la toma 
de posesión del nuevo director 
general de la Juventud, el diri
gente popular vasco Antonio 
Basagoiti, señaló en declaracio
nes a la prensa que en su for
mación política «estamos inte
resados en formalizar un gobier
no en el País Vasco, siempre y 
cuando el PNV deje de estar en 
esa ambigüedad de la radica
lidad que es la declaración de 
Estella».

El presidente del PP en el 
País Vasco sostuvo que «noso
tros vamos a seguir diciendo lo

Borrell: en nombre del PSOE sólo 
habla la dirección y el candidato

Efe-Bruselas
El candidato socialista a la 

presidencia del Gobierno, José 
Borrell, afirmó ayer que sólo 
pueden hablar en nombre del 
PSOE su dirección política y él 
mismo, como representante del 
partido frente a la sociedad, 
mientras queptras personas, en 
referencia a Felipe González, 
pueden emitir opiniones perso
nales.

«Es evidente que quienes 
tienen y pueden hablar en nom
bre del partido socialista y fi
jar posiciones políticas que re
presentan a la organización y la 
comprometen son su dirección 
política (el comité ejecutivo) y 
el candidato a la presidencia del 
Gobierno», dijo José Borrell, en 
unas declaraciones a la prensa 
en la sede de la OTAN en Bru
selas.

«Existen personas que son 
referentes importantes, pero que 
hoy no tienen una responsabi

EFEuna conversación con Arenas.Iturgaiz idurante 

mismo, no como otros partidos 
políticos que parecen veletas en 
los últimos tiempos» e indicó 
que «el señor Ibarretxe sabe tam
bién cuáles son las propuestas 
del PP a la hora de formar un 
gobierno».

Estas son «hacer un gobier
no de todos y para todos, no un 
gobierno frentista, ni de tinte 
nacionalista ni excluyente», dijo 
Iturgaiz, para quien «si hay 
partidos políticos que optan por 
esa formación de gobierno, allá 
ellos».

La Ejecutiva de Euskadi del 
PSE/EE fijó en su reunión de el 

lidad ni en la dirección del par
tido ni en la representación del 
partido frente a la sociedad, eso 
no quiere decir que no puedan 
emitir opiniones, pero sólo les 
comprometen a ellos», señaló 
el candidato.
• Borrell se ratificaba así en 
unas declaraciones efectuadas 
el fín de semana a una televi
sión, acerca de que lo que cuenta 
es lo que diga él y no Felipe 
González.

Insistió en que esto «es una 
constatación inútil por lo obvio, 
porque hay un comité ejecuti
vo que dirige el PSOE y un 
candidato electo en un proceso 
que innovó la vida política del 
partido y estableció una legiti
midad que resulta del voto uni
versal y secreto».

Borrell señaló, sin embargo, 
que sus declaraciones, x<no tie
nen en absoluto la intención de 
minusvalorar las opiniones de 
cualquiera. Yo no califico de 
irrelevante a nadie, y mucho 

lunes la posición que este par
tido mantendrá en la próxima 
ronda de contactos con el can
didato a lehendakari del PNV, 
Juan José Ibarretxe, para la for
mación del próximo ejecutivo 
autónomo. Según manifestó 
ayer el secretario general de este 
partido, Nicolás Redondo, en 
declaraciones a los medios tras 
asistir a la inauguración de una 
muestra de dibujos del poeta 
Federico García Lorca, la pos
tura fijada «es una posición en 
la que tienen cabida todos, ab
solutamente todos los socialis
tas vascos».

menos a Felipe González», 
comentó.

Felicitación a Solana

Sobre su visita a la OTAN y 
su entrevista con el secretario 
general, Javier Solana, Borrell 
destacó el «profundo significa
do personal, porque se trata de 
visitar a un viejo amigo con 
.quien he compartido muchos 
años de trabajo político, y he
mos recordado cómo y cuando 
nos conocimos, hace casi 25 
años».

«Le he transmitido la feli
citación que todos sentimos por 
el trabajo que está haciendo, un 
trabajo reconocido ampliamen
te, muy bien valorado mere
cidamente en la medida en que 
bajo su mandato, la Alianza 
Atlántica se ha transformado 
profundamente y ha cumplido 
con extraordinaria eficacia las 
misiones que tiene encomenda
das», señaló.

El jefe de 
Gabinete de 
Marqués 
abandona el PP 
asturiano

Efe - Oviedo

El jefe del Gabinete de la 
Presidencia del Principado, 
Salvador Fuente, comunicó 
ayer al presidente regional del 
Partido Popular, Isidro Fernán
dez Rozada, su baja en el par
tido como consecuencia del en
frentamiento entre el Ejecuti
vo y la dirección del PP.

En una carta remitida a 
Fernández Rozada, Fuente re
cuerda que militaba en el PP 
desde 1982, señala que, como 
asturiano, no puede consentir 
«insultos, desprecios y acusa
ciones hacia el presidente de 
todos los asturianos» y desta
ca que todavía no sabe «por
qué empezó esta historia, ni qué 
delito cometió (Marqués)».

Fuente agrega que, como 
militante, no puede aceptar «el 
acoso a un compañero que ha 
llevado al partido a ganar unas 
elecciones, y, como amigo, a 
un hombre que supo defender 
a sus amigos, que es leal con 
sus propios principios y sobre 
todo que es un paisano», en re
ferencia al presidente del Prin
cipado, Sergio Marqués, sus
pendido de militancia por el PP.

El jefe del Gabinete de Mar
qués asegura que se siente «fue
ra del partido» desde hace tiem
po y que esta situación le ape
na profundamente, y recomien
da a Fernández Rozada que 
medite sobre su propia situa
ción, porque afirma que con él 
«no se ha contado ni se conta
rá». '

Manuel Chaves, 
contrario a fijar 
diferencias o 
privilegios entre 
comunidades

Efe - Madrid

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, 
considera que «nadie, por mu
cha nacionalidad histórica que 
tenga, puede tener unos privile
gios que otras comunidades no 
tengan», según afirma en una 
entrevista publicada'’en el últi
mo número de la revista «El 
Socialista».

Manuel Chaves señala que 
«se ha perdido el norte» cuan
do se tilda de inmovilista o cen
tralista la defensa de la Consti
tución que se hace en la Decla
ración de Mérida, firmada por 
el presidente andaluz junto a 
los de Extremadura y Castilla- 
La Mancha. «Ante la confusión 
que se ha podido despertar a raíz 
de la tregua de ETA y a causa 
de algunas declaraciones de na
cionalistas vascos, catalanes y 
gallegos, hemos dicho que no 
puede haber diferencias entre 
los ciudadanos en función del 
lugar en el que han nacido».
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El PSOE pone en duda que los datos del sondeo de CHI sean ñahlex

El PP subraya que será decisivo en 
el próximo parlamento catalán

Efe - Barcelona

El PSC restó ayer credibili
dad a un sondeo de CDC que 
otorga a CiU unos resultados si
milares a los de 1995, mientras 
que el PP subrayó que esta en
cuesta confirma su tendencia al 
alza y refuerza «el papel central 
y decisivo» que jugará en la 
próxima legislatura.

El sondeo otorga a CiU en
tre 59 y 61 escaños, lo que le per
mitiría igualar el resultado de 
1995 (60), mientras que el PSC, 
con Maragall a la cabeza, gana
ría unos diez escaños -ahora tiene 
34-, el PP avanzaría ligeramen
te y ERC e IC registrarían un sig
nificativo descenso.

El presidente del grupo so
cialista en el Parlamento cata
lán, Joaquim Nadal, afirmó que 
su partido «da muy poca credi
bilidad» a la encuesta de CiU y 
se mostró convencido de que Jor
di Pujol está esperando a otro 
sondeo más fidedigno para deci
dir si convoca o no elecciones 
anticipadas en marzo.

Tras destacar que los resul
tados de esta encuesta no coinci
den con los de otros sondeos rea
lizados en los últimos meses, 
Nadal señaló que la única encues
ta que vale «es la del día de las 
elecciones, en que los ciudada
nos, que están muy cansados de 
que sejuegue con el calendario

IC-EV quiere retirar a Pujol la capacidad de disolver la Cámara.

electoral, expresarán de forma 
contundente su voluntad de cam
bio liderada por Pasqual Mara
gall».

El presidente del PP catalán, 
Alberto Fernández Díaz, desta
có que el sondeo reafirma su aná
lisis que hace su formación del 
próximo escenario político en 
Cataluña, en el que CiU deberá 
depender todavía más de los po
pulares para gobernar, ya que se 
confirmaría «su incapacidad para 
obtener mayoría absoluta».

A juicio de Alberto Fernán
dez, la pérdida de escaños que 
registrarían IC y ERC, siempre 
según el sondeo de Convergen
cia, imposibilitaría a CiU la prác
tica de la «poligamia política» 
en el Parlament, por lo que el PP 
«reforzaría su papel central y 
decisivo».

Por otro lado, el pleno del Par
lamento catalán debatirá la 
próxima semana la propuesta de 
IC-EV para retirar al presiden
te de la Generalitat la potestad

de disolver la cámara de forma 
unilateral, precisamente en el que 
podría ser el último pleno ordi
nario antes de que Jordi Pujol la 
disuelva anticipadamente.

La propuesta fue presentada 
en los últimos meses por el pre
sidente de IC, Rafael Ribó, al res
to de grupos parlamentarios, pero 
hasta ahora sólo ha conseguido 
el apoyo del PSC, ERC y el PI, 
mientras que el grupo mayori
tario de CiU y el PP se oponen, 
por lo que la propuesta no pros
perará.

El portavoz de Iniciativa en 
el Parlamento, Jordi Guillot, 
anunció el debate de esta propo
sición no de ley, porque si Jordi 
Pujol finalmente decide convo
car las elecciones el 7 de mar
zo, la próxima será la última se
sión ordinaria que celebre la cá
mara, ya que después sólo se ce
lebrarán dos plenos dedicados 
al debate presupuestario, una se
sión sobre el aniversario de la 
Declaración de los Derechos Hu
manos y un debate sobre ense
ñanza.

Guillot destacó que los gru
pos parlamentarios se encuen
tran en una situación «peculiar» 
porque, ante la incertidumbre 
sobre la fecha electoral, desco
nocen «si estamos preparando la 
última reunión ordinaria o falta 
un año para agotar la quinta le
gislatura».

Rajoy asegura 
que la magnitud 
del "Efecto 
2000" supera el 
aspecto técnico

Efe- Madrid

El Gobierno destinará 
18.3 72 millones de pesetas para 
afrontar el «Efecto 2000» en sus 
sistemas informáticos, más de 
lo previsto inicialmente, ya que 
la magnitud del problema su
pera la cuestión técnica y tiene 
consecuencias económicas y po
líticas, anunció ayer el minis
tro de Administraciones Públi
cas, Mariano Rajoy.

Rajoy explicó en el Congre
so, ante la Comisión Mixta de 
Investigación Científica y De
sarrollo Tecnológico„que en un 
primer momento la Administra
ción central se enfrentó ai pro
blema como «usuario», pero que 
ha asumido la responsabilidad 
de concienciar a la sociedad y 
a las PYMES.

Aumento de costes

La partida anunciada por Ra
joy representa el 11 por ciento 
de la inversión que destina 
anualmente la Administración 
a las nuevas tecnologías de la 
información, según este Minis
terio, que en mayo pasado calcu
laba el coste en unos 15.000 mi
llones, y en septiembre, en 
17.000.

EI ministro dijo que en la Ad
ministración central los meca
nismos de previsión ante el efec
to 2000, que podría causar fa
llos en los ordenadores incapa
ces de reconocer la fecha con 
sólo los dos últimos dígitos del 
año, estarán listos antes de ju
lio de 1999.

Arafat llega a España para 
explicar el acuerdo de Wye

Efe - Madrid
El presidente de la Autori

dad Nacional Palestina, Yaser 
Arafat, llegó ayer a Madrid para 
explicar al jefe del Ejecutivo, 
José María Aznar, los acuerdos 
de Wye Plantation para relanzar 
el proceso de paz en Oriente 
Próximo.

Arafat llegó al aeropuerto de 
Barajas a las 20:35 horas a bordo 
de un avión Mystere Falcon 900 
de la Fuerza Aérea Española,

Aznar y Schroeder se 
reunirán en Bonn el martes

a Efe fuentes oficiales españo
las.

Efe - Madrid
El presidente del Gobierno 

español, José María Aznar, y el 
canciller alemán, Gerhard 
Schroeder, mantendrán en Bonn 
el próximo martes una reunión 
en la que abordarán el estrecha
miento de las relaciones hispa
no-alemanas, informaron ayer 

con dos asesores, y fue recibi
do en el Pabellón de Estado por 
miembros de la representación 
palestina en España.

Apretada agenda

Arafat será recibido hoy por 
el Rey en el Palacio Real antes 
de entrevistarse con Aznar en 
la Moncloa y se reunirá asimis
mo con el ministro de Asuntos 
Exteriores, Abel Matutes, en el 
transcurso de una cena.

El viaje de Aznar a Alema
nia convertirá aljefe del gobier
no español en el primer man
datario extranjero que es reci
bido por Schroeder, quienjuró 
su cargo el pasado 27 de octu
bre tras derrotar en las urnas a 
Helmut Kohl.

El PP catalán rechaza ser 
"cómplice” de CiU en su 
lectura de la Constitución

Efe - Gerona/Barcelona

El presidente del PP catalán, 
Alberto Fernández Díaz, asegu
ró ayer que su partido no rechaza 
el diálogo con CDC sobre Ias 
cuestiones planteadas en la De
claración de Barcelona, aunque 
«no seremos cómplices de una 
lectura encubierta de la Cons
titución».

El secretario general de 
CDC, Pere Esteve, expresó el 
lunes la intención de Conver
gencia de buscar la «complici
dad» del resto de partidos cata
lanes para desarrollar la Decla
ración de Barcelona y el resto 
de documentos acordados por 
los partidos nacionalistas CiU, 
PNV y BNG.

El dirigente del PP catalán 
replicó a Esteve que «estamos 
abiertos al diálogo pero no se
remos cómplices de una lectu
ra encubierta de la Constitución 
o de equívocos como calificar 
el encuentro de Santiago como 
una cumbre intemacionab^.

En referencia a esta expre

sión -»cumbre internacional»- 
utilizada por el líder de Conver
gencia, Alberto Fernández con
minó a Pere Esteve a «dejar de 
celebrar tantas cumbres inter
nacionales y solucionar los pro
blemas de Cataluña, como los 
desequilibrios territoriales y el 
desempleo, en lugar de abrir 
debates estériles».

Por otro lado, el presidente 
del grupo socialista en el Par
lamento catalán, Joaquim Na
dal, rechazó ayer la propuesta 
de Jorge Fernández Díaz para 
que el nuevo sistema de finan
ciación sea pactado entre PP, 
PSOE y CiU y reclamóun acuer
do de todos los partidos sobre 
esta cuestión.

El secretario de Estado para 
las Administraciones, Jorge 
Fernández Díaz, defendió el 
lunes, durante una conferencia 
celebrada en Barcelona, la nece
sidad de alcanzar un pacto en
tre PP, PSOE y CiU para defi
nir el próximo sistema de finan
ciación que debe entrar en vi
gor en el año 2002.

Romay defiende 
la mejora del 
modelo de 
gestión sanitaria

Efe - I^as Palmas

EI ministro de Sanidad y 
Consumo, José Manuel Romay 
Beccaria, afirmó ayer que resul
ta necesario mejorar los mode
los de gestión sanitaria inspi
rados en la intervención de los 
poderes públicos.

Muchos directivos de la sani
dad pública española observan 
un agotamiento del actual mode
lo «sin que ello suponga cuestio
nar el Sistema Nacional de Sa
lud», señaló Romay en la aper
tura de las IV Jornadas de Ges
tión y Evaluación de Costes Sa
nitarios, que se celebran en Las 
Palmas de Gran Canaria.

Modelo intervencionista
En España, prosiguió el mi

nistro en su discurso inaugural 
de las Jornadas, se optó hace 
años por un «modelo fuertemen
te apoyado e intervenido por los 
poderes públicos», lo que «pue-' 
de producir efectos negativos» 
en la atención a los pacientes.
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Garzón remitió la demanda contra Pinochet

El Gobierno dara curso a 
la petición de extradición

El CGPJ estudia hoy la 
posible sanción a Navarro

Efe - Madrid
El Gobierno español asegu

ró ayer que dará «inmediato y 
fiel cumplimiento» a la petición 
de extradición al Reino Unido 
de Augusto Pinochet, cursada 
por el juez español Baltasar Gar
zón, mientras llueven sobre el 
ex dictador chileno más denun
cias y ordenes de detención.

El juez Garzón, de la Audien- 
ciaNacional, solicitó al Gobier
no español que reclame al Rei
no Unido la extradición de Pino
chet para que sea juzgado en Es
paña por genocidio, terrorismo 
y torturas, en un auto notifica
do ayer y enviado a la ministra 
de Justicia, Margarita Mariscal 
de Gante, quien deberá trasla
darlo al Consejo de Ministrospa- 
ra su eventual aprobación.

El ministro español de Asun
tos Exteriores, Abel Matutes, 
afirmó ayer que cuando «la re
solución se produzca y sea fir
me», el Ejecutivo le dará «inme
diato y fiel cumplimiento».

La Policía británica, por su 
parte, estudia la petición de arres
to provisional contra Pinochet 
enviada ayer por la Fiscalía de 
París, paso previo para una de
manda oficial de extradición.

La demanda de extradición 
contra el general retirado y sena- 
dorvitalicio chileno, actualmen
te en libertad vigilada en una clí
nica de Londres, será formula
da por Francia «en los próximos 
días» por la vía diplomática, in
formaron fuentes judiciales fran
cesas.

Tres ciudadanos chilenos re
sidentes en Alemania presenta
ron igualmente en la Fiscalía de 
Hamburgo una denuncia contra 
el ex dictadorpor supuestos deli
tos de lesa humanidad, genoci
dio, privación de libertad y lesio
nes corporales graves.

Y, en Noruega, un grupo de 
chilenos exiliados elevó un to
tal de trece denuncias policiales

José Amedo asegura que su situación no 
obedece al compromiso de ningún político

Eíe^laxlrid

El ex policía José Amedo, 
condenado por el «caso Marey» 
y que fue excarcelado la sema
na pasada, declaró ayer a la «Ca
dena Cope» que su «situación ac
tual no obedece a ninguna situa
ción de compromiso por parte 
de ningún político».

Así, Amedo negó que su sa
lida de la cárcel tenga que ver 
con un supuesto pacto con el vi
cepresidente primero del Gobier
no, Francisco Alvarez Cascos.

Según el ex policía, los so
cialistas dicen eso «porque es
tán heridos conmigo» y le tie

EFEIsabel Allende durante el acto celebrado ayer en Londres.

contra el ex dictador, de las que 
siete se cursaron en Oslo de for
ma conjunta.

Aunque de momento no la va 
a presentar, Suiza tiene ya pre
parada la demanda formal de ex
tradición de Pinochet, contra 
quien se sigue una causa por el 
secuestro y asesinato de un ciu
dadano suizo-chileno.

En.Londres, la parlamenta
ria chilena Isabel Allende, Juan 
Pablo Letelier y otros familia
res de las víctimas de Ja dicta
dura chilena denunciaron ayer 
en una vista simbólica ante par
lamentarios británicos las vio
laciones de los derechos huma
nos perpetradas en Chile, en un 
intento de resaltar los argumen
tos a favor del procesamiento de 
Pinochet.

Tanto los representantes chi
lenos como el diputado Jeremy 
Corbyn, organizador del acto, 
hicieron hincapié en el carácter 
simbólico, sin valor legal, del 
evento.

En la Cámara de los Lores se 
verá hoy y mañana la apelación 

nen «rencor» por sus declaracio
nes que acabaron con la senten
cia condenatoria del «caso Ma
rey», que incluyó al ex ministro 
del Interior José Barrionuevo.

Tras matizar que nunca ha
bía dicho «que llegara a ningún 
pacto con nadie, ni que hubiese 
tomado postura con nadie» an
tes de las elecciones de 1996", 
Amedo dijo que su situación «si 
es legal como es, obviamente es 
incuestionable y es indiscutible».

«Yo no he tenido compromi
sos con nadie», añadió. «Está si
tuación que se ha dado en estos 
momentos es una situación que 
no es ninguna de privilegio, es 

del fiscal Alun Jones -represen
tante de la causa iniciada con
tra Pinochet por el juez Garzón- 
, contra la sentencia dictada por 
un Alto Tribunal londinense que 
concedió a Pinochet la «inmu
nidad soberana» como antiguo 
jefe de Estado.

Ollero contra Gonzalez
En España, el portavoz de Jus

ticia del PP, Andrés Ollero, ase
guró que eí Gobierno, «a dife
rencia de pronunciamientos co
mo el de Felipe González», ha 
entendido que «las relaciones in
ternacionales no deben condicio
nar la persecución de delitos 
contra los Derechos Humanos».

Por su parte, el portavoz de 
Justicia del Grupo Socialista, 
Juan Alberto Belloch, dijo que, 
tras la solicitud de extradición 
de Augusto Pinochet formula
da por el juez Baltasar Garzón, 
queda «confiar en que los tribu
nales británicos estén a la altu
ra que ya han demostrado los 
españoles». 

absolutamente legal y que ade
más pasa en cualquier caso» y 
citó, como ejemplo, el caso del 
etarra Latasa Guetaria.

Amedo reconoció que se tiene 
que defender de bastantes perso
nas y le consta que «hay perso
nas de ese partido político (en 
alusión al PSOE) que me tienen 
una gran antipatía».

«Si alguien ha de tener antipa
tía a alguien -replicó- he de ser 
yo, en principio, porque yo por 
seguir sus instrucciones en su 
momento y por caer en situacio
nes que caí en un principio, he 
visto limitada mi vida durante 
muchos años».

Efe - YLidrid

El Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) estudiará 
hoy, en su reunión en pleno, si 
sanciona al juez Joaquín Nava
rro por criticar en varias ocasio
nes a magistrados del Tribunal 
Supremo y de la Audiencia Na
cional por su intervención en los 
casos «Sogecable» y «Gómez de 
Liaño».

En caso de que opte por la san
ción, el CGPJ tiene que resol
ver si multa a Navarro con 
600.000 pesetas como autor de 
una falta grave y dos leves, como 
propone la comisión disciplina
ria del Poder Judicial, o si, por 
el contrario, lo suspende duran
te un año y medio por una falta 
muy grave y lo multa con 
500.000 pesetas por dos faltas 
graves, como pide el instructor 
del expediente disciplinario.

Este expediente, instruido por 
el magistrado del Supremo Xa
vier O’Callagham, se refiere al 
contenido y expresiones verti
das por el juez Navarro en tres 
artículos periodísticos y un es
crito remitido al CGPJ.

Sobre el artículo «Cainismo 
y prevaricación», publicado en 
el diario «El Mundo» el 9 de sep
tiembre de 1997, la comisión dis
ciplinaria del Poder Judicial en
tiende que no hay motivos sufi
cientes para tomar ninguna me
dida disciplinaria contra Nava
rro. En cambio, el instructor lo 
califica de falta grave y propo
ne una multa de 250.000 pese
tas.

Joaquín Navarro arremetió en

El Tribunal de Cuentas no 
entrará en el caso Zamora

Efe - Madrid

La Comisión Mixta para las 
relaciones con el Tribunal de 
Cuentas rechazó ayer, con los vo
tos de PP y CiU, pedir a esa ins
titución la fiscalización de la Di
putación provincial de Zamora 
entre los años 1987 y 1991 para 
investigar las supuestas irregu
laridades en la adjudicación de 
obras y servicios.

La fiscalización, solicitada 
por el grupo parlamentario de IU, 
fue apoyada por los representan
tes del PSOE y del grupo mixto

La Audiencia Nacional deniega 
una extradición a Portugar

Efe - Madrid

La Audiencia Nacional dene
gó la extradición a Portugal del 
ex miembro de la policía políti
ca salazarista (PIDE) Antonio 
Rosa Casaco, reclamado por el 
gobierno de este país para cum
plir condena por el asesinato del 
general Humberto Delgado y de 
su secretaria en 1965.

La sentencia, hecha pública 
ayer y contra la que puede inter

este artículo contra el juez de 
la Audiencia Nacional Balta-sar 
Garzón cuando éste admitió la 
recusación de su colega Javier 
Gómez de Liaño en el «ca-so 
Sogecable».

En cuanto a un segundo artí
culo deNavarro titulado «Pano
rama desde el puente», la comi
sión disciplinaria entiende que 
en él se produce una «desconsi
deración» hacia el juez de la 
Audiencia Nacional Ismael Mo
reno que se califica de falta leve 
y se propone una multa de 
50.000 pesetas. En cambio, el 
instructor sostiene que por esta 
cuestión no cabe sanción algu
na.

El hecho más grave que cons
ta en el expediente a Navarro 
se refiere al artículo publicado 
el pasado 24 de marzo en «El 
Mundo» bajo el título «Bula de 
oro para un prócer», también re
lativo al «caso Sogecable».

El presidente de la sala de 
lo penal del Supremo, José Jimé
nez Villarejo, pidió al CGPJ que 
actuase contra Navarro por criti
car, en el artículo, a tres magis
trados de su sala que desestima
ron el recurso del juez Javier Gó
mez de Liaño en la causa abier
ta contra él por presunta preva
ricación en el «caso Sogecable».

El instructor del expediente 
consideró que en este artículo 
Navarro cometió una falta muy 
grave, por la que reclama su sus
pensión temporal durante año 
y medio, pero la comisión disci
plinaria interpreta que es una 
falta leve y propone una multa 
de 500.000 pesetas.

en la Comisión, que sumaron 
quince votos, pero se opusieron 
veinte parlamentarios al estimar 
el PP que esa actuación era «ino
portuna e improcedente» portra- 
tarse de una cuestión que está 
siendo investigada en los tribu
nales.

El portavoz popular Luis Or
tiz aseguró que su grupo es el 
primer interesado en que se ago
ten todas las vías para aclarar 
el caso de presuntos cobros de 
comisiones en los que se han vis
to implicados cargos de su par
tido. 

ponerse recurso de súplica, de
clara improcedente la extradi
ción al haber prescrito los he
chos que se imputan al recla
mado.

Rosa Casaco fue detenido el 
pasado 14 de abril en Madrid, 
en virtud de una orden interna
cional de búsqueda y captura y, 
al día siguiente quedó en liber
tad bajo fianza de un millón de 
pesetas, en espera del resulta
do de la vista de extradición.
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La exigencia de Netanyahu es un 
nuevo obstáculo después de su 
anterior autorización para ampliar 
asentamientos en Cisjordania

Semuestra disconforme con el plan antiterrorista elaborado por la ANP

Nueva "zancadilla" de 
Netanyahu al acuerdo de
La puesta en marcha del 
Memorando del rió Wye, fir
mado para relanzar el pro
ceso de paz entre palestinos 
e israelíes, sufrió ayer otro 
tropiezo alponerle una nue
va zancadilla el primer mi
nistro de Israel, Benjamín 
Netanyahu.

Efe - Jerudalén
El Memorando, fruto de nue

ve días de negociaciones en la 
plantación Wye para poner fin 
a los 19 meses de parálisis del 
proceso de paz y firmado el 23 
de octubre en Washington, de
bía haber entrado en vigor el 
lunes.

No obstante, Netanyahu pi
dió el mismo lunes al presiden
te de la Autoridad Nacional Pa
lestina (ANP), Yaser Arafat, que 
aceptara retrasar su puesta en 
marcha unos días hasta que el 
Gobierno y el Parlamento israelí 
le dieran el visto bueno, a lo que 
accedió el líder palestino.

En principio, el Ejecutivo que 
encabeza Netanyahu tenía que 
haber comenzado ayer el deba
te del acuerdo, que prevé en sín
tesis una retirada del Ejército is
raelí del 13 por ciento de Cisjor
dania a cambio de mayores me
didas de la ANP para combatir 
el terrorismo.

Sin embargo, Netanyahu 
anunció ayer que retrasaba el de
bate en el Gobierno de forma 
indefinida. El primer ministro 
israelí justificó su decisión en 
el hecho de que el plan antite
rrorista presentado por la ANP, 
tal y como exigía el Memorando,

Las elecciones legislativas pueden 
marcar el mandato de Clinton

DeliOHLLÁ^Í
No está en ninguna papele

ta, pero el escándalo Lewinski 
está sometido indirectamente a 
referéndum porque del resulta
do de Ias elecciones dependerá 
cómo el Congreso ventilará el 
proceso de destitución del pre
sidente Bill Clinton.

Pese a que todas las encues
tas indican que los electores vo
tarán en función de temas de po
lítica que les preocupan, los re
sultados de la votación se inter

Netanyahu quiere un respiro de los ultranacionalistas. EFE

no hacía mención respecto del 
futuro de unos treinta extremistas 
palestinos, acusados por Israel 
de haber cometido diversos de
litos de sangre.

Pero para el ministro de Asun
tos Locales de la ANP y uno de 
los principales negociadores en 
la Plantación Wye, Saeb Erekat, 
la decisión de Netanyahu no es 
más que «un nuevo pretexto» pa
ra no cumplir el acuerdo.

Por «nuevo» Erekat se refe
ría al hecho de que desde su lle
gada Netanyahu no ha hecho más 
que anunciar nuevas condicio
nes para que Israel pusiera en 
marcha su parte del acuerdo.

Nada más regresar de la fir
ma del Memorando, el primer 
ministro avisó de que no cum

pretarán como los de un referén
dum sobre el presidente y sus 
escándalos.

Las elecciones tienen lugar 
al final de un año marcado por 
el escándalo Monica Lewinsky 
(la ex becaria de la Casa Blanca 
con quien Clinton cometió adul
terio y quizá perjurio) y un mes 
después de que el Legislativo sa
liente votara a favor de la aper
tura de una investigación sobre 
el tema.

Esa investigación, que pue
de culminar con la destitución 

pliría el acuerdo hasta que la 
ANP no presentara el citado plan 
antiterrorista y diera muestras de 
que efectivamente se ha compro
metido en la lucha contra el te
rrorismo.

El plan fue presentado el 
lunes a las autoridades estado
unidenses, que actúan como me
diadoras y superviseras del cum
plimiento del acuerdo.

Además, tras el atentado per
petrado el jueves en la franja de 
Gaza contra un convoy israelí en 
el que murió un soldado, la Poli
cía palestina ha detenido a 450 
activistas del Movimiento de Re
sistencia Islámico (HAMAS), 
grupo integrista palestino al que 
se atribuye la autoría del ataque.

Entre los detenidos se encuen

del presidente, debería concluiría 
el Congreso que se estaba eli
giendo ayer.

Los escenarios
Si ese Congreso tiene una 

mayoría republicana bastante 
más fuerte que el anterior, los 
conservadores, según coinciden 
todos los analistas, considerarán 
que han recibido un mandato para 
llevar lo más lejos posible el 
proceso de destitución.

En cambio, si las ganancias *

tra el líder espiritual y funda
dor del HAMAS, el jeque 
Ahmed Yasín, lo que le ha cos
tado a Arafat amenazas sobre 
su propia vida y un clima de 
tensión interna en los territorios 
que administra.

Pero todo ello no ha basta
do a Netanyahu, que ahora exi
ge la inclusión en el plan del pro
cesamiento y detención de 30 
extremistas palestinos, que al 
parecer se ocultan en los terri
torios autónomos de Gaza y 
Cisjordania.

Así, Netanyahu se asegura 
un nuevo respiro ante el acoso 
de la ultraderecha y los ultrana
cionalistas opuestos al replie
gue de Israel de Cisjordania al 
tratarse, según su opinión, del 
territorio de Samaria y Judea que 
Dios entregó al pueblo judío.

Sin embargo, para los pales
tinos no deja de ser una nueva 
zancadilla para impedir el cum
plimiento del Memorando.

El coronel Mohamed Da- 
hlan, jefe de los servicios pre
ventivos de seguridad palesti
nos, expresó su «sorpresa» al 
conocer la decisión de Netan
yahu, pues en su opinión el plan 
recoge todas las exigencias plan
teadas por Israel.

El ministro de Cooperación 
Internacional de la ANP, Nabil 
Shaat, que también estuvo pre
sente en la Plantación Wye, con
fesó amargamente tras conocer 
la nueva exigencia que «había 
creído sinceramente que Netan
yahu había salido con un nue
vo estilo y un deseo genuino de 
seguir adelante con el proceso 
de paz».

republicanas son modestas, los 
miembros más moderados de 
ese partido podrían inclinarse 
hacia un compromiso con la 
Casa Blanca para censurar a 
Clinton por su comportamien
to sin llegar hasta la inapelable 
destitución.

Si, por fin, los demócratas 
se mantienen en la situación ac
tual (de minoría fuerte en las dos 
cámaras) o incluso ganan algún 
escaño, el proceso de destitu
ción podría morir rápidamen
te.

El Consejo de 
Seguridad inicia 
consultas para 
una resolución 
contra Irak

Efe - Naciones Unidas
Los miembros del Consejo de 

Seguridad de la ONU iniciaron 
ayer consultas informales para 
aprobar una resolución de cen
sura contra Irak, aunque es poco 
probable que incluya referencias 
a represalias militares de ningún 
tipo.

Fred Eckhard, portavoz de la 
organización, explicó que el 
Consejo estudia un borrador de 
resolución que en líneas gene
rales reafirmará la exigencia a 
Bagdad para que finalice de for
ma «inmediata» e «incondicio
nal» con su actual actitud de 
desafío.

Fuentes diplomáticas afirma
ron que las consultas durarán va
rios días y que, por tanto, no es 
previsible que la resolución esté 
preparada para ser aprobada por 
consenso hasta finales de esta 
semana.

Las mismas fuentes conside
raron que, en cualquier caso, se 
tomará un tiempo - quizá dos o 
tres semanas - hasta llegar al pun
to en que el Consejo de Seguri
dad considere acciones milita
res, ya que es necesario comple- 
tarprimero todas las negociacio
nes diplomáticas.

Por otra parte, eljefe del Pen
tágono, William Cohen, llegó a 
Londres para conversar con su 
colega británico, George Robert
son, tras la reunión ambos de
clararon que todas las acciones 
están encima de la mesa, si Irak 
no cambia pronto de criterio.

«Estamos de acuerdo en man
tener todas Ias acciones abier
tas, incluido el uso de la fuerza, 
si el líder iraquí, Sadam Husein, 
no se somete a la voluntad de la 
ONU», declaró Cohen.

En Nueva York, un portavoz 
de la delegación de EEUU, país 
que preside este mes el Conse
jo, subrayó, por su parte, que en 
esta ocasión existe una gran 
unidad de criterio en el rechazo 
a la actitud de Irak dentro de los 
15 miembros de este órgano.

«La resolución probablemen
te no será dramática pero mos
trará un frente unido. Algo que 
no les gusta a los iraquíes», dijo 
el portavoz quien agregó que se 
trabajaba para contar con el con
senso de Rusia y Francia, dos de 
los países cercanos a Bagdad.

El diario «The Washington 
Post» dijo ayer que algunos di
plomáticos sugirieron que el se
cretario general, Kofi Annan, de
bería volver a Irak como hizo en 
febrero pasado para buscar un 
nuevo arreglo negociado con el 
régimen de Sadam Husein.

Sin embargo, el portavoz del 
secretario general dejó claro que 
Annan «no tiene esas intencio
nes porque no ha recibido come
tido en ese sentido por parte del 
Consejo».
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Miércoles, 4 de noviembre de 1998 35Alonso advirtió que si el Gobierno acepta 
cualquier fórmula de cofinanciación «jugará 
en contra de los intereses de España», pues 
habría «gravísimos problemas» para llevar 
a cabo muchos de los programas agrarios

El aceite y la Política Agraria Comunitaria centraron la Comisión de Agricultura

Alonso: España debe vetar la 
propuesta de cofinanciación
La cofinanciación de la Política Agraria Común (PAC) y 
la OCM del Aceite centraron buena parte del debate en la 
Comisión de Economía de las Cortes, donde el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, presentó los presupuestos 
de su departamento para 1999 que ascienden a 181.229 
millones de pesetas.

Efe-Toledo

De esta cantidad, 133.473 mi
llones proceden de fondos co
munitarios para pagar las ayu
das de la PAC lo que propició, 
durante la discusión sobre los 
ingresos de la Consejería, un 
«mini-debate» sobre la 
confinanciación de la Política 
Agraria Común.

El consejero Alejandro Alon
so advirtió que si el Gobierno de 
España acepta cualquier fórmula 
de cofinanciación de la PAC «ju
gará en contra de los intereses 
de España», pues habría 
«gravísimos problemas» para 
llevar a cabo muchos de los pro
gramas agrarios que se realizan 
en la actualidad.

Alonso considera que el 
Gobierno de España tiene que 
intentar vetar la propuesta de 
cofinanciación, aunque se mos
tró pesimista y preocupado 
porque ocurra «lo que ha pasa
do en otros asuntos a negociar 
en Bruselas: que nos quedamos 
solos y no ganamos ni una ba

ASAJA de Castilla-La Mancha pide 
medidas para paliar la crisis porcina

Efe-Toledo

ASAJA de Castilla-La Man
cha ha solicitado a las adminis
traciones autonómica, central y 
europea que arbitren medidas 
para paliar la situación de crisis 
que atraviesa el sector porcino, 
originada por un exceso de la 
producción que la demanda no 
puede absorber.

Durante la reunión que man
tuvo ayer el sector porcino con 
el director general de Produc
ción Agraria de la Consej ería de 
Agricultura, Javier García, para 
analizar esta crisis, ASAJA 
alertó del peligro de desapari
ción que corren las 4.000 explo
taciones familiares que depen
den del sector porcino en 

talla». Por su parte, el diputado 
del PP Domingo Triguero resaltó 
que el acuerdo arancelario con 
Mercasur promovido por el co
misario Manuel Marín será 
mucho más grave que la cofi
nanciación, porque «no pode
mos» competir con los precios 
que ofrecen esos países, al tiem
po que manifestó que «Europa 
ahora es socialista, y los socia
listas nunca han sido los mejo
res aliados del campo».

El diputado de ICAM-NI, 
José Molina se mostró contra
rio ala confinanciación y a que 
Castilla-La Mancha tenga que 
contribuir al sostenimiento de 
la PAC y se mostró partidario 
de que la agricultura dependa 
menos de las subvenciones, «no 
creo que el camino sea la sub
vención perpetua», señaló.

La entrada en vigor ayer del 
reglamento de la OCM del Aceite 
de Oliva fue otro de los asuntos 
más comentados en la Comisión 
de Economía celebrada, al de
tallar el consejero que algunas 
partidas presupuestarias para el

Castilla-La Manchay conside
ra que tanto el Gobierno central 
como regional «no se pueden 
mostrar ajenos a este problema».

La organización agraria va
loró positivamente la intención 
de la Consejería de establecer 
un convenio con entidades finan
cieras para habilitar créditos 
prefe-renciales destinados a la 
mejora de las infraestructuras 
sanitarias de las explotaciones 
de.porcino, y pidió que se aú
nen esfuerzos entre las distintas 
administraciones para conseguir 
que la UE tome medidas excep
cionales para salir de la crisis.

En este sentido, considera in
suficientes las medidas de apo
yo que ha aprobado Bruselas, 
es decir, el aumento de las res
tituciones alaexplotacióny ayu

Alonso dijo que La OCM del aceite de oliva ha reducido las paritdas.

año que viene se han reducido 
con la entrada en vigor de la 
reforma. Alonso constató que 
«ayer enterramos la intervención 
de precios, las ayudas al consu
mo y las subvenciones a los 
pequeños agricultores» y aña
dió que los presidente de las 
cooperativas aceiteras «están 
asustados» ante la bajada de 
precios que se avecina por cul
pa de la reforma.

Según el consejero, el Go

das al almacenamiento, y soli
citó que se pongan en marcha 
otras medidas contempladas en 
la OCM del porcino para situa
ciones de emergencia, como la 
apertura de compras en régimen 
de intervención pública.

ASAJA hizo también un lla
mamiento a las industrias 
cárnicas para que se ajusten a 
los precios del consumo de car
ne de porcino a la situación real 
del sector, con el fin de que se 
reactive la demanda.

En la región se registran cer
cado 4.000 explotaciones de por
cino que contabilizan más de un 
millón de cabezas que se repar
ten en 815,271 en Toledo, 70.232 
en Ciudad Real, 62.689 en 
Cuenca, 51.932 en Albacete y 
10.953 en Guadalajara. 

bierno central, haciendo gala de 
una «irracionalidad brutal», 
desea que la campaña de aceite 
de oliva de este año sea baja «para 
que le salgan las cuentas», por
que si la producción se eleva, 
como se prevé, a 950.000 tone
ladas, los olivareros españoles 
van a cobrar de 50 a 70 pesetas 
menos que los italianos o los 
griegos «lo que puede ser tremen
damente peligroso para el sec
tor».

4.000 explotaciones en la región.

La Comisión 
Europea aprueba 
la ayuda al 
control de aceite 
en España

Efeagm

La Comisión Europea apro
bó ayer, martes, la participación 
comunitaria en el gasto reali
zado por la agencia de control 
del aceite de oliva en España 
durante la campaña 1995/96, 
informaron fuentes
comunitarias.Dicha participa
ción, que cubre el 50 por cien 
de los gastos totales, se eleva a 
307.950.798 pesetas.

Un reglamento de 1984 pre
vé que durante un periodo de 
cinco años a partir del primero 
de noviembre de 1992 la Unión 
Europea (UE) corre a cargo de 
la mitad del coste.La Comisión 
Europea aprueba, no obstante, 
la participación comunitaria 
tras constatar que la agencia en 
cuestión cumple sus tareas.

Los agentes del Ejecutivo 
comunitario han verificado 
sobre el terreno los documen
tos financieros y los documen
tos justificativos de la agencia, 
añadieron las mismas fuentes.

El mercado del 
aceite de oliva 
presentó un gran 
movimiento, 
según ASAJA

Efe-Córdoba

El mercado del aceite de 
oliva presentó la semana pasa
da un gran movimiento en re
tiradas y envasado, ya que el 31 
de octubre terminaba la subven
ción de la Unión Europea (UE) 
al consumo, según el informe 
de la Lonja del Aceite de la 
Asociación de Jóvenes Agricul
tores (ASAJA) en Córdoba.

Según el informe de la lon
ja, esta semana se ha distinguido 
por la rapidez tanto en la reti
rada como en el envasado del 
aceite «para cumplir las ven
tas hechas a la distribución», 
puesto que al terminar la cam
paña aceitera terminan también 
las subvenciones al consumo.

Añade el análisis que el 
aceite de oliva virgen extra de 
0,3 grados de acidez de nueva 
campaña mantiene la cotización 
de 330 pesetas por kilogramo 
en el que se situó tras la bajada 
experimentada hace dos sema
nas, mientras que en las ante
riores era de entre 340 y 345 
pesetas.

El precio del aceite de oliva 
virgen fino de 0,5 grados tam
bién confirmó la baja de la 
pasada semana y osciló entre 
las 300 y las 3Í0 pesetas kilo.
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Según las OPAS y la Confederación de Cooperativas Agrarias

Las enmiendas a la OCM 
del Vino son afrancesadas

Lola Merino participa como 
jurado en el premio Mujer 
Rural Emprendora

Efe- Madrid

Las organizaciones agrarias 
ASAJA y COAG y la Confede
ración deGooperativas Agrarias 
Europeas (GCAE) consideran 
que las enmiendas realizadas por 
el ponente francés del Parlamen
to Europeo, Phillippe Martin, al 
informe sobre la reforma de la 
Organización Común de Merca
do (OCM) del vino «son afran
cesadas».

Los distintos portavoces del 
sector vitivinícola aclararon que 
«permitir la chaptalización (en
riquecimiento con sacarosa de 
los vinos) para las’regiones fran
cesas y suprimir la posibilidad 
de que las ayudas a los mostos 
para enriquecimiento sea para las 
zonas C-III (en las que está in
cluida la práctica totalidad de 
España), sería propiciar una 
reforma de cara a los intereses 
franceses».

El representante del sector 
vitivinícola de la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA), Fernando Villena, 
anunció su «total desacuerdo con 
el aumento de nuevas plantacio
nes, aunque sea cierto que haya 
regiones con una demanda su
perior a la oferta, pero gestio
nando bien los derechos de plan
tación esto se solucionaría».

El responsable de la Coordi
nadora de Organizaciones de 
Agricultores y Ganaderos 
(COAG) y también presidente 
del Comité Consultivo del Vino, 
Félix Báguena, comentó que «es 
difícil opinar sobre la propues-

Para la CCAE el informe no debe contemplar la regionalización.

ta de la Comisión porque es un 
texto muy ambiguo y no se pue
de establecer un juicio categóri
co».

El presidente del sector de la 
Confederación de Cooperativas 
Agrícolas, José Fenollar, aclaró 
que «el informe no debe contem
plar la regionalización, adaptar 
los derechos de replantación a 
cada país y región y que el mos
to concentrado rectificado siga 
contando los mismos apoyos para 
ser competitvos».

Por otro lado, el técnico de vi
nos de CCAE, Nicolás Gómez, 
comentó que «se debería promo
ver una mejor gestión de los de
rechos de plantación que por falta

de conocimiento están caducan
do sin que lleguen a utilizarse».

El parlamentario europeo 
indicó que «es fundamental para 
nosotros saber cuales son las 
expectativas del sector español 
respecto a la OCM del Vino, tan 
importante para Europa, y para 
trabajar sobre las 
especificidades de cada región».

Phillippe Martin acudió ayer 
a un encuentro, solicitado por 
él y tramitada por el también 
euro-diputado español y secre
tario de Agricultura y Pesca de 
Izquierda Unida (IU), Salvador 
Jové, con el sector productor 
español para pedir sus opinio
nes al informe.

La Tribuna

La presidenta de la Asocia
ción de Mujeres y Familias del 
Ambito Rural (AMFAR), Lola 
Merino, participó como jura
do del Premio Mujer Rural 
Emprendedora de la Comuni
dad de Madrid, convocado por 
la Dirección General de Agri
cultura y Alimentación, según 
informó en nota de prensa la 
organización.

A este premio, podían optar 
todas aquellas mujeres del 
ámbito rurral que hubiesen ini
ciado actividades innovadoras 
en algunas de las zonas rura
les de la Comunidad Autóno

La Comisión Europea propone 
levantar la prohibición del 
comercio porcino de Zaragoza

Efe-Bruselas

La Comisión Europea pro
puso ayer, martes, al Comité 
Veterinario Permanente de la 
UE levantar la prohibición que 
recae sobre el comercio de 
porcino de Zaragoza, al estar 
ya libre de la peste clásica.

Las autoridades comunita
rias decidieron, no obstante, 
aplazar dos semanas la decisión, 
al no haber finalizado todavía 
el período reglamentario de 
cinco meses sin que se detecte 
ningún caso de la enfermedad.

«Aunque tan sólo quedan 
quince días para que se cum
pla ese plazo, el Comité Vete
rinario ha preferido esperarpor

ma de Madrid.
Para el citado concurso se han 

dispuesto tres premios. El prime
ro de ellos está valorado en 
450.000 pesetas; el segundo otor
ga un premio de 300.000, Enios 
tres casos las premiadas recibi
rán tres menciones especiales.

Para I a Asociación de Muje
res y Familias del Ámbito Rural 
según explica en un comunica
do «es muy importante que des
de la Administración, se fomente 
este tipo de reconocimiento a la 
labor de todas ésas mujeres que 
trabajan en el mundo rural y que 
reclaman que se valore su apor
tación a la cultura'y a la socie
dad española», finaliza la nota 
de prensa. 

prudencia», señalaron fuentes 
comunitarias.

Las comarcas que se encuen
tran afectadas por la prohibición 
son Zaragoza, Alagón, Borja, 
Yauste e Illueco.

Tras el levantamiento de las 
restricciones de la Comisión 
Europea que pesan sobre el co
mercio de porcino de Zaragoza, 
la única zona que quedará afec
tada en España por esas medidas 
es la comarca de Los Alcores, en 
Sevilla.

La Comisión Europea reabrió 
recientemente el comercio de 
Lérida, donde se registró la epi
demia más importante de peste 
porcina clásica como consecuen
cia de los envíos realizados por 
Holanda.

El documento de la OCM 
del Vino está en fase de 
enmiendas, según Jové

Los productores de tabaco, en 

contra de la reforma de la OCM
Efe-Bruselas

El documento de la organi
zación común de mercado 
(OCM) del vino está actualmente 
en fase de enmiendas, según 
explicó ayer el eurodiputado y 
secretario de Agricultura y Pesca 
de Izquierda Unida (IU), Salva
dor Jové.

El eurodiputado Jové está 
reunido, en estos momentos, con 
Philippe Martin, ponente en el 
Parlamento Europeo para la 
OCM del vino, y con las orga
nizaciones y cooperativas agra
rias para estudiar la propuesta 
de reforma del sector y sus re
percusiones en España.

En este sentido, apuntó que 
«es importante para el sector que 
el ponente en el Parlamento Eu
ropeo sobre el informe del vino

haya solicitado ponerse en con
tacto con el sector productor es
pañol».

Es vital aclarar posturas

Slavador Jové añadió que «es 
de vital importancia, sobre todo 
para aclarar posturas respecto a 
algunos aspectos polémicos, 
como la chaptalización (enrique- 
ciiniento por sacarosa del vino), 
práctica a la que España se opo
ne» y frente a la que propone el 
uso de mosto concentrado.

Phillippe Martin, que envió 
en su día el informe de la refor
ma del sector vitivinícola a las 
organizaciones y cooperativas 
agrarias para su estudio, escucha
rá ayer,martes las opiniones de 
los representantes del sector pro
ductor sobre dicho informe.

La Tribuna

Los productores comunita
rios de tabaco se oponen al re
glamento de aplicación de la re
forma de la organización común 
de mercado (OCM) que prepa
ra la Comisión Europea, afirma
ron fuentes del sector en Bruse
las.

Las medidas de aplicación 
previstas por el Ejecutivo comu
nitario para modular las ayudas 
a los productores en función del 
precio pagado por la industria, 
tal y como decidieron los Quin
ce antes del verano, perjudica
rán a las zonas de producción 
«rnás pobres», en opinión de las 
mismas fuentes.La reforma de 
la OCM del tabaco aprobada por 
los ministros de Agricultura de 
la UE el pasado mes de Junio 

divide la ayuda en una parte fija 
y en otra variable, que represen
tará en un principio el 30por cien 
del total hasta alcanzar de for
ma progresiva el 45 por cien, 
durante el periodo 1999-2001.

La decisión del Consejo de 
Ministros de Agricultura prevé 
excluir de la parte variable a los 
productores que no sean miem
bros de una organización, me
dida a la que no se opone el 
Comité de Organizaciones Pro
fesionales Agrícolas de la (UE).

EI reglamento de aplicación 
de la Comisión, no obstante, 
contiene un elemento nuevo que 
consiste en no conceder tampo
co la parte variable de la prima 
a los productores que hayan 
recibido de la industria los pre
cios más bajos.El tabaco cuyo 
precio oscile entre el precio 
mínimo y el precio mínimo más

un 50 por cien quedaría exclui
do de la ayuda variable, inicia
tiva a la que se oponen los pro
ductores comunitarios, «al ir 
más allá de la decisión del 
Consejo», señalaron las 
fuentes.La Comisión, por otra 
parte, estudia otorgar una pri
ma por el abandono de la pro
ducción equivalente al 60 por 
cien de las ayudas escalonada 
en un periodo de tres años, aun
que ese porcentaje no ha sido 
incluido aún en el borrador del 
reglamento.En opinión de las 
fuentes consultadas, la prima 
que «tiene en mente el Ejecuti
vo comunitario» constituiría un 
incentivo muy importante al 
abandono del cultivo, ponien
do en riesgo el mantenimiento 
de la producción en las zonas 
más pobres, en las que no exis
ten cultivos alternativos.
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Rodrigo Rato aseguró que la bajada 
de tipos de interés permite 
contemplar sin tensión incorporación 
de España a la Moneda Unica C« moi

Los tipos de interés se sitúan en 3.50por ciento, muy cerca de la convergencia

El Banco de España recorta el 
precio del dinero en otro 0^5%
La decisión del Banco de 
España de rebajar en 0,25 
puntos, hasta el3,5por cien
to en elprecio oficial del di
nero, al convocar dos su
bastas a tipo fijo con las que 
acercará los tipos españoles 
al nivel de convergencia re
querido para el inicio de la 
unión monetaria.

Efe - Madrid

El banco emisor sorprendió 
a primera hora de la mañana de 
ayer a los mercados al anunciar 
la convocatoria dos subastas de 
dinero a un tipo fijo dei 3,5 por 
ciento que se resolverán hoy y 
con las que pretende adaptar el 
sistema español al que aplicará 
el Banco Central Europeo en 
enero.

Esta es la primera vez que el 
Banco de España fija el precio 
del dinero con un día de antela
ción, posibilidad que también se 
ha establecido en el mecanismos 
de funcionamiento del Banco 
Central Europeo.

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía y Hacienda, Rodrigo Rato, 
se congratuló por la decisión del 
Banco de España, ya que «permi
te contemplar sin tensión la in
corporación de España a la Mo
neda Unica».

Rato señaló que el actual pre
cio del dinero es una cifra «histó
rica y desconocida» en el país, 
que refleja que «estamos anive
les similares alos de Alemania».

Por su parte, la organización

UGT da por rota la negociación con 
el Gobierno y CCOO quiere seguir

Efe - Madrid

El secretario general deUGT, 
Cándido Méndez, afirmó que su 
sindicato «da por concluida la 
negociación con el Gobierno» 
que cree destinada ya al «fraca
so», mientras que el secretario 
general de CCOO, Antonio Gu
tiérrez, defendió, por el contra
rio «agotar todas las conversa
ciones» para llegar a acuerdos.

Así se manifestaron ayer, en 
ruedas de prensa por separado, 
ambos dirigentes tras las reunio

NUEVA BAJADA DEL PRECIO OFICIAL DEL DINERO
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El Banco de España ha anunciado para hoy la convocatoria de una 
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empresarial CEOE afirmó que 
la rebaja «debe permitir mante
ner el dinamismo de nuestra 
economía y del empleo».

UGT y C.OO coincidieron en 
que el Banco de España no po
día adoptar ninguna otra deci
sión para converger y asegurar 
el funcionamiento de la mone
da única. No obstante, UGT re
clamó al Gobierno que acompañe 
estas rebajas de tipos con medi
das que eviten un repunte de la 
inflación.

Además de fijar el tipo en el 
3,50 por ciento, el Banco de Es
paña anunció la convocatoria de 
una subasta especial a seis días 
que se resolverá también hoy 
junto a la habitual subasta de 14 
días.

Con esta decisión el Banco 
de España pretende que las enti
dades financieras distribuyan sus 
necesidades de liquidez y se 
adapten a la secuencia de subas

nes extraordinarias del Consejo 
Confederal de CCOO y el Comi
té Confederal de UGT, que ratifi
caron el principio de acuerdo con 
el Gobierno sobre empleo a tiem
po parcial y acordaron convocar 
movilizaciones el 3 de diciem
bre en protesta contra las nego
ciaciones en las demás mesas de 
diálogo.

Cándido Méndez aseguró que 
en la reunión de ayer se acordó 
por parte de su sindicato «asegu
rar el éxito de la movilización», 
para lo que se hará un gran esfuer

tas semanales que efectuará el 
Banco.Central Europeo.

Este es el cuarto recorte apli
cado por el Banco de España a 
los tipos de interés desde el ini
cio del año, cuando el precio ofi
cial del dinero se encontraba en 
el 4,75 por ciento.

La última bajada fue anun
ciada el pasado 6 de octubre y 
entonces el banco emisor deci
dió recortar el precio del dinero 
en medio punto hasta situarlo en 
el 3,75 por ciento.

Con estos recortes los tipos 
españoles se aproximan a los 
aplicados por los países de la 
Unión Europea (UE) con meno
res tasas, como Alemania y Fran
cia que cuentan con un tipo vi
gente del 3,30 por ciento.

Los servicios de estudios de 
los grandes bancos coincidieron 
en que la decisión del Banco de 
España de reducir de nuevo el 
precio del dinero acelera el pro

zo, tras expresar el «rechazo ro
tundo» a la política del Gobier
no y a su negativa a negociar.

Explicó que el 3 de diciem
bre se convocarán asambleas en 
las empresas por la mañana, y 
movilizaciones por la tarde, para 
las que pidió el apoyo de los par
tidos progresistas y organizacio
nes sociales.

Méndez se quejó de que el 
«Gobierno no ha mostrado nin
gún interés en el proceso de ne
gociación y ya es tarde» para ha
cerlo, ya que el proyecto de ley

infografía EFE ©j :

ceso de convergencia y señala
ron que los tipos europeos esta
rán en el 3,3 por ciento en ene
ro, cuanto entre en vigor el euro.

Las principales entidades fi
nancieras -entre ellas los gran
des bancos y cajas- reacciona
ron a esta bajada con un recor
te de medio punto en los tipos 
de interés de los créditos prefe
renciales que dan a sus mejo
res clientes.

El recorte sorprendió a los 
mercados financieros que man
tuvieron una tendencia al alza 
hasta media tarde cuando la 
apertura a la baja de Nueva York 
invirtió la tendencia en toda 
Europa.

Al cierre, el índice general 
de la Bolsa de Madrid se anotó 
una perdida del 0,63 por cien
to, 4,94 puntos, hasta el 784,55, 
mientras que el Ibex 35 perdió 
72,40 puntos, un 0,80 por cien
to y se situó en los 8.943,10.

de presupuestos no está ya en 
sus manos sino en el Parlamen
to, y cada vez es más difícil in
corporar novedades.

Por su parte, Gutiérrez, de
fensor de la movilización por 
una mayor cobertura para el de
sempleo, la reducción de lajor- 
nada laboral, para crear empleo, 
y en protesta por la reforma 
fiscal, se mostró partidario de 
seguir con el diálogo con el 
Gobierno, para intentar lograr 
más mejoras para los trabaja
dores.

Rato asegura que 
España no desea 
avanzar en ninguna 
armonización fiscal 
de la UE

Efe - Palma de Mallorca
El ministro de Economía y 

Hacienda, Rodrigo Rato, afirmó 
ayer en Palma que «la intención 
del Gobierno no es avanzar en 
ninguna armonización fiscal» en 
el entorno de la Unión Europea.

El vicepresidente segundo del 
Gobierno realizó estas declara
ciones en respuesta a la inquie
tud planteada durante un almuer
zo al que asistió invitado por la 
Confederación de Asociaciones 
Empresariales de Baleares 
(CAEB) y en la que participa
ron 60 representantes de distin
tos sectores económicos del Ar
chipiélago , así como el presi
dente del Gobierno balear, Jaume 
Matas.

Rato señaló que las medidas 
de equiparación que preocupan 
a los empresarios baleares, so
bre todo en lo referente al IVA, 
no se aplicarán «hasta que no se 
armonice el impuesto sobre el 
ahorro y el que se refiere a pa
tentes».

«Hay países de laUnión Euro
pea con total opacidad en su régi
men fiscal. No tenemos la más 
mínima intención de armonizar 
impuestos que perjudiquen a 
nuestra capacidad de competir 
en Europa», advirtió.

En su opinión, las presiones 
para la armonización del Impues
to sobre el Valor Añadido espa
ñol «no nos deben preocupar en 
estos momentos», y señaló que 
el Ejecutivo español se atiene al 
«código de buena conducta» en 
el impuesto de sociedades apro
bado por la UE.

Los precios se 
indicarán en 
monedas 
nacionales y euros 
a partir de enero

Efe- Bruselas

Las autoridades de los once 
países de la zona euro, entre ellos 
España, promoverán la doble in
dicación de precios, en moneda 
nacional y en euros, desde ene
ro de 1999 para acostumbrar a 
los ciudadanos antes de la apa
rición de billetes y monedas en 
enero del 2002.

A menos de dos meses del lan
zamiento del euro, los ministros 
de Consumo de la Unión Euro
pea (UE), reunidos ayer en un 
consejo en Bruselas, expusieron 
las iniciativas de cada país para 
preparar a los ciudadanos de cara 
a la moneda única y a los tres 
años de período de transición en 
que aún podrán usarse dos mo
nedas.
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Recogida de beneficios en un 
mercado que recupera 
actividad

EI mercado la jomada de ayer con pérdidas generalizadas 
ya que la recogida de beneficios y la caída de las cotizaciones en 
el sector bancario arrastraron a los índices hasta los números roios 
y, Las una sesión con un alto nivel de volatilidad, el Ibex-35 situó 
de nuevo su índice por debajo del nivel 9.000 puntos.

Ibex-35 cedió en la sesión de ayer 
s 0^2’ Pn"^®®! “".° ciento, con lo que cerró el día en 
8.943 10 punto,s, tras haber alcanzado un máximo de 9.183’70 
Si‘'íl°K'r^cn2d^k2r 25° á^ 8-909’30. Por su parte, el Indice General 
LoJ^P5^®44^ Madrid terminó la jomada en 784’55 puntos, una 
bajada de 4 94 puntos, el 0 63 por ciento.

z,.. L? ^tielta de los.índices a la tendencia bajista se produjo 
a ultima hora de la sesión, ya que el mercado mostró en todo 
momento un predominio de las compras, desde que pocos minutos

después de comenzar la jomada se dio a conocer el nuevo descenso 
de ros tipos de interés, hasta el 3’5 por ciento.

Sin embargo, los mercados descuentan ya estos descen
sos, ya que ios ananstas estiman que la entrada en vigor de la UEM 
requerirá un tipo de convergencia de en torno al 3^ por ciento.

principales plazas europeas también cenaron la 
4 yzjpnnefort cayó un V12 por ciento, mientras 
Londres perdía un 0 14 por ciento. Por el contrario, París logró 
una ligera revalorización, del 0 39 por ciento.

- iaF’iY9'“'??F" ^® negociación del mercado continuo ascen- 
dio a 191.111 millones, lo que demuestra que el mercado recupera 
actividad tras la enorme cautela motivada por la crisis

S. D.

1 Indice General

HOY

830
2.280
1.650

Española del Zinc 
Pogi
SOS Arana

MAYOR VOLUMEN
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Befesa 1.900 -5,94
Banco Herrero 11.800 -5,22
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GENERAL
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MAYOR EFEC./PTAS

SAN 
BBV 
GPP 
TEF

Vnii»mpn 
12.776.672 
12.086.077 
10.426.867 
5.427.437

14,84 
14,03 
12,11
6,30

TEF 
SAN 
BBV 
REP

Efet./plas %

35.931.172.000 18,80
35.008.068.000 18,32
24.320.837.000 12,73
17.316.417.000 9,06

1.000

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.^> VOI.UM.

■bancos
Argentaría____________ 125 3.125 3.050 -2,40 2.628.354
Banco Andalucía 125 6.700 6.750 0,75 573
Banco Atlántico l.GOG 6.060 6.100 0,66 250
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.990 1.960 -1,51 12,086 077
Banco Esfinge 175 297 296 -0,34 33.053
Banco Guipuzcoano 500 7.680 7.650 -0,39 2.353
Banco Heirero 300 12.4,50 11.800 -5,22 332
Banco Pastor 500 7.550 7.800 3,31 14.765
Banco Popular 12,5 8.8,50 8.910 0,68 473.860
Banco Santander 115 2.740 2.660 -2,92 12.776.672
Banco Simeón 1.000 6.590 _ __
Banco Vasconia 50 2.000 2.000 750
Banco Zaragozano 500 4.150 4.170 0,48 9.044
Banco de Castilla 100 3.745 3.800 1,47 1 122
Banco de Galicia 50 2.550 2.550 1.540
Banco de Valencia 500 3.800 3.820 0.53 16.493
Banesto 400 1.825 1.830 0,27 75.488
Bankinter 250 4.530 4.585 1,21 183.652
B. Crédito Balear 125 2.825 2.880 1,95 80,5
B.Central Hispano 84 1.580 1.565 -Q.95 4.214.172
Commerzbank

■ELECTRICAS

5 5.250

Aguas de Barcelona 500 7.570 7.570 64.305
Cantábrico 1.000 6.630 6.450 -2.71 58.397
Eléc. R, Zaragoza 500 6.700 6.700 24.641
Endesa 200 3.575 3.545 -0.84 3.169 708
Enher 1,000 3.480 3.400 -2,30 15.073
E. de Viesgo 1.250 5.450 5.490 0,73 1.390

1.450
500 12.600 12.700 0.79 257.561

1.42G -2,07 91.963

MERCADO CONTINUO

Pryca
Superdiplo, S.A.

NOMINAL ANTER.

100
100

3.080
3.680

UiaiM. DIF.% VOI.UM.

3.050 -0.97 456.904
3.800 3,26 53.228

■CONSTRUCCION

ACS______________  
Agromán
Bami S.A._________ 
Cementos Portland 
Construcciones Lain 
Cristalería Espan. 
Dragados 
Filo 
Financiera y Minera 
Fomen, Cons, Contr. 
Grupo Acciona 
Hisalba 
Inmob. Zabálburu 
LUrbis____________  
Lafarge Coppee 
Metrovacesa_______  
Obrascón-Huarte 
Porti. Valderrivas 
Prima Inmobiliaria 
Sotogrande S.A. 
Uniland

250
-122 

310

250
-122 
1,000

500
100

-522.

250-

4.645
1.280

770 
5.950

383 
8.800 
4.395

477 
2.990 
7.590

4,5.60 -1.83 218.127
1.27.5 -0.39 223.867

760 -1.30 159.778
6.010 1.01 39.943

374 -2.35 518.203
8.700 -1.14 18.327
4.365 -0.68 328.460

471 -I.26 88.046
2.990 230

Asturiana dei Zinc 
Cía. Aux. Ferrocar. 
Dimetal
Española del Zinc • 
Global Steel 
Indus, del Besós
Lingotes Espec.
Metal.Duro Felguera 
Nicolás Correa 
Nueva Montaña
Tubacex____________
Zardoya Otis

NOMINAL ANTER.

.525 
500

122. 

500

122. 

122. 

•500 

500 

200 

522.

85 

160

1.320
4.82,5

225
778
356 
.564

1.450
1.380
2.125

155
339

4.190

UI.IIM. DIF.% VOLUM.

1.32G ------ 349.548
4.800 -G.52 12.110

830 6.68 67.992
37.5 5.34 476.76.3
575 1,9,5

1.500 3,45
10,350
2.02,5

1.315 -4,71 131.229
2.150 1.18 88.682

156 0.65 605.936
334 -1,47 1.104.661

4.100 -2.15 54.283
7.500 -1.19 149.620

1.000 37.580 38.060 1.28
1.000
.^50

500

1221
1.730
1.965

1.795 1.13
7.513
4.030

■ AUTOMOVIL

25 14.000
250
100
160

1.000
100

1.000

4.150
1.290
5.69Ó
1.285

443
9,790

1.705 -1.45 70.133
1.950 -0.76 141.666

4J60__0j2£_^6717
1-295 0.39 100.264
5.550 -2,46 19.465
1.240 -3.50 256.862

436 -1.58 511.955

Citroen Hispania 
Tudor 
Volkswagen

1-000 19.340
SEMSHBB

500 1.885 1.875 -Q.53
50 11.000 11.380 3.45

TRANSP. COMUNICACIONES

2.797
959

Gas Natural SDG 
Gas y Electricidad 
Iberdrola__________ 
Saltos del Nansa 
Sevillana 
Unión Elec. Fenosa

LOGO 12.200 12.250 0,41
500 2.300 2.300

1.500 12.710 12.710
500 1.800 1.755 -2.50 335.893

9.950 1.63

2.496
3.289.309

80

1.247
Uralita S.A. 400 1.480 1,465 -1.01 438.042
Urbas 260 160 162 1,25 99.788
Valenciana Cementos 200 2.955 2,925 -1,02 11 028
Vallehermoso 165 1.795 1,755 -2,23 204.506
Vidrala 170 1.715 1.660 -3,21 48.060

■ inversion MOBII.lARlA
Cía. Gener. Invers. 28 99 99 147.535
Cofir 350 1.72,5 1.765 2,32 286.181
Corpor. Banesto 500 1.280 1.340 4,69 3.39,5
Dinamia_____________ 500 1,785 1.750 -1,96 63.266

LOGO 8.440

■papeleras Y TEXTILES

Abengoa
Befesa
Corpor. Finan. Alba

8.390 -0.59

Aumar 
Autopistas
Estación. Subter. 
Europistas 
Ibeípistas 
Radiotrónica 
Telefónica

970 3.525
122.

122.

121

150.
500.
500

2.335
4.400' 4.400

3.390 -3.83 270.247
2.305 -1,28 586.750

56

■ otros SERVICIOS

167
500

1.000

1.145
1970
9.750
6.520

3.450
2.020

1.140 -0.44 61.968
3.950 -0.50 1.048
9.430 -3.28 43.325
6.520 5.427.437

3.560 3,19 45,587
1.900 -5.94 36.925

2.235

ALIMENTACION

2.200 -1.57 77 6.610500

Azucarera Ebro Agrí. 100 3.040 3.160 3,9,5 52.954
Baron de Ley 100 4.870 4.890 0,41 17.071
Bodegas Riojanas 100 1.770 1.750 -1,13 10.681
Bodegas y Bebidas 250 1.740 1.710 -1,72 17.461
Campofrío S.A. 167 2.575 2.610 1,36 98 578
Cia,Vinícola N,Esd, 200 7.000 7.200 2.86 4 016
El Aguila S,A, 500 1.295 1.325 2,32 65.500
Federico Paternina 1,000 1.950 2.000 2.56 18,682
Koipe________________ 500 5.010 5.030 0,40 13.122
OMSA Alimentación 250 1.195 1.245 4.18 136 917
Pescanova LOGO 1.900 1.940 2,11 36.346
Puleva-Uniasa 500 4.590 4.59,5 0,11 157 913
SOS Arana 1.000 1.560 1.650 5.77 34.622
Tabacalera 100 3.480 3.400 -2,30 941.353
Viscofán 100 4.300 4.370 1,63 233 609

■ comercio Y SEGUROS
AGF U, Fénix 100 1.79,5 1.795 86.673
Adolfo Domínguez 100 4.000 3.905 -2 38 36 761
Aldeasa 200 4.735 4.700 -0.74 96 164
Azkoyen______________ 1,000 18.900 19.750 4.50 3,741
Catalana Occ, 250 3.855 3.760 -2,46 60 518
Continente 100 4.130 4.050 -1,94 119,608
Corp, Mapfre 250 3.865 3.790 -1,94 177,261
Cortefiel_____________ 50 3.630 3,745 3,17 72,107
Finanzauto______ 350 2,090 2.205 5.50 13.041

Picking Pack
5.710

72
250

25
5.700 -0.18 46.572

70 -2.78 10.426.867

Carburos Metálicos
Cepsa

2.050
396
100

7^ 
122. 
500

Empr. Nac.Célulosas
Europae
European Paper

2.155 5.12 143.647
392 -1,01 208.252

__95 -5,00 63.950

1.906

Iberpapel 100 1.820 1.795 -1,37 33.47,5
Papelera Esp. 500 83
Sarrió 500 660 660 167,996
Sniace 100 289 303 4.84 430.9,32
Tableros de Fibra 500 2.100 2.100 59,401
Tavex Algodonera 500 1.830 1.790 -2,19 52.266
Unipapel 250 1.860 1.860 10.958

■ químicas Y ENERGIAS

5.990 -3,395 6.200

4^

Dogi ____________ 100 2.150 2.280 6,05 73 .702
Grupo Anaya 500 8.200 8.200 __ 59
Indo intern. 1.000 7.100 7.050 -0,70 2 480
Meliá Inv. 5 4.340 4.510 3,92 82 402
Midesa 100 3.180 3.210 0,94 30 908
Prosegur 100 1.760 1.750 -0,57 15..950
Sol Meliá 100 ,5.000 5.270 5,40 166 102
Tele Pizza, S.A. 5 1.195 1.145 -4,18 1.085. 801
V. Leonesa 510 1.970 1.970 31 651

DIVISAS

2,000
500

6.920
4.910 4.820 -1.83 6.686

treros 60 198 193 -2,53 1.451.586
E I. Aragonesas 475 939 910 -3,09 123.281
Faes 50 2.180 2.200 0,92 69.809
Grupo Fosforera LOGO 249 249 37.09,5
Miquel y Costas 500 4.785 4.780 -0,10 22.198
Repsol S.A. 500 7.090 7.180 1,27 2.409.016
Seda Barcelona 500 920 900 -2 17 167 059
Zeltia 775 11.800 12.000 1.69 1.757

■ SIDEROMETALURGICAS

1 Franco Belga

l Corona Danesa 22,335 22,379
1 Corona Noruega 18,997 19 035
1 Corona Sueca ____________ 18.053 18 089
1 Chelín Austriaco 12,068 12,092
1 Dólar Australiano 86,763 86,937
1 Dólar Canadiense 90,891 91,073
1 Dólar USA ___________ 140.054 140 334
1 Dracma Griego 0,496 0,497
1 Ecu ___________166.972 167 306
1 Escudo Portugal 0,828 0,830
I Florín Holandés ______________________ 75,286 75,436

Aceraba
Acerinox S.A
Aforasa_____
Amper

1.000
160
168
300

1.450
1125
1.470
2.660

< < Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a
*" Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20li.

4.124

"IBMBlIBMnnBBnMMBaBaH
1.485 2,41 535.987
3.290 -1.05 341.134
1.470 6.840
2.635 -0.94 193.903

4.116
I Franco Francés 25,324 25,374
1 Franco Suizo _________________ 104.324________ 104 539

1 Libra Esterlina 2,34,702 235 179

1 Libra Irlandesa 211.355 211,779
1 Marco Alemán _____________________ 84,907________ 85 077
1 Marco Finlandés _ ____________________27.913________ 27 969
1 Yen Japonés 1,200 1,203
100 Liras Italianas ____ _________________ 8,581_________ 8.599

ejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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SSL
■ 4800

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

4725

i 4600

1 4S7S

:i 4650

____ _ 4549.334536,34 f^ i¿^/^^ ;

27-0« 29-001 2B-ool

MADRID;..^<^'7-'; 
NOMINAL___ HÓY DIF.

B ALIMENTACION______________ ___________
Naarden 1. I.ÜÜÜ ——

Natra 1.000 5.800.00 500,00

Pascual Hnos 12 101,00 -4,00

San Miguel 3.000 .... ....

United Dutch 500
B COMERCIO Y SEGUROS

500
B CONSTRUCCION
Ah. bamihar 1.000 2.000,00
Alcázar 500 770.00
Asland Catai 500 .— —

Inmb. Valenc. 500 ___

1. Del Sur 1.000 6.000,00
Max.Cent. Lei sa 250 ___ ....

Obras y S.P. 500 2.100,00 ....

Vías y Const. 1.000 —-

Binversion mobiliaria___________
Bansalíber ISO 7.940.00 40,00

Ranzano 1.000 .... —

Baseibar 1.000 -— —

Bolshispania 500 —— ....

Carmosa 140 7.750,00 50,00

Ceivasa 200 7.300,00

Cevasa A 1.000 ....

Chafisa 1.000 .... ....

Fiponsa 250 6.905,00 55,00

Inverpasior 1.000 .... ——

Inv.Herrero 400 ——

Inv.Val.Americ. 1.000 ....

1. Lealtad 500 —— —

Mobinversora 1.000 ....

Norvasa 250 3.940,00 40,00

Renfila 500 .... ....

Rentinver 1.000 ___

Union Europ. 1.000 10.075,00
B NAVEGACION Y PESCA
Fleiamentos-b 1.000
Pescanova
Transmedii.

1.000
500

H.Vas.Leones.
M.Tormaleo
Ponferrada

Afarasa
Cobra
Iber. Frió

Inypsa

AIWUWAGIOÍ^S DE CAJ^^
U1.T.ANTANTGASNVAS.F.COMIRNZO F.FINAI

U.Resinera______
B MINERAS
H.Coto Corte

Metalogenia__________
Moulinex Esp________
B AUTOMOVIL
Fasa Renault

MADRID (Cont.)
NOMINAL______ I

1.000

500
LOGO

25
SIDEROMETALURGICAS

500
1.000 11.500,00

500
1.000

TW
B OTROS SERVICIOS

Prim S.A
1.000

400

Jaramiel
Dar.

VALOR
Fí.Ponferra 
Cem.Portland 
Marco Iberi,

Periodo________
Octubre 97 
Noviembre 97 
Diciembre 97
Enero.98^___ 
Febrero 98 
Marzo 98 
Abril 98
Mayo 98____
Junio 98____
Julio 98_____
Agosto 98

FECHA

20 Nov. 1998
18 Dic- 1998
15 Ene. 1999

l-oct-98 31-oct-98
13-QÇt-98 13.-nov-98 5

DIVIDENDOS
CONCEPTO

A cuenta 
A cuenta 
A cuenta

5

2

BRUTO

30.00
65.00
40.00

2.600,00 METALES

Oro Manufacturado
Ptas./gr, 

1.471,15

Dil.
-1,94

NETO PAGO
Plata Manufacturada 31,02 -0,06

22,50
48,70 
30,00

3/11/98
10/11/98
10/11/98

Platino

Patadio

2.530.96

2.000,05

16,65

-13,35

INDICES DE REFERENCIA DEI. BANCO DE ESPAÑA

TAE (Cillas)

6.384 
6.252 
6.196 
5.988
5.879 
5.827 
5.659 
5.603 
5.545
5.513 
5,572

6,662 
6,537 
6.328 
6,268 
6,099 
5.918 
5,906 
5,817
5.744 
5,690 
5,697

7.500
7.375
7.250

7,125

6.750
7.000
6,750.

6.875

Reni. Deuda P. 
5,282 
5.230 
5.167 
5,086 
4.947 
4.823 
4.707 
4.613 
4.547 
4.508 
4.464

Mihor año 
4,985 
4,807 
4,623 
4,421 
4,325 
4,161 
4,215 
4,220 
4,191

4,066

ANTKRIOR

9.028,50
9.051.00
9.036,00

FUTUROS IBEX-35
AI’ERTURA

8.980.00
8.980.00
9.100.00

MAXIMO MINIMO ULTIMO

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

9.210.00
9.222,00
9.100,00

•8.927,00
8.975,00
9.100.00

8.950.50
8.973.50
8.958.00

C/NEG.

36.054
2.878

PLAZO TIPO DIF.

A un día 3.75 -0,15

A una semana 3,82 -0,13

A quince días 3,82 -0.15

Aun mes 3,82 -0.18

A tres meses 3,70 -0,25

A seis meses 3.60 —¿OJO

A un año f 3.55 ■ -0,05

B PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 ~
B QUIMICAS Y ENERGIAS

Safei Noneamirica

Faes 500 .... ....

Gassol 500 -—

Nicas 155 ....

ULTIMO DIL nN/97

B DINERO

Altas F.I.A.M.M 178.703.16 39.46 174.836,87

A.B. Dinerpius 207.157,86 14,41 202.117,23

BBV Dinero 278.136,04 42,68 270.068,63

BBV Monetario 12.291.67 1,7! 11,965,35

B FONDTESOROS

Bandesco Monetario 106.184.63 31.76 104.166.42

123.064,14 18,13 119.623,00

FECHA

15 Dic. 98

FUTUROS BONO NOCIONAL IO AÑOS
ANTERIOR

114.11
APERTURA MAXIMO MINIMO

114.29 113,62
ULTIMO

114,26
C/NEG.

47,646

Bankpyme Fondval.
Beta Dinero FIAMM 213.869.82 46.47 207.469,57

Caixa Galicia Din.

Cavaldiner

Cavaldiner Oro
Cuentafondo FIAMM 208.327.41

Diner BM FIAMM 209.488.85

Safei Europa

FONDOS
ULTIMO DIF. l-lN/97 ULTIMO DIF.

10.359.31 178.10 11.794,31

9.943.48 169.20 11.564.04

Dinemavarra 184.724,38 11.08 180-634,51
Dineractivo

Eurovalor 111 231.277.26 13.42 225.068,25

Fondmadrid 227.656.57 22,57 222.272,73

Fondpostal Moneia. 262.135.54 70,02 255.959,11

Fonpenedes FIAMM 1.249.83 0,08 1.220.11

Ibercaia Dinero 229.042,11 51,11 223.818,29

Ibercuenta 226.838,27 11,56 221.229.78

Indosuez Oro 1,603.683.97 __ 1,558.518.76

Indosuez Tesorería 268.567,42 261.99143

Kutxarent 208.466,64 __ 208,466,64

San tan der Tesoreri 228.304,88 18,40 222.342,14

Su. Sant. FIAMM 232.539,48 16,11 227.822,26

BdIVISA EXTRANJERA...........

BM Dinerdivisa 1.495,93 1.497.97

Madrid Divisa FIM 1.478.5.5 20,15 1,448,85

1.926.01A.C. Deuda

203.642.07

204.280.23

213.928.08 47.96 209.083.65

224.323.90 38.45 2i9:254.37

140.853.6Ó 34.07 136.614.87

135.941,93 31,78 132.515,78

2.003,24 0,52
A.C. Cuenta

BM Fondtesoro 2.020,48 -— 1.911,15 1

Beta Deuda Fond. 1.820,18 0.29 1.761,25 1

Dinermadrid-FIAMM 189.950,26 16,03 185.058,61 ■

Fondeuda Ahorro 21.322,43 7,11 20,695,31

Fondeuda Efectivo 207.017.79 55,64 201.380,67

Ibercaia Dinero II 172.162.29 47,29 167.757.85

Indosuez Fondtesoro 21.225.30 ___ 20.240.6!

Santander Dinero 186.873,40 .... 182.260,60

Sant. Bolsa Eur.4 94.839.59 ....

Sant. Selección 2 96.634,07 53,31

B MIXTO RENTA FIJA ______________

Ahorrofondo 6.579,22 97,99 5.949.46

Alhambra F.l.M. 2.211,94 40,75 2.116,15

BCH Mixto R.Fiia 2.313,17 8,93 2.141,49

Bandesco Divisas 15.420,10 183,21 15.005.84

Beta Renta Plus 1.148,48 5,56 —

Beta Valor FIM 2.699,17 29.23 2,337,56

Foncaixa Mixto 28 1.118.84 3.59

Foncenhis. F.I.M. 1.728,16 2,18 1.625,27

Fondeiecutivos IQQ 173,197.859,87 189.536,14

Ibercaia Renta_______ 2.278,23 11,90 2.137,91

Indosuez Global 126.461,40 122.662,81

Renta 4 Internacional 1.245.14 10,08 1.172,30

Santander 80/20 2.313.46 18,01 2.135.79

1.440,497.78

192.117.55 55.60 186.599.61

B MIXTO RENTA VARIABLE

Beta Crecimiento 20,280,82 384,97
1 

16,914,75

Eurovalencia VCG 1.175,68 __ 952,18

Eurovalor 1 535.88 -0,09 463,30

Fonboisa 36.571.11 1.625,41 30,797,72

Fonfomento FIM 15.007,08 99,35 14,618,89

Fonpairimonio_______ - 21.774,28 287.63 20.923,39

Fonpenedes Mixto 1.449,99 8,7.5 1,392,98

Indosuez Bolsa FIM 294,023,26 267.805,38

Indosuez Universal 116.676,24 106.667.69

Renu 4 Bolsa 2.349,67 111,01 1.899,38

.Snnr.RenlQOg 1.524,56 0,24 1.465.26

B RENTA FIJA

BBV Ahorro 1.650,55 1,00 1.593,86

BBV Bono 2001 117.383.44 22,07 109.872,06

BBV Fondvalencia 19.041,69 -5,25 18.053,66

BBV Renta 2.435,44 0,14 2.362.68

BBV Renta 91 1.612,25 0,11 1.562.54

BCH Mixto Acciones 2.714,62 38,43 2.450,06

BM Dinerbolsa______ 1.393,74 1.341.53

Bandesco Ahorro 1.081,25 0,31 1.050,50

Bandesco R, Fija 1,706,93 0,03 1.611,26

Beta Renta FIM 2,417,74 0.47 2.312,17

Credinas deuda 1.659,29 9.42 1,686,0.5

Cuentafondo Ahorro 2.197.83 —— 2.043,71

Cuentafondo Renta 1.962,52 1.854,05

C.Caul.Prev ■ 2.607,33 -0,21 2.517.10

Foncaixa Ahorro 2 2.907.85 -1,70 2.822.94 Fonboisa Euro

F1N/97 ULTIMO DIF, nN/97

Foncaixa Ahorro 11 2,217,50 -1,26 2,139,43

Foncaixa Mixto 25 1.120,98 5.14 —-

Foncrecimiento 134.059,51 31,14 130.646,59

Fondonorte 366,28 345,48

Fondpostal 2.858,55 2,40 2.716,79

Fondpostal Divisas 3.210,56 4,07 2.995,10

Fonpenedes FIM 1.373,98 0,09 1.331,07

Fonrenta Fiia FIM 17,568.25 5.30 16.835,98

Fnntp-snreria 11.170,70 4,06 10.805,15

Iberahorro 2,362,89 0,86 2.292,60

Iberlion Ahorro 226.759,84 16,98 216.266,48

Indosuez Patrimonio 20.394.62 18.519,91

Di/^rin BCH 1.198,88 0,05 1.175,55

Inversabadell 2.603,52 15,96 2.419,68

MB Fondo 3 1,965,32 0,28 1.872,53

Renta 4 Ahorro 1.788,22 0,87 1,684,08

Rural Giion deuda 14.910,10 160,69 14.992.63

Ñnnr;inHF.r Ahorro 2.336,94 0.09 2.285.98

1.672.48 1.567,78

Arpent.Fondbol. Eu. 918,12 4.28

Rnndp^ro Rp.nlQ V. 24.536,40 671.53 20.897,67

Bctú Accioriós______ 22.157.31 480,07 17,836,34

Ciipninfonrio Bolsn 1 694,68 __ 1.501,71

Ponenixa Bolsa 5 3,966,32 72,49 3.372,6.3

Ihe.rlion Bolsa 2.138,58 56,26 1.829,01

BM Garantizado 1.555,43 — 1.462,97

Beta Euro Accio. 1,146,07 21,83

10.892,83 392.62
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SDM

A su paso de diez días por 
Centroamérica dejó también 2,5 
millones de damnificados y miles de 
viviendas, puentes, carreteras y 
sembrados destruidos

Los gobiernos centroamericanos han iniciado la tarea de inventariar los daños

"Alitcli" ha causado 10.0(10
muertos y 11.000 desaparecidos
Los gobiernos ceníroameri’ 
canos han emprendido lape- 
nosa tarea de inventariar los 
daños causados por el hura
cán «Mitch», que lleva ca
mino de convertirse en el 
más catastrófico en esa re
gión, para acometer la re
construcción con apoyo in
ternacional y el coraje de la 
población,

Efe-Guatemala

«Mitch», como tonnenta tro
pical, huracán y depresión, a su 
paso de diez días por Centroa
mérica dejó más de 10.000 
muertos, 11.000 desaparecidos, 
2,5 millones de damnificados y 
miles de viviendas, puentes, 
carreteras y sembrados destrui
dos, lo que lo coloca como el 
causante de uno de los peores 
desastres regionales.

Desde Panamá -al noreste de 
sus costas caribeñas nació 
«Mitch»- hasta Guatemala, el 
meteoro destruyó decenas de 
kilómetros de la carretera Pana
mericana, única vía que comu
nica rl continente de Norte a Sur.

Pero el verdadero ensaña
miento del fenómeno natural se 
dio en Honduras, en donde prác
ticamente destruyó toda la in
fraestructura, las plantaciones y 
pueblos enteros, por eso es que 
hacia este país se ha enfocado 
en primera instancia la ayuda 
internacional, que llega desde 
Norteamérica, Europa, Asia y 
sus vecinos latinoamericanos.

Sólo en Honduras se ha in
formado de al menos 5.000 
muertos, 11.000 desaparecidos, 
2 millones de afectados y me
dio millón de evacuados, con un 
saldo mínimo de pérdidas ma
teriales de 2.000 millones de 
dólares, 850 de ellos en el co
lapso de toda la producción 
bananera, principal para la ex
portación.

Urge que a este país lleguen 
barcos con combustible a sus 
puertos en el Mar Caribe, para 
hacer frente a la escasez que se 
avecina pese al racionamiento 
impuesto con el Estado de Ex
cepción decretado pof el presi
dente Carlos Flores.

Según los últimos informes 
del Comité de Emergencia Na
cional de El Salvador, los muer
tos ascienden a 255 y los dam
nificados a 48.794, la mayoría 
en el oriente del país, donde aún 
permanecen pueblos enteros 
aislados y una cuantiosa pérdi-

El huracán ha destruido carreteras, puentes y miles de casas.
EFE

da de la producción de café para 
exportación, al igual que en 
Honduras y Nicaragua.

Centroamérica en conjunto 
genera 9,1 millones de sacos de 
café al año, lo que lo convierte 
en el segundo productor mun
dial, después de Brasil y antes 
de Colombia, en su mayoría con 
el grano «otros suaves» de alta 
calidad, por lo que la merma 
causada por «Mitch» dejará un 
gran agujero en su economía.

Nicaragua, además de los 
1.330 muertos, 1.903 desapare
cidos por los deslaves causados 
por las torrenciales lluvias y 
medio millón de damnificados, 
ha perdido el 30 por ciento de 
su cosecha cafetera, que equi
valdría a unos 40 millones de 
dólares de ingresos.

EI gobierno de Managua 
anunció ayer, no obstante, que 
hay suficiente cantidad de gra

Piden ayudas a la ONUpara las víctimas
necesita ayuda urgente para enterrar a las decenas de millares de víctimas cau- 

y ®'^‘?^ epidemias de cólera y malaria, dijeron ayer, martes, en la ONU 
raVed^aTneSe! °® ®‘"“ <=entroamericanos afectados. «Toda Centroamérica es una 

®'’°“ ®S™®*^ n P*®?®’embajadores Hugo Noé Pino, de Honduras; Alfonso 
v R Nicaragua; Ricardo Castañeda Cornejo, de El Salvador; Gert Rosenthal, de Guatemala,
sastre Quesada, costarricense, y coincidieron en calificar la situación como el peor de-

® region en este siglo. Coincidieron también en señalar que aún es muy
damnffi definitivas sobre las decenas de millares de muertos y centenares de miles de

evaluy los danos o cantidades requeridas para la reconstrucción «que son 
enormes» y que han retrasado el desarrollo en una veintena de años. ^

nos básicos para abastecer a la 
población durante varios meses, 
pese a las graves pérdidas oca
sionadas en la agricultura.

El Salvador ha registrado 
pérdidas solo en el sector agrí
cola por 175 millones de dóla
res.

Mientras que en Guatemala 
el 60 por ciento de las planta
ciones de banano fueron destrui
das por las riadas.

«Los daños son verdadera
mente catastróficos y abarcan el 
cultivo de frutas, entre los que 
se encuentra el banano, además 
del ganado y algunas áreas de 
maíz», dijo a Efe el viceministro 
guatemalteco de Agricultura, 
Luis Castañeda.

Al menos 157 muertos, 
51.000 evacuados y 900.000 en 
situación de riesgo es el saldo 
preliminar del desastre causado 
en Guatemala por las lluvias

traídas por «Mitch», que se com
binaron con un frente de baja 
presión que entró por el Pacífi
co cuando este incursionabapor 
el noreste el fin de semana 
pasado.EI presidente de Guate
mala, Alvaro Arzú, dijo que al 
menos 100,000 viviendas fue
ron destruidas por las lluvias y 
21 puentes están a punto de 
colapsar.

Aviones de carga y helicóp
teros de Estados Unidos y Méxi
co, España, Canadá y Francia, 
transportando ayuda material y 
personal de rescate, junto con 
cargamentos de galletas de su
pervivencia del Programa Mun
dial de Alimentos han comen
zado a ser distribuidos en Ni
caragua y Honduras, principal
mente, en tanto que otros orga
nismos preparan el envió de 
donaciones para la reconstruc
ción.

El Gobierno y el 
pueblo español se 
vuelcan con 
Centroamérica

Efe-Madrid

España enviará en las próxi
mas horas al menos 115 millo
nes de pesetas en ayuda de emer
gencia para los cuatro países 
centroamericanos afectados por 
el huracán Mitch.

A este dinero hay que sumar 
los 75 millones enviados por el 
Gobierno español días atrás y 
tam'bién al resto de las 
donaciones que el pueblo espa
ñol ha entregado, donado a tra
vés de diferentes organismos 
(públicos y humanitarios) y que 
supera los 500 millones de pe
setas.

Junto al envío de esta ayuda, 
explicaron ayer fuentes diplo
máticas, España está promovien
do una contribución activa de la 
UE en la reconstrucción de la 
zona, donde se calcula han muer
to más de 7.000 personas y don
de el número de damnificados 
es de unos cuatro millones de per
sonas.

Además y en nombre del 
Gobierno español, el vicepresi
dente segundo del Gobierno, 
Rodrigo Rato, afirmó ayer la so
lidaridad y condolencias del Eje
cutivo y el pesar de todo el pue
blo español, que ha respondido 
masivamente a los llamamien
tos de ayuda de diversas ONGS, 
como Cáritas y Cruz Roja.

Este último organismo lleva
ba recaudadas hasta las 14.00 
horas de ayer más de 217 mi
llones de pesetas, informó a Efe 
su gabinete de prensa.

El director de la Oficina de 
Información Diplomática (OID), 
Joaquín Pérez Villanueva, ase
guró que las zonas afectadas por 
el «Mitch» en Nicaragua y en 
Honduras han empezado a reci
bir la ayuda humanitaria espa
ñola y se ha empezado a repartir 
alimentos por valor de treinta 
millones de pesetas en cada país.

Diversas organizaciones hu
manitarias, organismos del Go
bierno, alcaldías de varias ciu
dades y miles de españoles se han 
movilizado también para ayu
dar con equipos humanos y apor
taciones económicas a las vícti
mas del huracán «Mitch».

Las aportaciones de los es
pañoles han permitido ya a Cruz 
Roja realizar un primer envío de 
20 millones de pesetas.

El responsable de Ayuda 
humanitaria de esta organiza
ción, Femando Cuevas, dijo ayer 
a Efe que «no sabemos cómo 
agradecer tanta solidaridad, 
porque la gente se está volcan
do».

Cuevas informó que el per
sonal de Cruz Roja que está en 
el terreno está intentando ahora 
llegar hasta Honduras, el país 
centroamericano más devastado 
por este huracán, e insistió en la 
necesidad de que las donaciones 
se hagan sólo en dinero.
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Según declararon en el juicio que comenzó el lunes y que se celebra en Barcelona

Los peritos señalan que Miravete no 
perdió el control pese a su ebriedad

Efe-Barcelona

El sargento Juan Carlos 
: Miravete había ingerido tal can- 

tidad de alcohol el día que dis- 
^. paró y mató al cabo Samuel Ferrer

que, otra persona cualquiera, 
j hubiera entrado en coma etílico 
,■ aunque, en su caso y por su 

adicción alcohólica, «no perdió 
; la conciencia total de sus actos»,
j según declararon ayer dos pe

ritos en el juicio que se celebra 
en Barcelona.

¡ En el Gobierno Militar de
: Barcleona se ha celebrado ayer

la segunda sesión de la vista con
tra Miravete, para quien el fis
cal pide 18 añosy 10 meses de 
prisión por los presuntos delitos 
de maltrato de obra a inferior 

¡ con resultado de muerte y por 
i extralimitación en el ejercicio del

mando.
Según consta en el informe 

; de los peritos médicos, los te
nientes coroneles Jesús Gómez 
Trigo y Jose Luis Medina, la 

i cerveza y el vino que ingirió 
' Miravete desde las seis de la 

’ tarde hasta las 21 horas del 19 
de abril de 1997, más las seis 
copas de pacharán que tomó 
desde dicha hora hasta las 23 
horas, cuando ocurrió el suce- 

' so, «son suficientes para que una 
persona normal entre en coma 
etílico».

Adicto al alcohol desde 
Iosl5años

Sin embargo, los dos peritos 
„ han subrayado que en el caso de 
\ Miravete, «cuya adicción al al-

Efe-Roma
J.

’ La viuda de Gucci, condenada a 29 años 
| de cárcel por un tribunal en Milán

Un tribunal penal de Milán 
condenó ayer, martes, a 29 años 
de cárcel a Patrizia Reggiani, ex 
esposa de Maurizio Gucci, el rey 
de la moda italiana cuyo asesi
nato, según la fiscalía, ordenó en 
marzo de 1995.

El mismo tribunal condenó a 
’cadena perpetua a Benedetto 
Ceraulo, considerado el ejecu
tor material de los disparos que 
acabaron con la vida del empre
sario, y a 29 años a Orazio Cicala, 
chófer del coche desde el que 
se efectuaron los disparos.

La Fiscalía, que había pedi
do cadena perpetua para todos, 
logró sólo 25 y 26 años de cár
cel, respectivamente, para Ivano

EFE
Enrique Trebolle, abogado de Miravete, ayer.

cohol arranca a los 15 años, 
aunque sus facultades estaban 
mermadas no perdió la concien
cia total de ‘sus actos». Los dos 
peritos médicos han señalado que 
el consumo de alcohol por parte 
de Miravete «fue en aumento con 
los años, con fases de abstinen
cia, cuando estuvo casado, pero 
que posteriormente llegó a la de
pendencia sin poder controlar
se, lo que le acarreaba 
transtomos ocasionales».

Miravete, que fue condena

Savioni y Giuseppina Auriemma, . 
considerados por la Corte como 
los organizadores del crimen, que 
mantuvo en vilo al mundo de la 
moda y a la alta sociedad 
milanesa. Reggiani defendió ayer, 
una vez más, ante la Corte su 
inocencia en el asesinato de su 
ex marido, el «hombre de los 500 
millones de dólares», como le 
llamaban después que hubiera 
vendido el último 50 por ciento 
de la sociedad «Gucci» de moda 
a empresarios árabes.

En una declaración espontá
nea que tuvo antes de que la Corte 
se retirara a deliberarsobre el 
caso en cuestión, Reggiani ase
guró que se vió «envuelta en esta 
historia por estupidez e ingenui
dad, pero no he sido cómplice: 
eso jamás».

do en 1985 aun año de prisión, 
que le acaneó una multa de 4 
millones de pesetas, por matar a 
un cabo en el cuartel de 
Sabiñánigo (Huesca), también 
fue acusado de tres incidentes 
por estar ebrio y arrestado en dos 
ocasiones por ingerir también 
grandes cantidades de alcohol 
durante un periodo de 12 años 
como militar. Los dos militares 
forenses han señalado que 
Miravete sólo perdió totalmen
te la conciencia cuando fue de

La ex-esposa de Gucci condenada por el asesinato del empresario. efE

tenido y trasladado al cuartel de 
la Guardia Civil desde el acuar
telamiento de Cadanchú donde 
sucedieron los hechos juzgados. 
Juan Carlos Miravete reconoció 
ayer por primera vez que había 
efectuado el disparo, aunque, 
según él, lo hizo de forma acci
dental.

En la sesión de ayer, el perito 
Jesús Rodríguez Buchón ha ex
plicado que el disparo se pudo 
efectuar tanto con la mano iz
quierda, que es lo que afirma el 
acusado, como con la derecha y 
que impactó en el pecho del cabo 
que presentaba orificio de entra
da y salida. Según este perito, 
el disparo se realizó a una dis
tancia corta de la víctima, entre 
15 y 35 centímetros, con una in
clinación lateral de 15 gradosy 
hacia arriba de 21 grados, lo que 
explicaría que el tiro se efec
tuara desde la altura del abdo
men del acusado.La anécdota del 
juicio se ha producido cuando el 
presidente del Tribunal, coro
nel Miguel Angel Bazaco, ha pe
dido a uno de los peritos en ba
lística que estaba realizando una 
demostración con el arma de los 
hechos que «primero asegúrese 
de que está totalmente descar
gada y luego, ... por favor, no 
apunte a este tribunal como lo 
está haciendo».

Eljuicio prosiguió tarde con 
la declaración de varios testi
gos, entre ellos dos reclutas que 
presenciaron los hechos en el 
Hogar del Soldado de la Escue
la de Alta Montaña y Operacio
nes Especiales de Cadanchú 
(Huesca).

El juez decreta 
secreto de 
sumario sobre el 
caso del niño 
apuñalado

Efe-Jaén

El titular del juzgado núme
ro 3 de Jaén, Jesús Romero, ha 
decretado el secreto del suma
rio sobre el caso del niño de 11 
años Antonio C.P., que apare
ció el pasado viernes muerto con 
heridas de arma blanca en un 
campo de olivares en las afue
ras de la capital. Jesús Rome
ro, en declaraciones a Efe an
tes de decretar el secreto de 
sumario, afirmó que todavía no 
ha llegado el informe de los 
forenses sobre las causas de la 
muerte, puesto que se está a la 
espera de los resultados de los 
análisis específicos de pulmón, 
hígado, estómago, fosas nasales 
y ano que se están llevando a 
cabo en el Instituto de 
Toxicología de Sevilla.

Asimismo, y aunque ayer fue 
encontrado un machete roto en 
el lugar donde fue encontrado 
el cadáver, ni el juez ni la Poli
cía han confirmado que se trate 
del arma homicida puesto que 
todavía no se han efectuado las 
pruebas pertinentes y además 
su aparición se produce después 
de que efectivos de la Policía 
llevasen a cabo un rastreo ex
haustivo de la zona.

Por otro lado, los padres del 
niño prestaron declaración esta 
mañana ante el juez, mientras 
la Policía judicial sigue las in
vestigaciones sobre el caso.

El padre, Ramón Carrillo, en 
declaraciones a Efe, aseguró 
que a su hijo «lo han asesinado 
a muy mala leche», al tiempo que 
reiteró sus sospechas de que el 
asesino sea otro menor, «uno de 
sus amigos, porque los navaj azos 
son muy cortos y poco profun
dos».En relación a la aparición 
de un machete en el lugar del 
crimen, Carrillo manifestó que 
«lo han tenido que poner des
pués, el otro día yo mismo ras
treé el sitio y allí no había nada».

Hungría está 
entre los países 
con un consumo 
medio de drogas

Efe

Hungría se encuentra entre 
los países'con un consumo medio 
de estupefacientes, se dijo ayer, 
martes, en Budapest durante una 
conferencia para la prevención 
de la drogodependencia y el sida.

En un informe del Instituto 
Nacional de Protección Sanitaria 
se indica que en Hungría, país 
con una población de algo más 
de 10 millones de habitantes, unas 
50.000 personas consumen re
gularmente drogas, mientras que 
alrededor de 100.000 toman de 
forma esporádica algún estupe
faciente. Los consumidores es
porádicos, en su mayoría, toman 
«éxtasis» o «speed» y normal- 
mente son jóvenes.
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Los armadores del buque "Pesca Lanza" negaron ayer que el buque estuviera en mal estado.
EFE

Suspendida la búsqueda 
del pesquero naufragado

Detienen a cuatro 
paquistaníes con pasaportes 
falsos en Algeciras

Efe-Vigo

Las labores de búsqueda de 
los dos desaparecidos en el nau
fragio del pesquero «Pesca Lan
za», que naufragó el lunes fren
te a las costas del condado de 
Cork, en Irlanda, han sido sus
pendidas, informóayer, martes, 
a Efe el Servicio de Guardacos
tas británico. Los seis supervi
vientes y los cadáveres de los 
cuatro tripulantes españoles fa
llecidos en el hundimiento del 
pesquero «Pesca Lanza», propie
dad de dos armadores gallegos, 
se dirigen ya hacia la provincia 
de Vigo, adonde llegarán en un 
día o día y medio si lo permiten 
los fuertes vientos de ocho 
nudos.Los rescatados viajan a

bordo del pesquero de bandera 
francesa «Agoreta», que faenaba 
cerca del «Pesca lanza», en cuya 

•. ayuda acudió inmediatamente.
Fuentes diplomáticas españo

las confirmaron a EFE' que el 
barco solicitó permiso especial 
para dirigirse hacia Galicia con 
la tripulación española a bordo, 
en lugar de atracar en Ias costas 
irlandesas. El Servicio de Res
cate de la Marina irlandesa y el 
británico, que colaboraban en Ias 
labores de búsqueda y rescate, in
terrumpieron sus trabajos la pa
sada noche a las 20.00 GMT, casi 
tres horas después de 
anochecer.Las labores fueron re
anudadas por dos helicópteros del 
Servicio de Guardacostas britá
nico a primeras horas de la ma
drugada, antes de amanecer, pero

sus labores quedaron suspendi
das definitivamente poco des
pués de las 6.00 de la mañana al 
descartarse la posibilidad de 
encontrar con vida a los dos 
desaparecidos.Los armadores 
dei pesquero «Pesca Lanza» , 
negaron ayer que el buque, bo
tado en el año 1968, estuviera 
en mal estado o careciese de los 
oportunos permisos de navega
ción. Senén Touza, presidente 
de la Cooperativa de Armadores 
de Marín se reunió ayer con los 
armadores, José Luis Pérez, de 
Marín y José Gude, de Ribeira, 
miembros de la sociedad mixta 
hispano-británica «Cutlerstart 
Limited» y confirmó que la úl
tima revisión intensiva a la que 
fue sometido el pesquero se hizo 
este verano.

La Tribuna

La Policía Nacional ha de
tenido en la frontera del puerto 
de Algeciras a cuatro 
paquistaníes que llevaban pa
saportes con visados falsos, ha 
informado ayer la Subdelega
ción del Gobierno en Cádiz.

Sustraídos en un consula
do portugués

Según la fuente informante, 
las cuatro personas, detenidas 
el fin de semana pasado, porta
ban pasaportes con visados 
Schengen falsos y que se cons
tató que figuraban como sustraí

Un británico ha sido detenido 
como presunto homicida en la 
isla de Tenerife

Efe-Tenerife

La Policía ha detenido en el 
sur de la isla de Tenerife a un 
ciudadano británico buscado en 
su país por ser el presunto au
tor de la muerte en Manchester 
de un compatriota suyo, infor
mó ayer la Comisaría Provin
cial.

Como identificación del de
tenido, la Policía ha facilitado 
las siglas P.R.C. y su edad; 44 
años, y ha señalado que lo ha 
puesto a disposición de la Au- 
dienciaNacional para su extra
dición por la comisión de este 
delito, cometido el pasado 2 de 
octubre, y que está penado en 
dicho país con cadena perpetua.

El británico reclamado por

dos en un consulado portugués 
de la ciudad de Islamabad.

Los cuatro detenidos pasa
ron a disposición judicial, tras 
lo que se ordenó su internamien
to en un centro de Málaga, mien
tras se realizan las gestiones para 
expulsarlos de España.

Según la misma nota, ade
más, la Guardia Civil intercep
tó ayer, en el término de Tarifa 
(Cádiz), un vehículo cuyo con^ 
ductor, Abderramar M. fue de
tenido por un delito contra los 
derechos de los trabajadores, al 
ser sorprendido en su automó
vil un marroquí que carecía de 
la documentación necesaria para 
entrar en territorio Schengen.

una orden de la Interpol fue lo
calizado en pocos días en unos 
apartamentos de un complejo 
hotelero de Playa de las Amé
rica, y según la Policía reaccionó 
a su detención con sorpresa y 
resistencia.

El británico fue 
localizado en unos 
apartamentos de 

un complejo 
hotelero de Playa 
de las América

Una mujer pertubada 
intenta matar a su madre 
en Hospitalet de Llobregat

El incendio bajo la escalera, causa 
del siniestro en Gotemburgo

Efe-Hospital de Llobregat

Una mujer con sus faculta
des mentales perturbadas, y que 
ha sido ingresada varias veces 
en el hospital psiquiátrico de Sant 
Boi, ha intentado hoy matar a su 
madre con un cuchillo de coci
na en su domicilio de Hospita
let de Llobregat, aunque la agre
dida pudo defenderse y sólo 
resultó herida leve.

El arma fue un cuchillo
Fuentes policiales informa

ron aEFE de que, los hechos han 
ocurrido hacia las 9,30 horas en 
el edificio situado en la calle 
Naranjos número 30 del barrio 
de Pubilla Cases, cuando María 
Juliana Pimienta Sánchez, de 34

años, intentó matar a su madre, 
Antonia Sánchez Toradó, de 70 
años, con un cuchillo de coci
na.

AI parecer, la agresora ha sido 
ingresada varias veces en el 
hospital psiquiátrico de Sant Boi 
porque padece una enfermedad 
mental y sólo llevaba unos días 
en el domicilio familiar, hasta 
que ayer le ha sobrevenido una 
crisis y ha tratado de acabar con 
la vida de su madre.

Esta última, sin embargo, ha 
podido defenderse de la agresión 
y reducir a su hija, por lo que 
únicamente ha sufrido heridas 
superficiales en manos y brazos.

Según fuentes policiales, la 
mujer perturbada ha sido ingre
sada en la unidad psiquiátrica del 
Hospital de Bellvitge (Hospita
let de Llobregat).

Efe-Estocolmo

La policía de Gotemburgo 
confirmó ayer, martes, que el 
incendio de la discoteca de la 
Asociación Macedonia en el 
barrio de Hisingen, en el que 
murieron 63 jóvenes y causó 
heridas de gravedad a otros 190, 
se inició debajo de una escalera 
contigua a la puerta de emergen
cia del local.

El Comisario jefe de la bri
gada criminal de Gotemburgo y 
máximojefe de las investigacio
nes, Hans Carlsson, confirmó 
que «el incendio tuvo su origen 
en la escalera que está detrás de 
la puerta de salida emergencia», 
Carlsson agregó que «la escale
ra da a un corredor ai que acce
den las personas que trabaj an en

las tiendas del edificio» y en la 
que puede haber gente tanto de 
día como de noche».El jefe de 
la brigada criminal señaló que 
en la escalera se había almace
nado material altamente infla
mable, como escritorios y sillas 
de oficina en desuso.

Testigos vieron chispas por 
una rendija

Los expertos en investigación 
de incendios del cuerpo de bom
beros señalaron también que el 
fuego se originó en la escalera 
contigua a la puerta de emergen
cia del local, coincidiendo con 
el informe policial realizado con 
las declaraciones de testigos.

Dos empleados del teatro 
Backa, contiguo al edificio que 
sufrió el incendio, afirmaron que

vieron chispas por una rendija de 
una pared que separa el teatro de 
la escalera del edificio 
siniestrado.Los técnicos 
policiales confirmaron esta no
che que el cuerpo calcinado ha
llado ayer entre las ruinas de la 
discoteca pertenece a la joven 
sueco-iraní de 15 años Mona 
Nahane, que sus padres habían 
denunciado como desaparecida 
el pasado viernes.

Hoy, miércoles, tendrá lugar 
el entierro de una de las víctimas 
y, el resto, se efectuará el próxi
mo viernes.

El incendio de la discoteca de 
la Asociación Macedonia se pro
dujo la madrugada del pasado día 
3 0, cuando entre 3 00 y 400 jó
venes de entre 12 y 20 años ce
lebraban la festividad de 
«Halloween».

MCD 2022-L5



3 Mstislav Rostropovich mostró su 
agradecimiento a doña Sofía por 
imponerle, personalmente, la

j medalla que le acredita como 
académico de Yuste
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La Reina Sofía presidió ayer el ingreso de 
Rostropovich en la Academia Europea de Yuste

La Reina presidió ayer el acto de ingreso del 
músico Mstislav Rostropovich en la Academia 
Europea de Yuste, distinción que ha obtenido tanto 
por ser el «mejor violonchelista del mundo», como 
por su «defensa de la libertad y dedos derechos 
humanos» y su apoyo a las causas humanitarias.

Al acto, que tuvo lugar en el Palacio de la 
Zarzuela, asistieron el presidente de la Junta de 
Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, el 
consejero de Cultura, Francisco Muñoz, el prior 
de Yuste, Francisco de Andrés Alonso, y el patrono 
de la fundación de esta Academia José Antonio 
Jáuregui.

Rostropovich es la sexta personalidad euro
pea que ingresa en la Academia, constituida en 
1992 con la finalidad de contribuir a la unidad de 
Europa y al mejor conocimiento de sus raíces 
históricas.

El músico azerbayano se sumó hoy a Umberto 
Eco, José Saramago, Heinrich Rohrer, Reinhard 
Selten y Peter Shaffer.

Cada uno de los académicos ocupa un sillón 
que lleva el nombre de un europeo ilustre ya 
fallecido. A Rostropovich le ha sido asignado el 
sillón Dante Alighieri.

En sus palabras de agradecimiento, el músi
co recordó que el pasado 28 de octubre dirigió 
una obra de su maestro Dimitri Shostakovich de
dicada, precisamente, al Dante, y dijo con hu
mor que comparado a este gran creador litera
rio, él se consideraba un «maximum mosquito».

Rostropovich expresó su emoción por la dis
tinción que supone este nombramiento, y mostró 
su agradecimiento a Doña Sofía por imponerle 
personalmente la medalla que le acredita como 
académico de Yuste.

El consejero de cultura de la Junta dijo, al hacer 
la presentación del nuevo académico, que con el 
ingreso de Rostropovich se impulsan los objeti
vos de la Fundación Academia Europea de Yuste, 
«desde la evocación de la propia historia del Real 
Monasterio de Yuste y de Carlos V, como figu

ra emblemática de España y de Europa».
El presidente extremeño, por su parte, inter

vino para destacar que el ingreso del músico eñ 
la Academia de Yuste se produce, entre otros 
méritos, por su personalidad europeísta.

Rodríguez Ibarra apuntó que actualmente se 
puede ser «profundamente» europeísta, vasquista, 
catalanista o extremeñista, pero «sólo un poqui
to españolista», y añadió que esto último «es algo 
que no entiendo muy bien».

Indicó el presidente de la Junta que el objeti
vo de la Academia es poner en Europa «alma a 
todo aquello que nos une como pueblo con una 
cultura común».

Dijo, asimismo, Rodríguez Ibarra que algo que 
podría hacér ahora la Academia es pedir a los 
gobiernos de los países desarrollados que con
donen las deudas que tienen con ellos los países 
centroamericanos arrasados por el huracán Mitch.

Rostropovich tendrá hoy un segundo encuen
tro con Doña Sofía en el concierto que ofrece la 
Orquesta Nacional de España a la Reina como 
homenaje por su sesenta cumpleaños.

El músico, como ya hizo el pasado mes de enero 
con ocasión del sesenta aniversario del Rey, ofrece 
a la Reina su interpretación en el concierto para 
violonchelo y orquesta de Antonín Dvorak, den
tro de un programa que se completa con el Greeting 
Prelude, de Igor Stravisky, y la Sinfonietta de 
Ernerto Halffter. Como él mismo relató en Las 
Palmas el pasado año, la amistad de Rostropovich 
con los Reyes se remonta a 1969, cuando visitó 
España en momentos en que atravesaba serias 
dificultades en la entonces URSS por su oposi
ción al régimen soviético, y su amistad con el 
disidente Alexander Solzhenitsyn. Don Juan Carlos 
y Doña Sofía le dieron entonces su apoyo y su 
confianza.

Desde entonces han sido numerosas las oca
siones en que los Reyes y Rostropovich han 
coincidido y se han ofrecido muestras de amis
tad.

La Rema y las infantas 
participan hoy en la 
’’Fiesta de la Banderita”

La Reina y las infantas Cristina y Elena par
ticiparán hoy en la ya. tradicional Fiesta de la 
Banderita de Cruz Roja, que esta ONG celebra 
en Madrid desde principios de siglo con el obje
tivo de recaudar fondos destinados a sus progra
mas de ayuda «a los más desfavorecidos y vul
nerables». Doña Sofía, que ostenta la presiden
cia de honor de la celebración, presidirá la mesa 
petitoria situada en el Congreso de los Diputa
dos; la infanta Elena, la que se colocará en la 
Puerta del Sol; y la infanta Cristina, la ubicada 
en la plaza de la Villa.

Esos tres puntos forman parte de una estruc
tura de más de 110 mesas petitorias, ubicadas 
por todo Madrid, desde las que mañana se soli
citará la colaboración solidaria de los transeún
tes con los proyectos que desarrolla Cruz Roja.

En las primeras cuestaciones de la Banderita 
que hizo la Cruz Roja se entregaba una flor a 
cambio de un donativo, que más adelante se sus
tituyó poruña pequeña bandera de papel pegada 
a un alfiler, lo que requería el trabajo ímprobo de 
muchas personas para elaborarías. Efe

La Infanta Cristina en el homenaje a Luis Díez 
del Corral, celebrado ayer en CEPC

La Infanta Cristina destacó ayer la «claridad y 
entusiasmo intelectual» del catedrático de Historiay 
de las Ideas Políticas, Luis Díez del Corral, en el ho- 
menajey presentación de las obras completas de quien 
fuera uno de sus maestros en la Universidad 
Complutense.

«Fue un maestro que intentaba transmitimos el 
entusiasmo por el conocimiento, la emoción por la 
apertura al mundo y el riesgo intelectual, y el cuidado 
por las cosas bien hechas», recordó Doña Cristina en 
el transcurso del acto celebrado en el Centro e Es
tudios Políticos y Constitucionales (CEPC).

En su intervención, la Infanta Cristina recordó que 
la asignatura del profesor Díez del Corral, quien fa
lleció el pasado mes de abril, «se consideraba rigu
rosa y exigente; en una palabra: un hueso», pero que 
los propios alumnos reconocían su «importancia y 
excelencia». Doña Cristina, quien obtuvo la licencia
tura en Ciencias Políticas en 1984, explicó que a lo 
largo de sus viajes por Estados Unidos y Sudamérica 
ha recurrido a las obras de Díez del Corral para 
«adentrarme en la compleja, plural y apasionante 
sociedad americana» y descubrir «claves que de otro 
modo hubieran podido pasar desapercibidas». A la 
ceremonia también asistió el vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco Alvarez-Cascos, quien ase

guró que los cuatro volúmenes presentados reúnen 
«la excelencia de una forma impecable y un conte
nido rico y plural» cuya «estupenda lectura atrapa sin 
sentirlo» al lector.

Alvarez-Cascos destacó también el «europeísmo 
y fuerte conciencia de universalidad» de Díez del Corral, 
una de cuyas «preocupaciones básicas como histo
riador y jurista fue la de aproximarse a Europa desde 
España y al mundo desde Europa», dijo. Efe
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Simo 98 se presenta como la feria más 
completa de su historia

EI Gobierno invertirá el próximo año unos 155.000 mi
llones de pesetas en nuevas tecnologías, anunció ayer el 
ministro de Administraciones Públicas, Mariano Rajoy, tras 
inaugurar la Feria Internacional de Informática, Multimedia 
y Comunicaciones -SIMO 98-, que se presenta como la 
más completa de su historia.

Tras calificar de «impresionante» esta edición de SIMO, 
el ministro destacó que «el futuro de la reforma de la 
Administración Pública está en las nuevas tecnologías de 
la información».

Animó a las pequeñas y medianas empresas, adminis
traciones y ciudadanos, especialmente a más jóvenes y 
estudiantes, a que se mantengan al tanto de las nuevas 
tecnologías, porque «ahí está el futuro», señaló Rajoy tras 
recorrer la Feria durante más de una horajunto con el alcalde 
de Madrid, José María Alvarez del Manzano.

Respecto al denominado Efecto 2000, Rajoy afirmó que 
la Administración del Estado tiene adaptada unaparte muy 
importante de sus programas y que ahora, desde la Comi
sión creada para combatir este problema, «estamos inten
tando que la sociedad tome conciencia y se tome en serio 
el problema».

En este sentido, se mostró confiado y dijo que «España 
va a llegar bien al uno de enero del 2000».

Cámaras digitales, ordenadores personales de nueva 
generación y programas, así como el comercio electrónico 
a través de Internet, centran SIMO 98, que cumple este 
año su 38 edición.

A esta Feria, que se celebrará en Madrid hasta el 8 de 
noviembre acuden 742 empresas, un 5 por ciento más que 
el pasado año, y cuenta con más de 48.000 metros cuadra
dos de espacio de exposición, un 10 por ciento más.

Este año se da preferencia a los profesionales sobre el 
público en general, ya que se han puesto en marcha me
didas disuasorias para diferenciar las visitas profesionales, 
que tienen acceso los primeros cuatro días, del público en 
general, sólo los dos últimos.

Los organizadores esperan que este año acudan al evento 
280.000 visitantes, unos 20.000 más que el pasado año, de 
los que algo más del 70 por ciento son profesionales.

Todos los sectores incrementan su participación, espe
cialmente el informático, que con 250 empresas ocupará 
cerca del 40 por ciento de la superficie total de la Feria.

En este espacio se puede ver lo último en ordenadores, 
terminales y periféricos, equipos de altas prestaciones, 
componentes y consumibles, y redes de área local.

Asimismo, el sector de aplicaciones profesionales, con 
194 empresas, presenta los nuevos programas de gestión 
de empresas y diseño por ordenador.

En el capítulo de ofimática, que acude a la Feria cada 
dos años, se exponen las últimas novedades en el mercado

de impresoras y fotocopiadoras.
También las empresas de telecomunicaciones 

presentan sus productos relacionados con redes, 
transmisión de datos, voz e imágenes y servido
res de Internet, nuevas tecnologías que provoca
ron las curiosidad tanto de Rajoy como de Alvarez 
del Manzano.

Dentro de susjomadas técnicas, SIMO 98 acoge 
la Conferencia Internacional sobre Comercio 
Electrónico, que se organiza por primera vez en 
Europa, que cuenta con delegaciones de Japón, 
Taiwan, EE.UU, Noruega, Holanda, Italia y Reino 
Unido.

El comercio electrónico y las PYMES será 
objeto de debate en unas jomadas organizadas 
por la Cámara Oficial de Comercio e Industria de 
Madrid. Efe

Aznar inauguró ayer en el 
Thyssen una exposición de Sorolla

El presidente del Gobierno, José María Aznar, 
inauguró ayer en el Museo Thyssen-Bomemisza 
la exposición «Sorolla y la Hispanic Society», in
tegrada por unas 70 obras que sintetizan la visión 
de la España de entresiglos y de varias de sus re
giones, vistas a través de los ojos del pintor valen
ciano.

Aznar, a quien acompañaba la ministra de 
Cultura, Esperanza Aguirre; el presidente de la 
Comunidad Valenciana, Eduardo Zaplana, la In
fanta Pilar y la baronesa Thyssen, Carmen Cervera, 
dijo que esta muestra constituye «una gran opor
tunidad de conocer a un Sorolla hasta ahora des
conocido».

«Es una gran satisfacción el que prácticamen
te se cierre el año 1998, desde el punto de vista de 
las iniciativas culturales que el Gobierno ha pues
to en marcha, con esta exposición, que trae una 
buena parte de la obra que Sorolla pintó para la 
Hispanic Society de Nueva York», dijo Aznar.

La idea inicial de traer a España el conjunto de 
obras que Joaquín Sorolla realizó por encargo, en 
1911, del fundador de esta sociedad, Archer M.

Huntington, partió del propio Aznar, quien «hace 
menos de un año» propuso realizar esta exposi
ción a los directores de la institución neoyorqui
na.

A juicio de Aznar, atravesamos «un buen 
momento para seguir alentando nuevas ideas», 
como la que ya le ha sugerido al director de la 
Biblioteca Nacional, Luis Alberto de Cuenca, de 
montar en este centro una galería con los retratos 
de los escritores que han obtenido el Premio 
Cervantes, realizados por pintores modernos.

La muestra «Sorolla y la Hispanic Society. Una 
visión de la España de entresiglos», que se abrirá 
al público mañana, es un proyecto organizado 
conjuntamente con la Hispanic Society de Nueva 
York y con la Consellería de Cultura de la 
Generalitat Valenciana, y está patrocinada por el 
Banco de Santander con la colaboración de la 
Fundación Marcelino Botín.

En la presentación a los medios informativos, 
el secretario de Estado de Cultura, Miguel Angel 
Cortés, dijo que se trata de una exposición «ex
cepcional». Efe

Fernando Trueba 
presentó ayer ”La 
niña de tus ojos”

Femando Trueba ha conseguido llevar al 
cine una obra largamente acariciada, «La niña 
de tus ojos», donde el nazismo se alza prime
ro como un mito y luego como un látigo, y en 
el que la tolerancia es el único poso real de 
esta tragicomedia. Pues Trueba es de la 
opinión de que «hay que ser extremistay radical 
con la tolerancia».

Comenzando como una comedia clásica 
con un grupo de actores españoles que, en 
1938, se van a la Alemania de Hitler a rodar 
una película folclórica con un título muy acorde 
«La niña de tus ojos», el filme, se va desen
volviendo entre las anécdotas propias de unos 
españolitos de a pie deslumbrados por las 
pompas del III Reich, todo les alucina y a todo 
están dispuestos con tal de rodar su película.

Pero, poco a poco, los rasgos de comedia 
se van suavizando, la película adquiere un tono 
agridulce, un tono más bien «oscuro», como 
prefiere llamarle Trueba, quien es conscien
te de que «el tono se va agriando a medida 
que entran en medio del engranaje del régi
men, volviéndose oscura. Es como la vida, 
tragicómica». Efe
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Las revistas del corazón adelantaron 
sus ediciones al día de ayer

Las revistas del corazón decidieron adelantar sus edi
ciones habituales de los jueves al día de ayer por no dejar 
transcurrir más de una semana y media desde que salieron 
el pasado domingo 25 con motivo del enlace entre Eugenia 
Martínez de Irujo y Fran Rivera, según han explicado a Efe 
fuentes de las distintas publicaciones.

Esta semana la mayoría de ellas dedica especial aten
ción al 60 cumpleaños de la Reina Sofía.

La revista «Hola» ofrece un amplio reportaje sobre la 
soberana, de la que asegura que es «una mujer que lleva 
el timón de su familia como perfecta ama de casa, esposa 
y madre ejemplar y feliz abuela».

La publicación reproduce, junto a numerosas fotogra
fías, las palabras expresadas a la periodista Pilar Urbano 
en el libro «La Reina», en las que Su Majestad aseguraba 
que «el Rey y yo somos compañeros de viaje y él sabe que 
cuenta con toda mi lealtad» y que «he decidido no tener 
damas de compañía porque te conviertes en una inútil. Acabas 
por no saber escribir una carta ni llamar por teléfono».

Por otro lado, Antonio David Flores rompe su silencio 
«después de siete meses y encontrar su primer trabajo» 
asegurando que «estuve seis meses visitando a un doctor 
y tomando antidepresivos». «Me he sentido sometido a mucha 
presión, y cuando me di cuenta de que tenía un arma...pensé 
que necesitaba ayuda. En esos momentos sólo podía llorar 
y preguntarmei *por qué a mí?»», dice el marido de Rocío 
Carrasco, quien añade que «la Guardia Civil es una profe
sión en la que los individuos tiene que pasar inadvertidos. 
Y estaba claro que yo no encajaba».

Por último, «Hola» reproduce unas confesiones de Miguel 
Bosé en las que dice que «he estado dos veces a punto de 
casarme y de tener hijos» y añade que «cún mi padre, Luis 
Miguel Dominguín, he tenido la suerte de tener un gran 
amigo, un gran maestro y un gran cómplice, especialmente 
en los últimos diez años de su vida. Es una persona a la que 
adoro y sigo adorando porque él sigue estando presente».

Semana: La separación de Carmina Ordoñez
El fantasma de la separación matrimonial de Carmina 

Ordóñez, madre del recién casado Fran Rivera, vuelve a 
rondar las páginas de las revistas del corazón después de 
una primera crisis que estalló públicamente el pasado mes 
de septiembre, según destaca la revista «Semana».

La revista «Semana» anuncia que Ordoñez y su mari
do, el bailarín Ernesto Neyra, «se separan» y explica que 
«cuatro días después de la boda de Francisco tuvieron otra 
fuerte discusión y él se fue de casa».

Al parecer la primera crisis pública de la pareja, el pasado 
mes de septiembre, fue solventada y «se dijo que Francis
co había hablado con su madre pidiéndole que parara el 
anuncio de la ruptura al menos hasta que pasara su boda

con Eugenia Martínez de Irujo».

Lecturas: Ana María de Grecia
habla de la Reina de España_____

La revista «Lecturas» ofrece un homenaje a 
la Reina de España con motivo de su sesenta cum
pleaños publicando una entrevista con su cuñada 
Ana María de Grecia, esposa de su hermano 
Constantino de Grecia, en la que asegura que «lo 
que menos conoce la gente de la Reina es su gran 
sentido del humor» y añade que «ella siempre está 
dispuesta a escuchar y a aprender de los demás».

«Lecturas» también nos ofrece unas declara
ciones exclusivas de la ex esposa de Sergio Dalma, 
Maribel Sanz, en las que explica que «defenderé 
mi relación con Lecquio como una leona» y agre
ga que el ex de Antonia DeH’Atte y Ana García 
Obregón «me hace sentir lo que yo necesitaba; a 
su lado vuelvo a tener ilusión».

Mattioli muestra su pasión por el 
retrato y el color en una exposición 
que se inaugura hoy en Barcelona

Medio centenar de obras del pintor italiano Carlo 
Mattioli (1938-1993) componen la exposición 
antológica que se inaugura hoy en Barcelona y 
que muestra los retratos y los paisajes llenos de 
color que fueron una constante a lo largo de su 
obra.

Organizada por el Instituto Catalán del Medi
terráneo, la exposición, que se podrá contemplar 
en la Pía Almoina, sede del Museo Diocesano, llega 
a Barcelona después de haber sido exhibida en 
diversas capitales del mundo.

En la primera planta de la Pia Almoina se 
muestran obras eminentemente figurativas, sus 
desnudos femeninos de los años 60, algunos de 
siluetas alargadas como las de Modigliani, dos 
naturalezas muertas y un retrato de su mujer Lina 
de 1938. .

Ilustran también su trabajo como retratista dos

retratos de Giorgio de Chirico y de Morandi, de 
1969, en los que llama la atención el trazo enér
gico con el que remite a la psicología del perso
naje.

En este mismo espacio se puede ver un ejem
plar de sus Crucifijos, que sedujeron al pintor en 
los últimos años de su existencia.

El nacimiento de su nieta Anna en los años 70 
dará un vuelco a la pintura de Mattioli, que aban
dona los tonos oscuros e inunda el lienzo de lla
mativos colores.

La última sala, en la tercera planta de la Pía 
Almoina, está consagrada a su obra más recien
te, en la que destacan cuadros de aire expresio
nista y, especialmente, «Anna de rojo» (1977), 
«Anna con el sombrero del abuelo» (1976) y el 
«Autorretrato con Anna» (1982), con su nieta como 
protagonista vital.

Aute cierra el jueves 
en Barcelona su gira 
del 30 aniversario

El cantautor, poeta y pintor filipino afin
cado en Madrid Luí? Eduardo Aute cerrará 
mañana, 5 de noviembre, en el Palau de la 
Música de Barcelona la gira española de pre
sentación de su último disco, «Aire/Invisible», 
que celebra su trigésimo aniversario en el 
mundo de la música.

Aute, que ya presentó el doble álbum en 
Barcelona al inicio de la gira pero en el Mercado 
de las Flores, aseguró ayer en rueda de pren
sa que «quiero cerrar el milenio en esta ciu
dad, que ha sido el escenario del final de mis 
giras durante los últimos años».

Según el cantautor, este concierto será 
bastante diferente del que ofreció en abril en 
el Mercado de les Flores, ya que, si bien en 
aquella ocasión interpretó una colección de 
sus canciones de siempre con ocasión del 31 
aniversario de sus primeras piezas, ahora se 
centrará más en el álbum «Aire/Invisible».

Además, el concierto contará también con 
nuevos músicos como Antonio Sauco, al pia
no; Cristina Nerea, a la voz y guitarra; y Vicente 
Climent, en la batería. Aute ha valorado tam
bién muy positivamente la experiencia de actuar 
en países latinoamericanos.
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En gemanías 
beoer vino 

Personaje 
Biblia

Nombre de 
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Hidrocarburos

1
Preposición 

tn astronomía, 
cierto ánguto 
Interjección 1

Padre 

Miel virgen

1
i

Neqación 
Esiogan, 

consigna —► I
Se desploma 

Irático de 
mujeres 
Hongo

Letra griega 

Provincia de 
Cbile

F*”
Hidrocarburo 

biija una 
cosa entre 

varias

Obligación que 
queda a la pena 

correspondiente al 
becado 

cienos vasos 
Hepasa 1

r
Cace

Adjetivo 
posesivo 

cargo o empieo 
sin proveer r

Plural de letra 

igualdad de 
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Antigua 
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Asia Menor 

Hiantigrado

Inactivos 
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-► Posesivo 
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consonante 
Utiiizate
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Preposición !
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1
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Animal 

Municipio de 
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N'' romano
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Escoge 
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N’' romano 11 Ciudad 
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HORIZONTALES.-1: Famoso filósofo y matemático italiano.- 2: Pronombre. 
Conquistador español.- 3: Consonantes.- 4: ¡Imposible!. Hombre que no ha 
conocido mujer.- 5: Al revés, símbolo químico. Número romano.- 6: 
Hinchazón. Al revés, general ateniense.- 7: Símbolo químico. Símbolo quí
mico.- 8: Figura geométrica. Al revés, signo aritmético.- 9: Preposición.- 10: 
Pulcro. Símbolo químico.- 11: Contribución.

VERTICALES.- 1: Municipio de Palencia.- 2: Al revés, matrícula de coche. 
Navegante español.- 3: A! revés, letra griega.- 4: Figurado, muy exaltada una 
pasión. Emito la voz de cierto animal.- 5: Terminación verbal. Consonantes.- 
6: Figurado, ruin, groseeo. Al revés, patrón monetario.- 7: Artículo. Sufijo de 
sustantivos derivados de otros sustantivos o de verbos.- 8: Desconsuelo. Al 
revés, medida de áridos entre los hebreos.- 9: Nota musical.- 10: 
Poéticamente, desdichado. Adverbio.- 11: Afición y asiduidad con que se 
hace alguna cosa.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a ¿os de las letras

T R U Z S = 23
V Y Q S R = 22
S P Y R U = 31
Q V R V Q = 18
R Z S Q T = 19
18 27 28 16 24 = 113
Letras clave S = 1; V = 2

ZABAYORMATEISAA 
MOLIAODNANREFNA 
J A E R 01V S L S C P I 0 A E 
PUBOTSEOAIHCGUI 
LOAEXURILODONJO 
PRSNERUEFRICEJO 
OHIBCIFAOOAOUEN 
PECOAABANLICQRE 
GRDDSMRTSENOITA 
CARAAEFLOUICRLO 
GROSMLIAOCRANTU 
MITACAWISSOKESO 
CANITSIRCAIRAMG 
SELBIARANGUQUES

Buscar el 
nombre de 

10 reyes 
y reinas 

españoles

ARIES. Dolor de espalda. Trate de 
ser práctico y pierda menos el tiem
po en cosas inútiles. Dificultades 
imprevistas en el amor

TAURO._ySalud muy buena. Su for
mación cultural podría mejorar; 
aproveche sus horas libres para leer, 
y escuchar música. Normalidad en 
el amor
GÉMINIS. Salud bastante buena. 
Su actitud podría llevarle a adoptár 
una postura radical, que en nada le 
beneficiaría. Hoy se mostrará muy 
mordaz
CÁNCER. Salud pasable. 
Márquese a rajatabla un horario 
para la próxima semana y trate de 
cumplirlo

LIBRA. Salud buena. No se empeñe 
en llevar siempre la batutua; apren
da a escuchar a los demás. La situa
ción amorosa será magnífica

ESCORPIO. Salud pasable. Su 
carácter inquieto hará que no pueda 
parar en casa y que salga a la calle. 
No descuide de esa forma a la per
sona amada
SAGITARIO. Salud mucho peor 
qu ayer. Trate de no ser tan impulsi
vo; antes de hablar piense bien lo 
que va a decir. En el amor podría 
entrar en crisis
CAPRICORNIO. Salud muy mejo
rada. Proposición interesante, para 
hacer una bonita excursión. No sea 
tan dominante en el amor

LEO. Hoy se sentirá muy descansa
do. No ponga en peligro su seguri
dad económica por una cabezonada. 
Exitos amorosos en este día

VIRGO. Salud excelente.
Aproveche la jomada para hacer 
ejercicio practicando un deporte o 
de un largo paseo. Compenetra-ción 
en el amor

ACUARIO. Mejoría de su salud. 
Hoy vivrá una experiencia intere
sante, de la que aprenderá mucho. 
Trate de no mostrarse frívolo en el 
amor
PISCIS. Sea prúdente con su salud. 
No sea tan brusco en su trato con la 
gente y aprenda a escuchar a los 
demás. Suerte en el plano del 
corazón

Escribir cada palabra én círculo,' según las 
definiciones, partiendo de la casilla indicada 
con la flecha y de izquierda a derecha, es 
decir, en el sentido de las agujas del reloj.

1: Nombre de mujer.- 2: Querido.- 3: 
Irradiar.- 4: Fastidiar.- 5: Conjetura, suposi
ción.- 6: Finalizar.- 7: Me acantono.- 8: 
Disyuntiva.- 9: Enjuician.- 10: Nombre de 
mujer.- 11: Incrimines.- 12: Casa pequeña y 
mal construida

XO 'A6 ‘09 'd¿ 
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:St -'sasnov 
:H -'saAQiN 

:O|. -'UBuido 
:6 --uçpdo 
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:9 - BiBqço 
;g --jEOisv 

:t7 -UBUBLUa 
:e -'aiueujv 

:2 ••BUBsns:|.

caoviw
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rodilla izquierda durante el 
entrenamiento, por lo que será duda 
para el partido de hoy DEPORTES

El actual campeón de Europa no puede fallar hoy en casa del Sturm Graz

El Real Madrid afronta el
primer asalto del mes clave
El Real Madrid afronta hoy 
en Graz un envite accesible 
en la Liga de Campeones y 
Guus Hiddink, su técnico, 
es consciente de afrontar el 
primer asalto dél mes clave 
en esta temporada, noviem
bre, que va a marcar el futu
ro del equipo antes de termi
nar el año 98.

Efe - Graz (Austria)

Hiddink y su plantilla aterri
zaron a mediodía en Austria. Y 
lo hicieron felices en cuanto 
salieron del aeropuerto, pues el 
clima es benigno, se encontra
ron con una temperatura media 
de 14 grados, con sol y el cielo 
despejado.

La plantilla del Real Madrid 
tenía miedo de encontrarse un 
clima más adverso, y es que 
muchos de sus futbolistas, en
tre ellos Roberto Carlos o Savio, 
son recelosos al invierno, máxi
me después de tener la mala 
experiencia de la campaña an
terior en Trondheim, cuando 
jugaron frente al Rosenborg.

Hiddink quiere saldar la vi
sita a Graz con tres puntos más 
que le permitan respirar con tran
quilidad hasta el día 25, en el que 
se disputará el partido decisivo 
del grupo contra el Inter en 
Milán. Ganar en Austria signi
fica ser líder y ese plus de áni
mo es considerado vital para 
mantener el buen talante del 
equipo madridista, tras ser líder 
también en la Liga.

El Real Madrid llegó a Graz 
con veinte futbolistas. Sólo se 
quedaron en casa Karanka, Etoo, 
Edgar y Amavisca. El equipo 
llegó sin su presidente, Loren
zo Sanz, quien se encuentraba 
ayer en Ginebra reunido en la 
UEFA con la comisión «Task 
Force», que perfila los detalles 
de la próxima remodelación de 
las Copas de Europa. Con Sanz, 
llegó anoche a Austria su vice
presidente económico, Juan 
Onieva.

La directiva del Real Madrid 
no mantendrá el habitual almuer
zo o cena con los medios de 
comunicación. En el último 
.encuentro, en Moscú, se produ
jo el incidente de Francisco 
Bustos, que acusó a Juan Onieva 
de no poder entrar en Moscú por 
problemas con la justicia de este 
país. La embajada rusa desmintió 
el hecho días después. Bustos 
sigue, de momento, apartado de 
la Junta. Tras este precedente

reciente, el club ha optado por 
suspender provisionalmente esta 
cita. Hiddink recupera hoy aMa-. 
nuel Sanchis y a Pedja Mijatovic, 
ausentes en Almendralejo. La 
entrada de Sanchis es segura. 
Iván Campo no convenció tam
poco ante el Extremadura y 
Sanchis ocupará de nuevo su sitio 
en la zaga al lado de Femando 
Hierro. Clarence Seedorf se 
echará, con casi toda seguridad, 
a la derecha. No le gusta al ho
landés esa zona del campo, pero 
Hiddink parece decidido a ubi
carle en esa demarcación, des
pués de ganarse el puesto Robert 
Jarni en la izquierda y volver ya 
Fernando Redondo a la titulari
dad después de su lesión. Raúl 
actuará por delante de Redon
do. Savio y Mijatovic estarán en 
punta.

Mijatovic es el referente más 
peligroso para el Sturm Graz.

Ivica Osim, el técnico del

campeón austriaco, es yugoslavo 
y está más pendiente de su pai
sano que del resto de sus com
pañeros.

Mijatovic no se fía
Mijatovic no se fía. Ni siquie

ra después del 6-1 que encajó el 
Sturm Graz en el Bernabéu. «Hay 
que respetarles, no podemos 
relajamos y pensar que ya les 
hemos ganado antes de dispu
tar el partido. Si sumamos tres 
puntos más, tenemos moral y 
afrontamos ya la competición de 
forma diferente», dijo Mijatovic 
en Graz, quien llegó con opti
mismo. «Voy a marcar mañana», 
señaló.

Los jugadores del Real Ma
drid mirarán de reojo el resulta
do del Spartak-Inter de Milán en 
Moscú. Todos coinciden en que 
el empate sería el resultado ideal.

El Real Madrid se entrenó 

ayer por la tarde a las 19 horas 
en el estadio Arnold Schwar
zenegger. Media hora antes se 
celebrará la coneferencia de 
prensa oficial de Guus Hiddink.

La expectación es máxima 
en Graz. A mediodía de ayer las 
15.400 plazas del Estadio 
Schwarzenegger de Graz (capi
tal de la región austríaca de 
Estiria) sólo quedaban 900 en
tradas a la venta, por lo que se 
calcula que el estadio estará 
lleno hoy.

Por último, Christian 
Panucci sufrió ayer por la far
de un esguince en la rodilla iz
quierda en el entrenamiento de 
esta tarde en el estadio Arnold 
Schwarzenegger, y hoy su con
curso se presenta dudoso. Al
fonso Del Corral, jefe de los 
servicios médicos del Real 
Madrid, quiso ser cauto y pru
dente, y no quiso pronunciarse 
sobre su alineación hoy.

Los ’’grandes” 
afrontan su hora 
de la verdad en la 
cuarta jornada

Antonio T, CROVETTO

Los equipos más poderosos 
del fútbol europeo deberán res
ponder hoy, miércoles, a esa su
puesta condición en el desarro
llo de la cuartajornada de la Liga 
de Campeones, cuyo desenlace 
puede dejar sin opciones al Ajax, 
Inter, Barcelona, Bayern 
Múnich, Athletic de Bilbao o 
PSV Eindhoven, entre otros 
conjuntos de relieve.

Prestigio y dinero están en 
juego para equipos como el Ajax 
holandés, que en el grupo A re
cibe en el Arena de Amsterdam 
al líder, el Olympiakos griego; 
y el Juventus de Turín, que con 
tres empates consecutivos se 
mide en su feudo a un Athletic 
de Bilbao necesitado también de 
un primer triunfo en el grupo B. 
Ambos igualaron a cero en San 
Mamés la pasada jornada.

Las alarmas también han 
sonado en los despachos del Inter 
de Milán. El conjunto milanés 
puede quedar arrinconado en el 
grupo C tras su visita a Moscú. 
El Spartak preocupa más al Inter 
que las renqueantes rodillas de 
Ronaldo.

El más beneficiado de un tras
pié irremediable del Inter sería 
el Real Madrid. El equipo ma
drileño buscará aumentar su 
musculatura balompédica en el 
estadio Arnold Schwarzenegger, 
escenario en el que el Sturm Graz 
austriaco tendrá la difícil tarea 
de borrar de su memoria el tre
mendo 6-1 encajado en el 
Bernabeu y que colocó en el li
derato al conjunto madrileño.

Otros dos «pesos pesados» 
continentales, el Barcelona y el 
Bayern Múnich, jugarán en el 
Camp Nou un partido capital, 
correspondiente al grupo D, para 
seguir la estela del líder de ese 
grupo, el Manchester United 
inglés, quien jugará en casa con 
el Brondby danés.

El Grupo E es el que aparece 
con una resolución más clara. La 
lucha por la primera plaza es casi 
exclusividad del Lens francés y 
el Arsenal londinense. Ambos 
equipos, con 5 puntos, no cono
cen todavía la derrota y el miér
coles están obligados a refren
dar sus aspiraciones en sus res
pectivas visitas al Panathinaikos 
y Dinamo Kiev.

El Benfica portugués y el PSV 
Eindhoven, dos equipos en ho
ras bajas, también disputarán una 
jornada esencial. El conjunto 
lisboeta, con una sola victoria en 
casa, recibe al Helsinki en su 
última tentativa para no quedar 
desgolgado.

El PSV Einhoven, que diri
ge el veterano Bobby Robson, 
es la víctima que puede propi
ciar al líder del grupo F, el 
Kaiserslautern germano, aumen
tar su diferencia y colocarse 
prácticamente en los cuartos de 
final.
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Van Gaal recupera a Albert Celades, pero tiene problemas para componer su defensa

El Barcelona necesita dar un nuevo
paso al frente contra el Bayern Munich

Efe - Barcelona

Una victoria para mantener 
todas sus opciones de clasifica
ción es lo que el Barcelona ne
cesita hoy ante el Bayern de Mu
nich en un encuentro en el que 
Louis van Gaal tendrá problemas 
para componer su defensa y re
cuperará a Albert Celades, au
sente desde mediados de septiem
bre.

El Barcelona tiene en sus 
manos el futuro europeo. Los dos 
próximos encuentros en el Camp 
Nou, el de mañana ante los 
bávaros y el siguiente ante el 
Manchester United, determina
rán el futuro de los catalanes. Si 
los azulgranas son capaces de 
ganar, tendrán el pase a la siguien
te ronda a su alcance.

Además, el buen encuentro en 
su campo el pasado sábado frente 
a la Real Sociedad, en el que Vitor 
Borba «Rivaldo» hizo un gran 
partido, resulta un estímulo para 
los locales, que no han consegui
do ganar nunca en encuentro 
oficial al Bayern de Munich.

Lo peor para Louis van Gaal 
son las bajas. Las lesiones le 
obligarán a improvisar una com
posición defensiva nada habitual.

Así, Miguel Angel Nadal y 
Michael Reiziger serán baja por

diferentes problemas físicos, 
mientras que Mauricio Pellegrino 
no está inscrito en la competi
ción.

También está lesionado uno 
de los puntales en el centro del 
campo, Luis Enrique Martínez, 
que estará inactivo durante tres 
semanas, mientras que Patrick 
Kluivert, como Pellegrino, no 
está inscrito para la competición.

Por este motivo parece evi
dente que Albert Celades, lesio
nado en el bíceps femoral a mi
tad de septiembre, tendrá reser
vado un puesto en el eje defen
sivo, una posición que ya ocu
pó, con irregular rendimiento, la 
pasada temporada.

Así, Celades ocuparía la po
sición del lesionado Reiziger y 
Phillip Cocu, muy cuestionado 
por sus actuaciones en el lateral 
izquierdo, es el sustituto elegi
do por Van Gaal para sustituir a 
Luis Enrique.

Variaciones al margen, el 
Barcelona se sustentará en 
Rivaldo para salir adelante. El 
estado de forma del brasileño es 
excepcional y ha resultado 
desequilibrante en las dos últi
mas victorias barcelonistas. 
Además, Giovanni Silva y Sonny 
Anderson también hanjugado a 
buen nivel, especialmente el

delantero centro, que está en 
racha.

El Bayern de Ottmar Hitzfeld 
se presentará en Barcelona con 
sólo una baj a, la del defensa Jens 
Jeremies por acumulación de 
tarjetas, sin contar la de Mehmet 
Scholl, que como Josep 
Guardiola está lesionado desde 
hace meses.

Dudas en los alemanes
Tras la derrota en el campo 

del colista de la Bundesliga, el 
Eintracht de Francfort, han apa
recido las dudas en el seno del 
equipo bávaro, que se juega 
mucho en el encuentro de mañana 
y tendrá un difícil compromiso 
en su último compromiso del 
grupo, cuando tendrá que medirse 
al Manchester United en Old 
Trafford.

El conjunto muniqués está 
obligado a conseguir un buen 
resultado mañana y eso le puede 
suponer una presión extra, pero 
en situación más apurada se en
contraba ante el encuentro dis
putado en el Olímpico de Munich 
y los alemanes sacaron adelante 
el encuentro y, con el Mallorca, 
se convirtieron en los únicos que 
han logrado derrotar esta tempo
rada al conjunto de Van Gaal.

LIGA DE CAMPE0NES-4s jornada

4 de noviembre

Qiovanni Xavi

Rivaldo

Cocu Figo

Anderson

/ ^Hesp \

/ ^^ ^\
Okunowo Abelardo Celades '^e'

BARCELONA

20:45 h.
Estadio: Camp Nou de Barcelona 
Arbitro: Pierluigi Collina (Italia) j

áa

Juventus de Turín y Athletic de Bilbao se 
juegan la vida en la Liga de Campeones

Lorenzo MARTÍNEZ

Juventus Turín y Athletic de 
Bilbao sejugarán hoy la vida en 
el estadio DelT Alpi, ya que sólo 
les vale la victoria para mante
ner el sueño continental en el gru
po B de la Liga de Campeones.

La victoria rompería la nega
tiva racha juventina de cinco 
encuentros consecutivos euro
peos sin conocer el triunfo, lo que 
hasta ahora representa el perio
do más largo de su historia con
tinental sin ganar. Y es que el 
Juventus Turín cayó en la pasa
da Liga de Campeones contra el 
Mónaco (vuelta semifinales, 2- 
3) y Real Madrid (final, 0-1) y 
en la actual edición no ha pasa
do del empate ante el Galatasaray 
(2-2), Rosenborg(l-l)y Athlétic 
de Bilbao (0-0),

Para lograr este objetivo, el 
Juventus Turín tan sólo contará 
con una ausencia destacable; la 
del centrocampista vasco-fran
cés Didier Deschamps, que su
fre una torcedura en el tobillo 
derecho y no podrá estar a dis

posición del técnico Lippi.
Así, el once juventino puede 

contar con una potente defensa 
a tres, con el croata Igor Tudor, 
el uruguayo Paolo Montero y 
Mark Juliano -Ciro Ferrara pese 
a estar disponible aún no tiene 
el ritmo adecuado y seguramen
te estará en el banquillo de su
plentes-, con una estatura media 
de 1,83 metros. Más adelantados 
estarán en las bandas Angelo Di 
Livio -derecha- y el holandés 
Edgar Davids, -izquierda-.

En el centro de la línea 
medular estará el doble pivote con 
Alessandro Tacchinardi y Conte, 
con la misión de recuperar balo
nes y dárselos a la magia y cali
dad de Zinedine Zidane. Y una 
delantera con Ias puntas de la 
selección italiana, Alessandro 
Del Piero y Filippo Inzaghi.

Athlétic de Bilbao

EI Athletic de Bilbao deberá 
tener más afiladas las garras que 
nunca. El técnico Luis Fernández 
tiene las bajas de los lesionados

Rafael Alkorta e Iñigo Larrainzar 
y no desea desvelar su formación 
inicial.

De todas formas, se espera que 
no variará en mucho a la que 
opuso en el partido que hace dos 
semanas enfrentó a ambos equi
pos en San Mamés, con las po
sibles interrogantes de Roberto 
Ríos o Patxi Ferreira para ocu
par a baja de Alkorta, en defen
sa, y de Josu Urrutia o Santi 
Ezkerro en el centro del campo 
y en virtud de si se sale «más o 
menos agresivo».

La calidad y llegada de Julen 
Guerrero, la movilidad de Joseba. 
Etxebarria y la potencia y rema
te de cabeza de Ismael Urzaiz son 
las mejores opciones del Athletic 
para romper la defensa local.

Lo que está claro es que el 
equipo de Luis Fernández, pese 
a decir que su equipo se defen
derá durante el «setenta por cien
to» del partido ante el esperado 
empuje rival, «saldrá con respe
to, pero con la firme intención 
de buscar lo que sería un impor
tante triunfo».

_UGA_DE_CAMPE0^S-4^ jornada
JUVENTUS

I

Urzaiz

4 Guerrero Urrutia (1)

Larrazál Lacruz

4 de noviembre 20:45 h.

* o Ferreira Z
(1) o Ezquerro L

. B AO

C.García^ ,
_^M. Etxeberria

Estadio: Del'Alpl 
Árbitro: Hugh Dalias (ESC)

ATHLETIC T □.Etxeberria

IntogratÍH EFE 6
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La Real Sociedad 
pasó a la siguiente 
ronda sin 
dificultad

RealSociedad 3

DmamoMoscú 0

REAL SOCIEDAD: Alberto: 
Rekarte, Loren, Antia. Aran
zabal, Gómez; Kuhbauer 
(Jauregi m.80), Sa Pinto, De 
Pedro: Kovacevic {m.77 
Idiakez), De Paula (m.72 
Cvitanovic).

DINAMO MOSCÚ: Typus- 
khin: Goldvskoy (Senderas 
m.83), Ostrowski, lakhimovic 
(m.46 Totchiline), Kovtun: 
Goussev, Nekrasov, Kove- 
lev;Terekhin, isibor( Kolchyi 
m.54), Romaschenko.

Arbitro: Terje Hauge (No
ruego). Amonestó a Golvs- 
koi.. .

Goles: I-Om.55: Kovacevic: 
2-0:m.69: De Paula; 3-0 
m.75: Kovacevic

lncidencias:Partidode vuel
ta de la segunda eliminato
ria de Copa de la UEFA, dis
putado en el Estadio Anoeta.

Efe - San Sebastián

Darko Kovacevic se convir
tió en el principal protagonista 
de la victoria de la Real Socie
dad ante el Dinamo de Moscú, 
y demostró que la sanción en 
Liga de cuatro partidos, no ha 
mermado su capacidad realiza
dora, que le situa al frente de la 
tabla de goleadores europeos.

La exhibición continuó du
rante los minutos finales ante 
un público entregado, que des
pidió con una gran ovación a sus 
jugadores pensando ya en el 
derbi del domingo ante el 
Athletic Club de Bilbao.

Juninho marcó el único gol, de penalti

£1 At de Madrid cumplió 
el trámite ante el CSK*4
At de Madrid

CSKA Sofía

ATLÉTICO DE MADRID: 
Jaro; Serena (Ramón, m.60), 
Torrisi, Chamot, Toni; 
Njegus, Jugovic, Bejbl (Me
na, m.78), Roberto; Juninho 
(Correa, m.66), José Mari.

CSKA SOFÍA: Ivanov; 
Kremenliev, Radev, LouIt
chev, Sfilian Petrov: Tcho- 
makov. Hristov (Bukarev, 
m.69). lordanov, Naidenov, 
Martin Petrov; Stanchev.

Arbitro: Luc Huyghe (Bélgi
ca). Amonestó a los atléticos 
Torrisi (m.70) y Roberto 
(m.81 ) y a los búlgaros Stiiian 
Petrov (m.59) y Bukarev 
(m.82).

Goles: 1-0: m.46+: Juninho 
marca penalti cometido por
LouItchev sobre José Mari.

Oscar GONZÁLEZ

El Atlético cumplió con un 
aburrido tránsito a los octavos 
de final, tras resolver su enfren
tamiento ante el CSKA búlga
ro con tan poco juego como 
motivación y un gol de penalti 
del brasileño Juninho.

Ayer, ni el resultado de la ida 
(2-4), ni la fría noche, ni el ri-

Juninho intenta controlar el balón ante un rival. EFE

val invitaban al fútbol y el con
junto madrileño se dejó ir, cons
ciente de que la diferencia de 
calidad sería suficiente para 
solventar el trámite.

Dimitar Penev, técnico búl
garo, ordenó marcas al hombre 
sobre el brasileño Juninho y José 
Mari Romero, situó a diez ju
gadores por detrás del balón y 
con eso logró atascar el juego 
atlético durante 45 minutos. Fue 
todo su mérito.

Hasta que la lucha de José 
Mari propició el penalti que 
transformó Juninho, el Atléti
co no llegó a la meta búlgara más 
que en dos ocasiones consecu
tivas, con un disparo del brasi
leño que despejó Ivaylo Ivanov 

y el posterior remate de cabeza 
de Roberto Fresnedoso, a la 
salida del comer (m.24).

Marcó Juninho en el último 
instante de la primera mitad, 
pero poco varió la situación. Si 
acaso, el CSKA hizo ademán de 
buscar el empate tras el descanso 
y disparó en tres ocasiones desde 
fuera del área con cierto peli
gro, pero sin sorprender a Padro 
Jaro.

Sólo el interés del urugua
yo Fernando Correa por 
rentabilizar los escasos minu
tos de que dispone, con un po
sible penalti incluido (m.92), 
acercaron al Atlético a un nue
vo gol, pero la noche no estaba 
para recompensas.

La mano de 
Clemente también 
se notó en el Betis 
europeo

BETIS:Prats, Otero, 
Solozábal, Ureña, Luis 
Fernández, Finid!, Alexis 
(Caña, m.22), Ito, Benjamin, 
Denilson (Fernando, m.81) 
y OM (Cuéllar, m.57).

WILLEM il: Van Fressen, 
Prommayon, Hyypia, 
Hendriks (Bombarda, m.63), 
Schenning, Valk, Gaalasek, 
Arts (Hill, m.63): Ceesay, 
Ramzi y Loeffen (Abdellaoiu, 
m.46).

Arbitro: Jacek Granat (Fede
ración Polaca).

Goles:1-0; m.28. Finidi. 2- 
0: M.55, Benjamín. 3-0: M.88. 
Fernando.

Incidencias: Partido de vuel
ta de dieciseisavos de final 
de la Copa de la UEFA dis
putado en el Benito Villa
marin ante algo mas de 
30.000 espectadores, de 
elfos unos 800 holandeses. 
Terreno de juego en buenas : 
condiciones.

Juan José BAENA

El Betis, de la mano de Ja
vier Clemente, volvió a funcio
nar, ahora incluso mejor que en 
la liga, y pasó con claridad a 
los octavos de final de la Copa 
de la UEFA, al vencer por tres- 
cero al Willem II de Holanda.

No fue tan fiero el equipo 
holandés como lo quiso pintar 
su técnico y el Bétis, con 
destelllos de calidad de sus 
jugadores, controló en todo 
momento el encuentro.

El sueño del Valencia se 
truncó en veinte minutos

El Celta fue muy superior al Aston 
Villa y pasó a la siguiente ronda

ASTON VILLA: Oakes: Ba
rry (Vassell), Southgate, Eh- 
iogu, Charles (Draper); Tay
lor, Thompson (Grayson), 
Hendrie, Wright; Joachim y 
Collymore.

Mostovoi controla el balón en presencia de un jugador inglés. EFE

Valencia 2

Liverpool 2

CELTA: Dutruel; Michel 
Salgado, Cáceres, Djorovic, 
Berges: Makelele, Mazinho, 
Karpin (Tomás), Mostovoi; 
Sánchez (Eggen) y Penev 
(Cadete).

Arbitro: Ancion Amand (Bél
gica). Amonestó a los loca
les Barry, Hendrie, Taylor y 
Draper, y a los visitantes Mi
chel Salgado y Penev. Ex
pulsó por doble tarjeta ama
rilla a Berges en el m. 57.

Goles: 0-1, m. 26: Juan 
Sánchez. 1-1, m. 29: Colly- 
more, de penalti. 1-2, m. 33: 
Mostovoi. 1-3, m. 48: Penev.

Efe - Birmingham

El Celta de Vigo obró el 
milagro en el estadio Villa Park 
y escribió la mejor página de su 
exigua historia continental, al 
eliminar de la Copa de la UEFA 
al Aston Villa, líder de la Liga

inglesa, tras vencerle por 1-3 y 
contrarrestar el gol de desven
taja con que se saldó laida. Como 
ya ocurriera hace quince días en 
el estadio de Balaidos, la actua
ción de los gallegos fue sobre
saliente en su conjunto y sirvió 
para borrar al Aston Villa.

VALENCIA:Cañ izares. An
gulo, Bjorklund (Farinnós) 
Djukic, Soria, Carboni, Men
dieta, Popescu, Schwarz, 
Adrian Ilie (Lucarelli) y 
Claudio López.

LIVERPOOL: James, He- 
ggem (Dundee), Carragher, 
Staunton, Bjornebye, Ince, 
Redknapp, Berger (Hark
ness), McManaman, Fowler 
(McAteer) y Owen.

Arbitro:Gilles Veissiere 
(FRA). Amonestó a los visi
tantes Redknapp, Heggem 
y Fowler. Expulsó en el mi
nuto 94 al visitante Ince, por 
acumulación de amonesta
ciones, y con roja directa al 
visitante McManaman y al 
valencianista Carboni.

Goles: 1-0, m. 45: Claudio 
López. 1-1, m. 79: McMa- 
nanam. 1-2, m. 86: Berger. 
2-2, m. 97: Claudio López

Alfonso GIL

El Liverpool puso fin, en tan 
sólo veinte minutos, al sueño 
albergado por el Valencia de 
eliminar al conjunto inglés en 
la Copa de la UEFA, tras una 
eliminatoria en la que los 
valencianistas sólo fueron infe
riores al conjunto británico en 
el tramo final del encuentro de 
vuelta.

El Valencia tuvo contra las 
cuerdas al Liverpool durante 
muchos minutos del partido, 
pero no supo remachar a un ri
val al que pudo haber ganado 
incluso con un marcador holga
do, pero ante el que se desinfló 
cuando el partido se acercaba 
al final.

Aunque la primera oportu
nidad clara de gol fue para los 
ingleses, en un disparo de 
McManaman al poste a los ocho 
minutos de partido, la iniciati
va en el juego y las ocasiones 
de gol estuvieron de parte de los 
locales durante la primera mi
tad.
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Hacienda reclama a la tenista 400 millones en concepto de IRPF e IVA del 89 al 93

Arancha soBcita un régimen 
fiscal especial para deportistas

Efe - Barcelona

La tenista Arantxa Sánchez 
Vicario, domiciliada en Ando
rra y a la que la hacienda espa
ñola le reclama 400 millones de 
pesetas, solicitó públicamente a 
través de su abogado, Bonaven
tura Castellanos, un régimen 
fiscal especial para los deportis
tas profesionales.

Según una información pu
blicada ayer, Hacienda reclama 
a Arantxa la citada cantidad en 
concepto de IRPF e 1VA de los 
años 1989 a 1993, al considerar 
que no cumplía las condiciones 
de residente, aunque el aboga
do de la tenista no firmará las 
actas en disconformidad.

Pese a esta petición econó
mica, Hacienda exime a la te
nista de delito fiscal como pro
ponía el inspector actuario En
rique Poyatos.

En declaraciones a EFE, 
Castellanos ha abogado por una 
solución a problemas como los 
de su defendida que provenga de 
«una voluntad política» y que 
conlleve la creación de normas 
que regulen situaciones especí
ficas como las de los deportis
tas «que tienen ingresos impor
tantes durante un corto periodo 
de tiempo».

El abogado de Sánchez Vi
cario, quien amparó buena par
te de sus consideraciones en el 
hecho de Hacienda haya reco
nocido que su defendida no in
tentó defraudar, se mostró con
trario a la reclamación de 400

El castillo de Otranto
Transcurrida la jornada 8 

(más del 20 % del total de par
tidos, más de 1/5 de la tarta y 
oropel) los equipos comienzan 
a dibujar al trazo su futuro; que 
es lo mismo que decir perfilar, 
a modo de bosquejo, una línea 
cuasi definitoria sobre los con
tornos de su propia figura.

Unos escapan del fuego y dan 
en el relámpago, los más abren 
trincheras o hacen torres, otros 
toman varas, algunos saltan el 
viento y, casualmente, un par de 
ellos, continúan andando en 
titulillos. La gran noticia en el 
Camp Nou es que Hesp no fue 
el mejor del conjunto.

El Mallorca, en la metaga- 
laxia, tiene la virtud de regalar 
a sus rivales una cita para el 
médico tras los partidos que 
disputa. Esta vez Valium para

millones de pesetas.
Bonaventura Castellanos 

sostiene que la tenista no es re
sidente y que, por lo tanto, no 
está obligada a contribuir, tras 
lo que recordó que las inspec
ciones fiscales sólo han podido 
demostrar desde 1989 a 1993 un 
periodo máximo de permanen
cia en España de 61 días y un 
mínimo de 26.

«Este número de días está 
muy por debajo del límite que 
marca la ley y que se concreta 
en 183. Además, no se ha podi
do determinar desde ningún 
punto de vista que Arantxa 
Sánchez Vicario tenga en España 
el núcleo o centro de sus intere
ses económicos principales», 
subrayó Castellanos.

El abogado recordó que tam
poco existe un nexo familiar de 
esposo o hijos, porque Sánchez 
Vicario es soltera y consideró 
«imposible» que se obligue a su 
defendida a demostrar una per
manencia en Andorra de 183 
días, porque «una tenista tiene 
una actividad itinerante sin es
tablecimiento pemante».

Así, Bonaventura Castellanos 
manifestó que el único referen
te espacial que puede tener su 
defendida es «una residencia 
administrativa consolidada y 
documentada en Andorra».

Desde esta consideración, 
Castellanos asegura que las au
sencias esporádicas del país que 
Hacienda contempla «son ausen
cias de Andorra y no de Espa
ña».

el Deportivo, que estuvo para la 
UCI y que salió gracias a un paso 
de ballet del Turu Flores. El Ma
llorca, como decíamos, con el 
sextante midiendo la altura del 
Real Madrid sobre el horizon
te. Caerá por la ley de Newton, 
pero...

El Athlétic bastante tiene con 
sobreponerse a la taquicardia que 
produce el que intente ganar 
siempre en inferioridad de con
diciones. Bastante, por repetir 
el tema, hace con darle al RH- 
multiplicado por once y realizar 
de vez en cuando una machada. 
El Atlético (3-0 al Alavés), como 
el Etna. Que de vez en cuando 
le da por tener actividad volcá
nica. Periodos fuertemente cons
tructivos en complicada alter
nancia con otros de absoluta 
quietud y, finalmente, la extin

Arantxa Sánchez Vicario tiene problemas con el fisco.

Aguirre Ula de "malentendido” en la 
reclamación de Hadenda de Arancha

La ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre, 
expresó ayer su deseo de que se solucione el «malentendido» 
surgido por la supuesta reclamación por parte de Hacienda de 
400 millones de pesetas a la tenista Arantxa Sánchez Vicario, 
«para que no dañe la imagen» de la deportista catalana, que 
tiene su residencia fiscal en Andorra.

Esperanza Aguirre no quiso evaluar «la relación de Arantxa 
con Hacienda» ni el supuesto reclamo de 400 millones de 
pesetas por «no cumplir las condiciones de no residente» en 
España, como publica ayer el diario «El Mundo».

«Deseo cuanto antes que se arregle cualquier malentendido 
que pueda existir. Arantxa Sánchez Vicario es una deportista 
excepcional que ha aportado muchísimos éxitos a España y su 
imagen como tenista no debe quedar dañada».

ANTONIO ENTRENAS

ción, poruñas u otras causas, en 
cada liga. La sombra de Gil, en 
este caso, nunca es alargada. Si 
Gil llegara a escribir una nove
la, yo me dedicaría a las labores 
del hogar. Así.

¿Y qué decir del Betis? Me
nuda pregunta. Pues como Es
paña. Buenos resultados, echan
do los títeres a rodar, y poco más. 
Nuestra selección nunca ganó un 
título con el de Barakaldo. Tam
poco lo conseguirán estos. Ló
gica matemática.

El Zaragoza, sin mástique con 
que arreglar los vidrios rotos de 
tres partidos consecutivos cayen
do al suelo, que comienza a olerse 
la tostada. Olor a mantequilla 
quemada por tierras del Ebro 
Milosevic merece algo más que 
la buena voluntad.

¿Y el Madrid? Bien. Hizo lo

que tenía que hacer. Ranas fri
tas take away. Comida para lle
var, como siempre. Veremos a 
ver qué hace por tierras de Aus
tria. La televisión de alta defi
nición dibujará muchos 
interrogantes sobre el rombo 
madridista. ¿Seguirá la defensa 
blanca pensando que el Big Bang 
es el Big Ben de Londres?

Ya el Tenerife se sacudió la 
nube de moscas que le perseguía 
desde el partido de San Sebastián 
de los Reyes (2-5 al Villarreal). 
Lo que es menester es que los 
pupilos de Hiddink las coja a 
tiempo y las maten callando.

¿Y el Celta? Joder con el 
Celta. Lástima que no sea del 
centro. Si no, tendríamos cató
licos para enseñamos el catecis
mo. Pero lo dicho, adiós al Bil
bao y puerta a los demás.

Los abogados de 
Johan Cruyff 
presentarán una 
demanda laboral 
contra el Barça

Efe - Barcelona

Los abogados de Johan 
Cruyff, ex entrenador del FC 
Barcelona, presentarán hoy una 
demanda laboral contra la en
tidad barcelonista, para que sea 
unjuez quien establezca las fe
chas para la celebración de los 
partidos de homenaje que el club 
catalán debe organizar.

El Barcelona y los represen
tantes de Cruyff acudieron el 14 
de octubre al Instituto de Me
diación y Arbitraje de Catalunya 
(IMAC), para consensuar las 
fechas de los dos partidos, pero 
tras el acto no hubo acuerdo.

El club catalán propuso dos 
fechas (11 de noviembre y 24 
de marzo del próximo año) para 
los partidos amistosos, pero los 
representantes de Cruyff recha
zaron la propuesta, al entender 
que los días establecidos por la 
entidad «eran fechas imposi
bles».

Dos semanas después, el club 
remitió a Cruyff un escrito en 
el que le advertía de que si per
sistía en su actitud de negarse a 
la celebración de los dos parti
dos de homenaje, podría enten
derse que «decaería su derecho», 
entre otras razones jurídicas, 
«por mora en el acreedor, in
cumplimiento del contrato y por 
el principio de los actos pro
pios».

Fuentesjudicales han expli
cado a EFE que en la demanda 
se solicitará que las dos fechas 
se establezcan a partir del mes 
de marzo de 1999.

El Festina firma un 
código antidopaje 
de patrocinadores 
ciclistas

Efe - París

El presidente del grupo ci
clista Festina, Miguel Rodrí
guez, se sumó ayer, martes, al 
código de lucha contra el dopaje 
que los patrocinadores del ci
clismo profesional presentaron 
a los equipos el pasado 28 de 
septiembre.

Con la incorporación a ese 
código. Festina se comprome
te a implicarse desde 1999 en 
la lucha contra el dopaje, a pre
servar la imagen del ciclismo 
profesional y a zanjar la crisis 
que atraviesa este deporte des
de la úlitma edición del Tour de 
Francia. Festina es el cuarto 
equipo después de Big Mat, 
Cofidis y La Française des Jeux 
que adopta el contenido del 
documento. Expulsado de la 
ronda francesa el pasado 17 de 
julio por su presunta implica
ción en un caso de dopaje me
tódico y organizado, el equipo 
Festina anunció asimismo que 
desde el año que viene estará 
afiliado a la Federación Fran
cesa de Ciclismo.
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La megularidad ha sido la nota 
dominante hasta el momento del 
cuadro de Quique García que espera 
remontar en los próximos partidos
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HHBB
El técnico conquense considera como objetivo fundamental vencer en los próximos tres partidos

El Ciudad Encantada confía en 
comenzar a remontar el vuelo
Al Ciudad Encantada le está costando esta temporada coger 
el ritmo de competición, aunque el equipo nota una crecien
te mejoría respecto a los primeros partidos. La derrota ante 
el Pozoblanco debe seguir de acicate para que los jugadores 
de Quique García ganen los próximos compromisos, de cara 
a ir recuperando parte del terreno perdido.

Carlos MANGAS

La derrota del Ciudad Encan
tada el pasado sábado en Pozo
blanco ha colocado al conjunto 
conquense en una complicada 
séptima plaza del grupo. Pero sin 
embargo, para el entrenador lo
cal, Quique García, el marcador 
final que mostró el luminoso no 
reflejó lo que aconteció sobre el 
parque.

El principal factor desequili
brante en el encuentro pasado fue 
la falta de acierto en el lanzamiento 
a portería que arrastró el Ciudad 
Encantada, en opinión de su pre
parador. El técnico nos hizo una 
radiografía rápida de lo que fue 
el partido, siendo la causa prin
cipal no el gran partido que pu
diera hacer el Prasa Pozoblan
co, que lo hizo, sino que el en
cuentro se rompió por la propia 
falta de acierto, ya que cuando 
el marcador estaba casi en ta
blas, se fallaron ocasiones que 
permitió a los andaluces salir 
rápidamente a lacontra, crecien
do la ventaja. Con 11 a 5 a los 
conquenses les cuesta reaccio
nar, y siguen metiendo pocos 
goles. Así se llega al descanso 
con 16 a 8, demasiada ventaja.

Sin embargo, el segundo tiempo 
comienza con mejores bríos para 
el Ciudad Encantada, así nos 
comenta Quique García el equi
po va remontando y a falta de 
cuatro minutos para la bocina final 
la ventaja se estrecha a un espe
ranzador 25 a 21. Había posibi
lidades aunque sólo fuese para 
poner a los locales un poco más 
en apuros.

Pero tras una protesta de Rony 
Herrera, porque consideraba que 
la mesa tardaba unos pocos se
gundos más en parar el tiempo, 
el portero conquense es expul
sado. A partir de esos momen
tos el partido se terminó para los 
de Cuenca, llegándose a los sie
te goles de diferencia final.

Lógicamente existe en el téc
nico conquense cierta preocupa
ción, porque la posición actual en 
la tabla, le va a obligar a ganar 
todo lo que resta de la primera 
vuelta, es decir, en los próximos 
tres partidos no cabe ni siquiera 
pensar más que en la victoria. 
Quique García cree que los riva
les que les toca en turno son 
asequibles para sus hombres. 
Recalcando la necesidad de no 
fallar en ninguno de los tres en
vites, para ir reduciendo distan-

EI equipo debe mejorar la efectividad cara al marco contrario.

cias con los que son sus rivales 
directos para estar arriba en 
cabeza.

Analizando el juego que has
ta ahora ha mostrado el Ciudad 
Encantada el técnico observa que 
falta un poco de ritmo en ataque, 
y también un poco de carácter a 
la hora de afrontar situaciones 
difíciles, por ejemplo, cuando el 
equipo se queda en inferioridad

numérica.
A pesar de la irregular mar

cha del Ciudad Encantada en estos 
inicios de campaña, se ve al téc
nico confiado en que eljuego y la 
aportación de losjugadores vaya 
creciendo, y ello revertirá en 
beneficio del equipo. A Quique 
García le salen las cuentas, y 
piensa en que los próximos seis 
puntos no se deben escapar.

Espera que el equipo vaya me
tiendo de lleno en lacompetición, 
para saber hasta donde puede 
llegar este plantel, para ello opi
na Quique García que se debe 
conseguir una mentalización fuer
te para coger una mayor regula
ridad en la liga. De todos modos 
el preparador confía en que su 
plantilla llegará a ofrecer al afi
cionado buen Balonmano.

Angelito, líder del '’Balbino 
Noeda" al mejor jugador

La Tribuna

El pasado domingo en el en
cuentro que disputó el Conquen
se frente a la SD Noja, se cele
bró una nueva consulta entre el 
aficionado conquense para co
nocer a final de temporada qué 
jugador conquense ha sido el más 
valioso, y se haga acreedor del 
trofeo "Balbino Noeda".

Las consultas se realizan en 
los partidos de La Fuensanta, y 
en la pasada jornada se escruta
ron un total de 60 papeletas, un 
número ligeramente inferior a las

84 del primer día.
El jugador que lidera la clasi

ficación provisional del trofeo es 
el hábil interior derecha Angeli
to, que contabiliza 39 votos, 27 
de ellos de la últimajornada. En 
segunda posición localizamos al 
jugador que ocupó la primera plaza 
el primer día, Jorge, que suma 26, 
y que no obtuvo ningún voto el 
domingo al no jugar el encuentro 
por sanción.

El tercero es el capitán Ro
mero, el único jugador de la es
cuadra conquense que ha juga
do todos los minutos de liga. Suma 
22 votos, al contabilizarse los 9

obtenidos el último día. En cuar
ta posición está Bartolomé, con 
21 votos.

La lista hasta completar los 
jugadores con algún voto es la 
siguiente: 5. Nacho, 20 votos. 6. 
Pelu, 8 votos. 7. Cañadas, 3 vo
tos. 8. Iñigo, 3 votos. 9. Recio, 1 
voto. 10. Javi Sanz, 1 voto. 11. 
Adolfo, 1 voto.

Sorprende comprobar que las 
primeras posiciones la ocupan 
jugadores de la pasada tempora
da, quizá porque ya son más 
conocidos para la afición, y des
tacar que entre los nuevos el más 
valorado es el meta Nacho.

Angelito es el más valorado por la afición balompédica.
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A la cortedad de la plantilla se lé unen los últimos tres lesionados

El BM Cuenca, con la suerte de 
espaldas en los inicios de liga

Carlos MANGAS

El Balonmano Cuenca que 
dirige Pedro Pérez ha comen
zado la liga con muchos proble
mas en forma de lesiones. En dos 
jornadas ha perdido hasta tres 
hombres básicos en su esque
ma. Problema que se agrava al 
contar el cuadro conquense con 
una plantilla muy corta, yaque a 
pesar de las gestiones realizas, 
como nos comenta el entrena
dor, para conseguir un lateral y 
un portero no cristalizaron del 
todo. Primero cayó Manolo, con 
un problema grave de rodilla, que 
seguramente le hará perderse 
toda la temporada. En Puerto
llano fueron Castillo, también con 
dolencias de rodilla, y que po
dría ser baja para el resto de la 
liga, y porúltimo Guillermo, que 
estará en el dique seco las próxi
mas tres o cuatro semanas. Tras 
el primer partido el parte de bajas 
no podía ser más dramático para 
los intereses del BM Cuenca, ya 
que a los anteriores se le unie
ron dos expulsados.

El partido ante el BM Que
sos El Hidalgo se presentaba 
como sumamente difícil ya que 
el BM Cuenca estaba práctica
mente en cuadro, ocho jugado
res, con lo que durante la sema
na repescaron e hicieron la fi
cha a dos jugadores veteranos 
que militan en el equipo provin
cial, Basaurit, portero y Alberto 
García "Tin" que tuvieron una

El partido ante el Puertollano fue desastroso en materia de lesionados y expulsados. F.B./F-R

buena actuación, especialmen
te Basaurit. Estos jugadores 
estarán temporalmente en el 
equipo hasta que pueda reincor
porarse Guillermo, y si cristali
zan las gestiones paraconseguir 
más jugadores. Al BM Cuenca 
le quedan tres fichas más las que 
ocupan ahora los anteriores, 
aunque el principal escollo que 

ve Pedro Pérez es la dificultad 
de que la gente pueda venir ajugar 
a Cuenca, ya que por los alrede
dores no hay apenas equipos.

La victoria lograda a domici
lio el sábado tiene un gran mé
rito por las vicisitudes que el 
equipo conquense está pasando 
últimamente.

En las últimas fechas se ha 

incorporado a los entrenamien
tos el portero Sergio, aunque el 
técnico quiere ver como evolu
ciona con el resto de la plantilla, 
probablemente y ante la dificul
tad de traer a otro meta de fue
ra, podría quedarse en el equipo 
por el resto de temporada.

El sábado juega en casa frente 
al CEI de Toledo.

El Belarus no 
tuvo ninguna 
opción en la 
cancha de 
Miguelturra

Efe “Miguelturra

91 - ALUCAL-
MIGUELTURRA (45-^46): 
Martín (6), Beldad (18), 
Sánchez (2), Segura (11), Ra
mos (8), Jaime (16), Donate (5), 
Velasco (8), Arévalo (2), Muñoz 
(8), Cortés, M. (7).

5 - BELARUS-
TARANCON (25-f32): Ruiz (5), 
Sanz (2), Ortega (22), González, 
Rubio (3), Ramírez (2), García 
(7), López (16), Rubio y Oliva.

ARBITROS: Romero y 
González (Ciudad Real). Seña
laron 36 faltas personales, 19 
al Alucal y 17 al Tarancón, sin 
que ninguno de sus jugadores 
saliera eliminado.

INCIDENCIAS: Pabellón 
Municipal de Miguelturra. Poco 
público.

Comentario: El Alucal no 
tuvo problemas para imponer
se alBelarús-Tarancón, queen 
la primera parte solo podía ofre
cer resistencia al mejor trabajo 
de conjunto de los miguelturreños 
merced a la efectividad de Or
tega y López, con once puntos 
cada uno de los 25 que logró su 
equipo. Pobre garantía era el 
trabajo de sólo dos jugadores para 
doblegar el trabajo en bloque del 
Miguelturra, en el que el mister 
Gero daba entrada a todos sus 
hombres, aunque Beldad, y el 
final de la primera parte de 
Jaime, sobresalieron sobre el 
resto. En la segunda parte, con 
veinte puntos de ventaja (45-25) 
para los locales, el partido es
taba ya casi decidido, aunque 
el partido siguió moviéndose por 
los mismos parámetros de la 
primera parte.

Peñarrubias organiza el fin de 
semana un curso de Parapente

Villar de Olalla 
celebra el 
domingo el III 
Trofeo Diputación 
de Cuenca

La Tribuna
La Tribuna

El albergue Peñarrubias, de 
la localidad deCaracenilla, den
tro de su programación trimes
tral organiza cuatro actividades 
lúdico-deportivas para este mes 
de noviembre.

Es Caracenilla una excelen
te zona de vuelo, con lo que es 
frecuente, cada fin de semana, 
observar como se lanzan en ala- 
delta o en Parapente colina abajo. 
Para el fin de semana del 7 al 8 
Peñarrubias va a celebrar un 
curso de iniciación al Parapen
te, donde los alumnos podrán 
tener un primer contacto con esta 
disciplinadeportiva, además de 
la introducción de conceptos y 
manejos esenciales, como el 
aprendizaje de la equipación 
adecuada, inflar el Parapente o 
acontrolarlo en tierra. Los más 
opados podrán disfrutar de sen
saciones más fuertes, al poder

realizar un vuelo biplaza.
El segundo fin de semana el 

deporte deja paso a un curso de 
Cata de Vinos, que se realizará 
en la bodega "La Calzadilla". Este 
curso de iniciación a la cata se 
desarrollará en dos jornadas, 14 
y 15 de noviembre.

El día 21 y 22 se desarrollará 
en el Valle del Río Mayor y la 
Serranía de Cuenca una Ruta 
Geológica, en la que los partici
pantes podrán comprender las 
formaciones naturales de los 
magníficos parajes que encierra 
la provincia conquense. Como 
preludio al mes de noviembre 
Peñarrubias ha previsto una vi
sita al Parque Nacional de El 
Hosquillo.

Para diciembre se realizarán 
actividades de multiaventuras y 
que cerrará la temporada con 
celebración en el albergue de la 
festividad de Nochebuena y 
despedida de fin de año. Este fín de semana Peñarrubias organiza un curso de Parapente.

Bajo el patrocinio de la Di
putación Provincial de Cuenca, 
se celebrará la tercera edición 
del torneo de Golf que lleva su 
nombre. Las instalaciones del 
Club de Villar de Olalla acoge
rá esta nueva prueba este fin 
de semana, exactamente este 
domingo.

El torneo se divide en dos 
categorías, masculina y feme
nina, con trofeos a los tres pri
meros clasificados en hombres 
y a las dos mejores damas. La 
modalidad a disputar será la de 
medal play, individual con un 
recorrido de 18 hoyos.

Asimismo habrá trofeos al 
jugador que mejor drive ejecu
te y al mejor approach o aproxi
mación.

Los interesados en partici
par podrán inscribirse hasta las 
12 horas del sábado en el pro; 
pio campo de golf.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional........ 091
Comisaría de Policía 23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59
Guardia Civil................. ............ 22 05 00
Protección Civil...... 22 25 11
Bomberos........................ ............ 22 10 80

10

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.................................... 23 01 3'1
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11

INSALUD 22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 22 21 17

Averías electricidad................. 22 09 54

TRANSPOR TES
RENFE......................................... 22 07 20

Estación autobuses................... 22 70 87

Vehículos de alquiler............... 23 41 48

i
ADMINIS TRA CION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 16 00

Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 2041

OMIC........................................... 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 1023

Jefatura de Tráfico 22 21 56
Delegación de Defensa...........  21 21 12
Oficina de Turismo 23 21 19
Obras Públicas y Transportes 22 00 50
Educación y Ciencia................. 2220 51
Trabajo y Seg. Social............. . 2202 12
Asuntos Sociales 22 3261
Industria y Energia................... 17 88 00
Agricultura.................................. 17 83 00
Cultura............................  212149
Sanidad........................................ 21 2000
Diputación Provincial..............  17 71 77

TELEFONICA
Averias........................................ 002
Información................................. 003
Oficinas....................................... 004
Despertador................................ 096

VARIOS
Correos........................................ 22 40 16
Audiencia.................................... 22 41 18
Auditorio..,................................. 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca.... 22 82 06
Recogida de Residuos.............  23 19 36
Cámara de Comercio................ 22 23 51
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción.......................... 900 16 15 15
Información Toxicológica
Nacional....................................... 91 562 04 20
Ayuda en Carretera.................. 91 742 12 13
Tele-Ruta..............................   91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza....... 91 459 00 50

1864.- Abraham Lincoln es reelegido presidente de EE. UU.

1879.- James J. Ritty inventa la primera caja registradora.

1911.- Francia y Alemania firman un convenio por el que aquélla cede 

a ésta unos 275.000 kms. cuadrados del territorio del Congo, a cambio 

del reconocimiento del protectorado francés en Marruecos.

1921.- Asesinado en Tokio el primer ministro japonés, liara Kei, que 

es sustituido por Takahaski.

1922.- El británico Howard Carter descubre, en el Valle de los Reyes, 

la tumba del joven faraón egipcio Tutankamon, en la que se encuentra 

un gran tesoro.
1924.- El republicano Calvin Coolidge, reelegido presidente de Esta

dos Unidos.
1936,- Ejecutado en Hamburgo Edgard André, el «General Rojo», líder

' de la Liga de los Combatientes Rojos.

1946.- Constitución de la UNESCO, organismo de la ONU para la 

? Educación, la Ciencia y la Cultura.

1942.- Segunda Guerra Mundial: Victoria de las tropas británicas de 

? Montgomery sobre las alemanas de Rommel en El Alamein.
: 1950,- La Asamblea General de la ONU revoca la condena a la España 

de Franco.
1952.- El general Dwight Eisenhower, elegido presidente de Estados 

Unidos.- . : A
1955.- Creación en Madrid de la Fundación March.

1970.- El avión «Concorde 001» alcanza dos veces la velocidad del sonido.

1979.- Estudiantes islámicos asaltan la Embajada de Estados Unidos en 

Teherán. <
1980.- El republicano Ronald Reagan, elegido presidente de Estados

/ Unidos. ? f "
■ 1987.- Los ministros de Defensa de la OTAN, reunidos en Monterrey 

(California), apoyan una reducción del 50% de los arsenales nucleares 

; estratégicos. . •
1991.- Guerra en Croacia. EI Ejército y ja guerrilla refuer^n sus 

, bombardeos de objetivos militares y civiles.

^ 1995.- Asesinado en Tel Aviv el primer ministro de Israel, Isaac Rabin 

durante una concentración por la paz.

CUENCA CAPITAL Y 
PROVINCIA

Museo de Arte Abstracto
Español
Exposición "José Guerrero: 
obra sobre papel (1970-1985)". 
Del 28 de julio al 22 de noviembre.

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas. 
Obra gráfica de numerosos pintores.

Teatro-Auditorio
-Día 3 a 6 de noviembre. "La Generación del 98" 
Campaña de Teatro en la escuela. 10:30 horas

-Día 11 de noviembre. "El Buscón". 20:30 horas

- Día 12 de noviembre. "Santa Cecilia"., Compa
ñía de Abilio Estévez. 20:30 horas.

- Día 13 de noviembre. "Divinas Palabras". 
Compañía Atalaya. 20:30 horas.

- Díal7 de noviembre. Concierto de piano de 
Zulema Marín. 20:30 horas.

- Día 18 de noviembre. Orquesta Clásica Sinfónica 
de Israel. 20:30 horas.

Galería de Arte "Pilares" 
Exposición de Adolfo G. de la Iglesia. 
Del 23 de octubre al 11 de noviembre.

Galería de Arte Jamete 
Exposición de Miranzos.

Del 23 de octubre al 12 de noviembre.

Sala de Exposiciones Lope de Vega 
Exposición de José Ramón Bustos. 
Del 16 de octubre al 5 de noviembre.

Café Central
Exposición de Rivas. 
Desde el 31 de octubre.

Café Hispano
Exposición de cerámica de Tomás Bux. 
Del 30 de octubre al 15 de noviembre.

Galería de Arte "Paul Klee" (Saelices) 
Exposición de pintura de Armando Gaviglia. 
Del 30 de octubre al 15 de noviembre.

MCD 2022-L5



54 MiéfcoleSf 4 de noviembre de 1998 ANUNCIOS CLASIFICADOS La Tribuna

. GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.-Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

Bolsa del Automóvil
1 .- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4,- Varios

Bolsa de la Propiedad

41.7 Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

SE NECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 
PISO NUEVO, 

CALEFACCION, 
ECONÓMICO.

Teléf.: 969-23 45 
03, de 14 a 16 h y 

de 19 h 
en adelante, 

y 969-23 47 38, de 
9 a 2 y 16 a 19 h.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

F.A.J.

La Tríbuna
■ de Cuenca J

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas. 

P.E.A.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tüvierof! que huir de su país para salvar la vida, Haso que puedan volver a sus casas 

sin peligro vivirán eneamfmnenKis de lelugiados,

ACNUR protege / asiste .a los refugiados,/ le hace.en gran iriedida,gracias al interés 

de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate. 
Enwi ei cupón o Sama:
Tel: (91) 369 06 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuta ai refugiado, 
ayúdanos tú.

■AGNT»
rarmosOTTO

Óíl *"”i ■■■consulting (¥¥17V®® W INMOBILIARIA ^W /
^ MANGANA

COMPHA-VENTA, PtSCS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 
TRASPASOS, Alquileres, Valoraciones. Hipotecas, etc.

Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3.1.®
Te 1. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

COOPERATIVA AL
FONSO VIII,chaletde 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE- 
NAR.

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 

■plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR.

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
ealef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
donn., ealef., ascensor, 
A ESTRENAR.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, ealef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA- 
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casa de 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción.

NUEVA OCASION.

DOCTORFERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

LAS TORRES, En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL, 4 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio,

NUEVA, 8.500.000 
ptas.

LAS TORRES. 90m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO.________________ 

REYES CATOLICÓS.
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA- 
ZAR, 90 m2,3 dormi
torios, calefacción, U 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 
4 dorm, cocina amue
blada, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE", 4 dormí, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

RIO GABRIEL. 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, amplia terra
za.

TERUEL. Dúplex, 1 SO , 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, ealef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN R0- 
MERO. 240 m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, ealef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LAMANCHA. 120m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, ealef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.____________  

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormí, ealef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, ealef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

ALQUILER
DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, ealef, 
ascensor, trastero, gara- 
je, NUEVOS.________

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2

baños, cocinaamuebla- 
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, ealef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150m2, Implanta, 
acondicionado, IDEÁL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, ealef, terraza.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
doscalles, OCASION.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, ealef.

CHILLARON. Parce- 
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE. '

SAN C0SME'(A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor- 
mitorios, para refonnar, 
5.000.000 ptas.

AVDA. LOS 
ALFARES: 4 donnito- 
rios, calefacción, tras
tero.

CARRETERIA: 2 dor

mitorios, calefacción, 
ascensor, 2 trasteros, 
terraza a Carretera.

COLON: 160 m2, 4 
dormitorios, calefacción, 
2 trasteros, terraza de 50 
m2.

COLON: 2 dormitorios, 
calefacción, ascensor, 
parquet, A ESTRE
NAR, desde 12.150.000 
ptas.

DIEGO JIMENEZ: 80 
m2, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, 
7.500.000 ptas.

RAMON Y CAJAL: 1 
dormitorio, calefacción, 
ascensor, INTERE- 
SANTE.

TIRADORES: Casade 
3 plantas, 2 dormitorios, 
calefacción, A ESTRE
NAR.

SARGAL: 120 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocinaámueblada, cale
facción, ascensor, terra
za, exterior.

CHALET
EN EL CLUB 

DE GOLF
VILLAR DE 

OLALLA 
OPROTUNIDAD
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WI nO5
INMOBILIARIA ROMERO

Gestón y Asesoramiento InmobiRano 
Compra-venta, pisos, locales, fincas rústicas. 

Traspasos. Alquileres, Valoradoncs. Hipotecas

C Cervantes, 7. bajo
Telé!. 969/ 32 70 85 - 22 84 54
Fax. 969/ 22 70 85

VENTA DE PISOS

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 2 donn., ga
raje, trastero, aire acondicio
nado.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 4 dorm., 2 
baños, garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 donn., arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66in2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA.LOS ALFARES, 
nuevo aestrenar, apartamen
tos de 1 dormitorio, calefac
ción.

C/BELEN, nuevo a estrenar, 
. apartamento de 2 dormito

rios, calefacción individual, 
económico.

C/BELEN, 100 m2, 3 dor
mitorios, bañoy aseo, terraza 
cubierta, calefacc. de gas oil, 
cámara, cocina amueblada.

■ C/CALLEJON DE SAN 
FRANCISCO, 3 dorm., ca
lefacción, céntrico.

C/CAÑETE, 4 dorm., 2 ba- 
. ños, garaje, trastero, calefac- 
• ción.

C/CAÑETE, 3 dorm., 

16004 CUENCA

calef.central, pequeñas refor
mas.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/CARRETERIA, 2 donn., 
calef. central, parquet, ascen
sor.

C/CERVANTES, 2 donn., 
calef.individual, cocina 
amueblada, exteriror, nue
vo.

C/COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVO.

C/COLON, 3 dorm., interior, 
económico, céntrico.

C/GOLON, Nueva
contrucción, 5 dorm., 2 ba
ños, garaje.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
donn., para refonnar, econó- 
mico.

C/DOCTOR FERRAN, 4 
dorm., céntrico, calefacc. 
centrai, trastero.

C/FERMINCABALLERO, 
3 donn., mucha luz, ascen
sor, calefacc., económico.

C/GRUPO DE LA PAZ, 3 
dorm., calef central, traste
ro, reformado.

C/HNOS. BECERRIL, 2 

dorm., cocina amueblada, 
garaje, trastero, exterior.

C/HNOS. BECERRIL, piso- 
apartamento de 40 m2, 3 
dorm. 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS. BECERRIL,(RE- 
SIDENCIAL SAN JOSE), 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC
CION, ECONOMICOS.

C/HNOS. BECERRIL, 3 
dorm., 2 baños, garaje y tras
tero.

C/HURTADO 
MENDOZA, 3 
baños, garaje, 
NUEVO.

C/JOSE 

DE 
dorm., 2 
trastero.

DE
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
donn., calefacc. individual.

C/LAS TORRES, 2 donn., 
abuhardillado, reformado.

C/ORTEGA Y GASSET, 
105 m2, 4 dorm., 2 baños, 
garaje y trastero.

PALOMERA, C/López Fon- 
tana, 2 plantas, 3 dorm., 
calefacc., reformado.

C/PARQUE SANJULIAN, 
140 m2, 3 donn., 2 baños y 
aseo, vistas al parque, se 
puede unir a un ático.

C/PASEOSAN ANTONIO, 
4 donn., cocina amueblada, 
reformado, exterior, traste
ro, calefac.individual.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., garaje, trastero, 
calefacc. central.

C/ PLAZA CONSTITU
CION, 2 dorm., calefacc. 
central, ascensor , cocina 
amueblada.

C/PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, vistas,sol.

C/PRINCESA ZAIDA, 4 
donn., 2 baños, garaje, tras
tero.

C/PUERTA VALENCIA, 1 
dorm., salón, cocinay baño, 
reformado.

C/RAMON Y CAJAL, 1 
dorm., calefacc. y agua ca
liente central, ascensor, 
céntrico.

C/REAL, 120 m2 construi
dos, unifamiliar, 3-4 dorm. 
patio y terraza, año 94, bo- 
dega, terraza, 
calef.individual de gas oi!.

C/RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO, NUEVOS, 90 
m2 útiles, 4 donn., 2 baños, 
garaje, trastero, ECONO
MICO.

C/ RESIDENCIAL SAN 
JOSE, 110 m2, 4 dorm., 
garaje, trastero, nueva cons
trucción.

C/REYES CATOLICOS, 
refonnado, 3 dorm., vistas, 
sol, cocina amueblada, 
calefacc. gas oil, trastero..

C/RIO HUECAR, esquina, 
4 dorm., ático, bodega, pa
tio amplio, totalmente acon
dicionado, reformado.

C/RIO TURIA, 4 dorm., 3 
baños, garaje, ático, cocina 
amueblada, parcela, muchas 
mejoras-.

C/SANTA ANA, 3 dorm., 
calefacc. central, trastero.

C/SANTA INES, 5 dorm., 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/SAN COSME

(A.GONZALEZ), 4 dorm., 
garaje, trastero, calefacc.

C/SAN DAMIAN, 4 dorm., 
2 baños, muy soleado, refor
mado, amueblado.

C/SANTO DOMINGO, 1 
donn., cocina amueblada, 
calefac.individual.

C/SAN JUAN, 2 plantas de 
137 in2 cada una, patio.

C/SAN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm., 3 baños, 
salón chimenea,vistas aHoz 
del Júcar, calefacc. central, 
ascensor, lujo.

C/SAN LAZARO, 60 in2, 
para refonnar.

C/SANTA MONICA, pisos 
y duplex, 3-4 dorm., 
calefacc.individual, garajey 
trastero.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 donn., 2 ba
ños, ascensor,calefacc.,dos ' 
chimeneas.

C/SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a. la Hoz del 
Huecar.

C/SEGOBRIGA, 3-4 donn., 
céntrico, aseo, trastero.

CERROC/SUBIDA
MOLINA, Dúplex, 90 m2 de 
vivienda, 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina amue- 
blada, soleado.

C/TENIENTE GONZALEZ, 
3 dorm., baño y aseo, garaje 
y trastero, cocina amuebla
da, reformado.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/TIRADORES, 4 dorm., 
calefacc., vistas, sol, cáma
ra, terraza en planta baja.

C/VALERIA, 3 dorm., terra
za, vistas, trastero, calefacc.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES.

CASAS Y CHALETS.

ARCAS, Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 donn., 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 donn., amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacc., garaje, cue
va bodega, buen estado.

JABAGA, 4000 m2 de par
cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

SEÑORIO DEL PINAR,! 
CHALETS VARIOS, PAR-I 
CELAS VARIAS SUPER-' 
FICIES, MINIMA ENTRA
DA, ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

CAÑADA MOLINA, Cha
let con muchas mejoras, 
buenas vistas, 5 donn.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 50 m2 
de parcela, 5 dorm. 2 baños, 
garaje y piscina.

PEÑARROTA, 2100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obras, 60 
m2 de garaje, piscina.

VILLAR DE OLALLA, 
Casona totalmente reforma

da, patio, 3 donn., calefacc., 
esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dorm. 2 baños, 
parcela con 1000 m2, coci
na amueblada.

ZARZUELA, 2 plantas, 5 
dorm. esquina a 2 calles, 
palio.

PLAZAS DE GARAJE

TODAS LAS ZONA DE 
CUENCA

Venta a partir de 750.000 
Ptas.

Alquileres a partir de 5.000 
Ptas./mes.

ALQUILER DE PISOS.

ALFEREZ RUBIANES, 4 
dorm., baño y aseo, cocina 
amueblada.

ANTON MARTIN, 3 donn., 
calefacc. individual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA), 2 donn., 
garaje, trastero, calefacc. y 
agua central, lujo.

AVDA. C. LA MANCHA, 
3 dorm., 2 baños cocina 
amueblada, garaje y traste
ro.

AVDA. LOS ALFARES, sin 
muebles, 1 donn., calefacc. 
individual.

AVDA. LOS ALFARES, 2 
dorm., 2 baños, cocina 
amublada, 70 m2, calefacc. 
individua!, garaje, trastero.

AVDA. VIRGEN ANGUS
TIAS, 3 donn., cocina amue
blada, calefacc. central.

C/BELEN, 3 dorm., cocina 
amueblada, (con o sin mue
bles).

^PI
COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA c/colon, 76
969.23.22.42
969.23.22.48
PREGUNTE POR NUESTRA EXTENSA OFERTA OE 
FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES, SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS 

"Con toda confianza"

VENTAS

DUPLEX

CHALETS
EN

CONSTRUCCION 
desde 14.500.000 ptas

AVDA. DE LOS 
ALFARES, 90 m2, 4 dor
mitorios, calefacción, tras
tero, 12.000.000 ptas.

CALDERON DE LA 
BARCA, apartamento, 1 
dormitorio, calefacción 
central, ascensor, garaje.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

CAÑETE, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
trastero. 9.000.000 ptas.

(Esquina Cuatro
Caminos)

16002. CUENCA

CHALET CTRA. DE 
MADRID, 4000 m2 de 
parcela, naves, frutales, 2 
pozos de agua.

DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dormitorios, 
calefacción, ascensor, mu
cha luz. 13.500.000.

ESCULTOR M. PEREZ. 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

FERMIN CABALLERO, 
185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

FRANCISCO R.
JARABO, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
rastero. 8.000.000 ptas.

FRAY LUIS DE LEON, 
145 m2 útiles, 5 dormito-

TIRADORES 
PISOS NUEVOS 

EN CONSTRUCCION 2, 3 Y 4 
DORMITORIOS

CON TRASTERO, GARAJE OP 
' ' CIO NAL TT >

DESDE 7.750.000

LA'ATALAYAl!^-^^ 
Chalets en construcción 750. m2 
de parcela y desde 142 m2 cons-^ 

truidos.
|í r-'_;-\.-:13.p95.000 pts..;;;;,;/.

rios, 3 baños completos, 
terraza, garaje.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, calefacción. Va
rios desde 7.800.000.

HERMANOS BECERRIL 
(R. SAN JOSE), 110 m2, 
4 dormitorios, ascensor, 
calefacción central, gara- ' 
je, trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

ORTEGA Y GASSET 
(Coop. GUARDIA CI
VIL), 110 m2,4 dormito
rios, ascensor, calefacción, 
3 plazas garaje, trastero. A 
estrenar.

PARQUE S. JULIA, 3 
dormitorios, 85 m2, 2 ba
ños, calefacción y ascensor.

PSO.SAN ANTONIO,75 
m2, 3 dormitorios, TO
TALMENTE REFOR
MADO.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2.

RESIDENCIAL 
NOHALES 

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde

13.575.000 ptas. B

Mucha luz

RAMON Y CAJAL, ático 
de 40 m2 aproximados, 
para reformar 1.000.000 
ptas.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO, pisos de 90 y 100 
m2 desde 13.050.000 ptas, 
garaje, trastero.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE
RIOR. 8.000.000.

R10 HUECAR. Chalet 320 
m2, 4 plantas, jardín, ga
raje.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

RIO TURIA, Chalet 240 
m2, jardín, garaje.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN FRANCISCO, apar
tamento ! dormitorios con 
calefacción central 
3.000.000 ptas.

SAN JUAN, apartamento

1 dormitorio, calefacción 
central, ascensor. VISTAS 
HOZ DEL JUCAR.

SANCHEZ VERA, 5 dor
mitorios, garaje y trastero. 
Como nuevo.

SANTA ANA, 75 m2, 3 
dormitorios, 5.700.000.

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, refonnado, pa
tio 30 m2.

TRABUCO. Casa de 3 
plantas, 2 sótanos, vista Hoz 
del Júcar.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

VENTAS 
PUEBLOS

COLON, 30 m2.
5.250.000.

COLON, 
8.250.000'.

50 m2.

CASTILLO 
CASAS DE 

HARO 
con 300 ni2 de 

vivienda nueva.
REHABILITADO

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

FUENTES. Casa de 400 m- 
en plantas centro del pue
blo.

MAJADAS. Casa de 9 
habitaciones, 3 cuartos de 
baño, 3 plantas. NUEVA. 
Ideal para turismo rural.

NOHEDA, casa 2 plantas, 
140 m2, patio.

PINAR JABAGA, parce
la de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2 de vivienda, 
700 m2 de parcela.

LOCALES

NAVES

CTRA. MADRID,3 naves 
de 100 m2 y 200 m2, posi
bilidad de alquiler con op
ción a compra, buen precio.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

FERMIN CABALLERO,
260 m2, preparado para bar.

PINAR DE
JABAGA
Parcela de

1.800 ni2, junto 
a Carretera de

Madrid.
3.300 ptas/m2.

M“ MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

NAVES en lodos los 
polígonos en venta y alqui
ler desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUB ERG. 230 m2, venta y 
alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400+190m2. 
Nueva a estrenar se podría 
dividir.

RESIDENCIA S. JOSE, 
locales de 40 a 400 m2 des
de 70.000 pt/m2.

LOS PERALES 
(Villalba de là 

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 varias parce
las 

Libres de cargas 
y problemas
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Consumiendo productos 
de nuestra tierra 

ayudamos a 
nuestras

empresas 
e invertimos 

en nuestro futuro.

Es un mensaje de LaTnbuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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Nuevo concurso de La 2 en torno al buen uso del idioma

"Al habla" o como usar
bien la lengua española

José PRIETO

La segunda cadena de TVE, 
la que más se dedica a la cultura 
y programas de interés público, 
estrena hoy un espacio dedicado 
a la lengua española, la que ha
blamos 300 millones de seres 
humanos, aunque no siempre la 
conozcamos bien. No es el pri
mer programa que el canal pú
blico dedica a la lengua españo
la, porque a lo largo de la ya lar
ga historia de TVE ha habido unos 
cuantos, aunque demasiado sesu
dos y poco televisivos. Ahora, sin 
embargo, este espacio, titulado 
«Al habla» pretende ser ameno y 
nada mejor que hacerlo median
te unjuego y con la presencia de 
dos divertidos personajes, Gui
llermo Summers e Ignacio Salas, 
que estarán acompañados de 
Angeles Macua.

Dirigido por Clara Isabel Fran- 
, cia y presentado por Jesús Mar

chamalo, el programa, que se 
emitirá los miércoles desde las 
17,15 a las 17,45, tiene como 
ingredientes principales el humor 
y la participación de los especta
dores. «Al habla» tratará de pro
fundizar en el conocimiento del 
idioma apoyándose en los juegos 
de ingenio que proporcionan las 

' palabras. Así sabremos si es 
correcto decir «vuelvo en media 
hora» o «valoro negativamente», 
por ejemplo. Cada uno de sus 12 
capítulos se dedicarán a un tema

El Madrid, a priori, se enfrenta con el menos peligroso, el Sturm Graz.
&?!0&^

La Liga de Campeones

Jesús Marchamalo presentará "Al habla", los miércoles en La 2. .

. relacionado con el lenguajey las 
dos terceras partes de su tiempo 
de emisión se centrarán en el tra
dicional «Concurso del dicciona
rio». Summers, Salas y Macua 
darán lectura, de forma desenfa

dada y con humor, a las tres 
posibles definiciones de lapala- 
bra seleccionada y los participan
tes tendrán que elegir cual es la 
respuesta verdadera.

El programa cuenta con sec- 

clones, que no siempre se emiti
rán, como un scketch dramatiza
do en el que Angeles Macua, que 
da vida al personaje de «La se
ñora Nebrija», dará respuesta en 
tono humorístico a cuestiones de 
uso de la lengua, mientras que en 
«El museo de los horrores» se 
incluirán aquellas cosas que nunca 
se deben decir al utilizar la len
gua española.

El programa de hoy estará 
dedicado a «El español en los 
medios de comunicación», don
de se hará un recorrido por aque
llas expresiones incorrectas que 
a diario aparecen en los medios 
de comunicación y que afectan a 
una gran mayoría de la población.

La Liga de Campeones entra 
en sus encuentros más decisivos 
dentro de la primera fase, de la 
que saldrán ocho equipos para 
jugar, en la primavera próxima, 
los cuartos de final. Los tres re
presentantes españoles. Real 
Madrid, Barcelona y Athlétic de 
Bilbao, se encuentran ante situa
ciones cruciales, en las que una 
derrota puede ser irreparable.

TVE ofrecerá en directo el 
partido del Barcelona y en dife-. 
rido el del Real Madrid y un 
amplio resumen del que disputan 
los hombres de Luis Fernández. 
El Madrid se enfrenta en Austria 
al Sturm Graz, el farolillo del 
grupo C, que completan el Inter 
de Milán y el Spartak de Moscú. 
Empatados a seis puntos están los 
madridistas, los italianos y los 
rusos, mientras que los austría
cos no han logrado ni uno. El 
Barcelona juega en el Camp Nou 
frente al Bayern de Munich, con 
la obligación de ganara los ale
manes para mantener intactas sus 
aspiraciones. La situación de los 
«leones» de San Mamés es aún 
más delicada, ya que en su gru
po, el B, es farolillo, con 2 pun
tos, mientras que la Juventus tie
ne 3, el Galatasaray 4 y el Ro
senborg 5. Los rojiblancos se 
enfrentan en esta jornada a la 
Juventus, en Turín, y la derrota . 
le puede dejar muy lejos de la 
cabeza del grupo. El empate aún 
pude ser esperanzador y la vic
toria frente a los subcampeones 
de Europa sería un extraordina
rio golpe de moral y un firme paso 
adelante.

”E1 temerario Yves"
La 2. 11,00
Dir: J. Lee Thompson. Int: 

Charles Bronson, John 
Houseman, Jacqueline Bisset, 
Harry Guardino. EEUU. 1976.

A un excéntrico millonario le 
han robado unos libros de inmenso 
valor. Contrata a un escritor, que 
en este momento se siente inca
paz de acabar su última novela. 
Accede a ser intermediario entre 
los ladrones y el multimillonario, 
para entregar el rescate. En una 
lavandería tiene que hacer el 
cambio, pero se encuentra un 
hombre desnucado metido en una

lavadora. Su amigo Charly, po
licía, le sacará de esta primera 
aventura.

"La luna se refleja en ti"
Tele 5. 16,00
Dir: Bill Corcoran. Int: Donna 

Mills, David Beecroft, Winston 
Rekert. EEUU.

Magie es una famosa fotógrafa 
de alta costura, felizmente ena
morada de un profesor de antro
pología con el que piensa contraer 
matrimonio. Durante el transcurso 
de una fiesta celebrada por la 
familia de su prometido, para su 
sorpresa se encuentra con la que 

fue su madrastra, y que llevaba 
treinta años sin saber nada de ella. 
Ahora Magie quiere poner reme
dio a esta situación y queda para 
almorzar con Nuala, su madras
tra. Después de las explicaciones 
pertinentes a esta prolongada 
ausencia de noticias, Nuala le 
explica sus intenciones futuras 
para una señora de su edad: acu
dir a la residencia de ancianos con 
sus amigas, a pasar sus últimos 
días. Un día Nuala aparece ase
sinada en su casa. El sheriff no 
tiene claros los motivos del ase
sinato y piensa que está relacio
nado con el cambio de testamen

to que hizo Nuala apenas unas 
horas antes de su muerte, y que 
hace a Magie heredera de las 
propiedades de ésta y, por tanto 
la principal sospechosa.

"El prisionero de las mon
tañas"

Canal +. 22,00
Dir.: Sergei Bodrov. Int.: Oleg 

Menshikov, Sergei Bodrov, 
Djemal Sikharulidze.

En plena guerra del Cáucaso, 
abdul-Murat, un viejo checheno, 
decide secuestra a dos soldados 
rusos con la intención de canjear
los por su hijo, que ha caído en

manos del ejército ruso.

"El asesino"
La 2. 02,25
Dir: Elio Petri. Int: Marcelo 

Mastroianni, Salvo Randone, 
Andrea Checchi. ITA-FRA. 1961.

Alfredo Martielli es un anti
cuario que se hace pasar por un 
hombre educado y un gran caba
llero. Prepara sus maletas para 
acudir al lado de su novia, con la 
que piensa casarse, pero en el 
momento de salir, la policía 
irrumpe en su casa y es conduci
do a la comisaría. Allí es acusa
do de haber matado a su amante.
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Antena 3 y Telecinco se 
solidarizan con Centroamérica

Antena 3 Televisión está 
preparando un programa es
pecial de solidaridad con Cen
troamérica que se emitirá en 
directo el próximo viernes, 6 
de noviembre, a partir de las 
22.00 horas. Este programa de 
carácter benéfico recaudará 
fondos para los damnificados 
del Huracán Mitch. El espa
cio contará con la colabora
ción de numerosos artistas y 
personalidades de todos los 
ámbitos de la sociedad espa
ñola.

Aportación de Telecinco

ANUNCIESE EN

LaTribuaa
Por su parte, a Io largo de 

esta semana, Telecinco soli
citará aportaciones de los 
telespectadores para los dam
nificados por el huracán Mit
ch, para lo que ha abierto una 
cuenta con la denominación

«Ayuda a Centroamérica». La 
operación se efectuará a tra
vés de una cuenta abierta en 
Banesto, sucursal 1518ynú- 
mero de cuenta 626 y el dine
ro recaudado se donará inte
gramente a Cruz Roja para su 
distribución.

5 millones vieron el 
especial sobre la 
Reina Sofía

El programa especial «Sofía, reina de 
España» lideró anteayer el ranking de pro
gramas más vistos del día, al conseguir una 
audiencia media de más de 5 millones de es
pectadores y una cuota de pantalla del 30,7 
por 100, según datos de Sofres facilitados 
por TVE. Este especial, dedicado al 60 cum
pleaños de la reina y que se emitió sin cortes 
publicitarios, tuvo una audiencia media de 
5.368.000 espectadores.

El programa, que ofreció imágenes inéditas 
en España de doña Sofía, así como declara
ciones de la Reina expresando sus sentimien
tos al cumplir los 60 años, se estructuró en 
cuatro capítulos, desde sus primeros años de 
vida hasta los últimos acontecimientos como 
el nacimiento de su primer nieto.

DIARIO INDEPENDIENTE

Telecinco ofrecerá el ban
co y el número de cuenta en 
todos los programas realiza
dos en directo, mientras que 
en los grabados se facilitará 
mediante un rótulo móvil, que 
aparecerá en la parte inferior 
de la pantalla.

Producción sobre 
Lorca, de Canal + 
a los Emmy

«Lorca, 
centenario 
de un poe
ta», una 
producción 
de Canal + 
emitida el 
pasado 
mes de ju
nio para 
conmemo
rar el cen
tenario del 
nacimiento 
de Federi
co GarcíaLorca, ha sido elegida candida
ta para la 26 edición de los premio Emmy, 
en la categoría de Mejor Documental de 
Arte. Integrado por cuatro programas, esta 
producción rastrea la influencia del poeta 
en los escenarios y paisajes que marca
ron su vida y su obra. Así, en «Lorca, así 
que pasen cien años» se ocupa de su tra
yectoria en España, mientras que «Poeta, 
en Nueva York», «Lorca y La Habana» 
y «Lorca y el Río de la Plata» se ocupan, 
respectivamente, de la estancia de Fede
rico García Lorca en tres ciudades cla
ves de su vida, Nueva York, La Habana, 
Buenos Aires.

Remedios Cervantes presentará 
’’Corazón de otoño”

Los días 4,5 y 6 de noviem
bre, la ex miss España y mo
delo Remedios Cervantes 
sustituirá a Anne Igartiburu en 
la presentación del programa 
de La Primera de TVE «Co
razón de Otoño». Igartiburu 
dejará el programa durante 
unos días, ya que «se tomará 
unos días de vacaciones, algo 
que no disfrutaba desde julio 
del año pasado», según la 
mencionada nota.

Durante estos días el es
pacio tiene previsto ofrecer 
diferentes reportajes como la 
«Fiesta de la Banderita», que 
Cruz Roja celebra hoy, dete
niéndose en las mesas presi
didas por la Familia Real Es
pañola y en los numerosos 
famosos que todos los años 
participan en esta cuestación. 
Asimismo, en los próximos días 
las secciones habituales del 
programa dedicarán su emi-

sión a distintos temas y así en 
«Los famosos en familia» 
estarán como invitados Celia 
Cruz, Cristo González y 
Arévalo. En «Belleza» se 
preocuparán de cómo arreglar 
Ias cejas, cómo eliminar las 
estrías y cómo suprimir las 
manchas rojas de la cara. 
Remedios Cervantes interpre
ta en la actualidad un papel en 
la serie de sobremesa de TVE 
«Calle Nueva».

(Preguntar por Srta. Remedios)
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La programación de hoy

re

re

re

re

re

La Primera t^ La2 cj |Ánteiia3¿O; B:^a|SiB?^ Ttele Madrid '
06,00 Acanal 24 06,00 EURONEWS 06,15 LAUREL Y 05,45 AVANCE DE 07,45 ABC WORLD 07,35 EL MUNDO DE

HORAS 06,30 EL ARRECIFE DE HARDY(Serie) PROGRAMACION «/NEWSCON BEAKMAN
07,30 TELEDIARIO CORAL 06,35 AQUELLOS Y ESPACIOS PETER 08,00 BUENOS DIAS

MATINAL 07,00 THAT'S ENGLISH MARAVILLOSOS PROMOCIONALES JENNINGS MADRID
09,00 LOS 07,30 CON MUCHA < AÑOS (Serie) 06,00 ROBOCOP 08,10 (P+ó-Xó:) 09,05 MADRID MAGICO

DESAYUNOS DE : MARCHA 07,25 CLUB 06,30 INFORMATIVOS 09,00 TELESERIE B/ iBs Espacio documental
ITVE 09,30 EMPLEATE A MEGATRIX TELECINCO B B «Una comisaría de 09,30 A SABER

09,50 CAFE CON FONDO 09,00 EL PRIMER 40,00 AUTOPISTA escándalo» Matemáticas
AROMA DE 10,00 TV. : CAFE HACIA EL CIELO 09,30 CINE 10,00 TELENOTICIAS
MUJER EDUCATIVA: LA 10,00 HOY, DE 41,00 COCINA CON «Rompiendo las 10,30 MADRID DIRECTO

11,15 SABER VIVIR AVENTURADEL « MAÑANA FUNDAMENTO olas»(V.O.) Repetición
t2,45iASi SON LAS SABER 11,45 ¿QUIEN DA LA 41,15 DIA A DIA 12,03 NATIONAL 11,35 HUDSON STREET
i<i<WCOSAS 11,00 LA PELICULA DE 1 A/EZ? (Serie) 14,001 EL JUEGO DEL GEOGRAPHIC Serie
13,50 NOTICIAS j L MAÑANA 12,55 EL COCHE EUROMILLON «Perros salvajes 12,00 LOCO POR TI
13,55 INFORMATIVO «Eltemerario FANTASTICO 14,30 INFORMATIVOS del Okavango» Serie

TERRITORIAL Yves» 1976/89’59" í (Serie) TELECINCO 13,00 (P+ó-Xó:) 12,25 LA CRUDA
14,25t CORAZON DE 13,00 CON MUCHA 43,55^ PADRES Espacio informativo 13,30 LOS 40 REALIDAD

OTOÑO MARCHA t FORZOSOS r BTP que ofrece las »B/B PRINCIPALES 12,50 CYBERCLUB.
15,00 :TELEDIAR!0-1 Espacio club 14,25 COSAS DE B = noticias más 14,00; MAS DEPORTE Espacio infantil.

Espacio infantil. CASA (Serie) íi 1 ii importantes de toda 44,55 AVANCE. 13,55 TELENOTICIAS
r informativo. T5,15>SABER 45,00 NOTICIAS 1 sií «S la lomada. Incluye G REDACCION BB Espacio

15,45 ; EL TIEMPO Y GANAR 45,45 EL TIEMPO resumen deportivo. Informativo. B/bG; informativo.

15,55 CALLE 15^45/GRANDES 45,55;SABOR ATI 15,30 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE 15,30 CON T DE TARDE
NUEVA DOCUMENTALES « Programa B «Friends» . íi/i/'i/-Magazine
Telenovela. 17,20 AL HABLA B , presentado Seriede Seriede presentado

16,40 LUZ • Programa que trata ^ porAnaRosa «producción producción - Terelu
MARIA sobre la correcta Quintana. íBi:«¿española. estadounidense / 0
Telenovela. i'sTStí!|utilización del 18,50 AMBICIONES 16,00 TARDE DE CINE que narra las 17,45iLA HORA DE MARI

18,30 DIGAN LO QUE castellano, en B "Serie. < «La Luna se refleja «B ^peripecias de un //bB/PAU
«DIGAN colaboración con la 49,30í ALTA TENSION en ti» (1998) BG Bgrupo de amigos. Espacio diario

SiPrograma « Real Academia de 20,20 IMPACTO TV h iBBD: Bill Corcoran 15,30 DOCUMENTAL / ' /presentado por Mari
por «Ua Lengua y el ««Programa-. B BBI: Donna Mills, N^GG^EI hijo del Pau Domínguez.

Jaime Bores. Instituto ■ diario,con David Beecroft te i leopardo» 19,00 MADRID DIRECTO
20,00 GENTE ««Cervantes. Carlos García 18,OOANA 16,53OINE Magazine

? Espacio de 17,50 HYAKUTAKE « A Hirschfeld y Silvia Espacio diario «1 B<Conspiración en 1 presentado
variedades, diario, 19,00 BLOSSOM «Jato. presentado por la sombra»
que está 19,30 MISION TOP 21,00 NOTICIAS B’BíBBAna García 18,32iPIEZAS Fernández.
presentado por SECRET iBi Espacio Lozano. 18^48;EL OJO DE LA 20,30 TELENOTICIAS
Pepa Bueno en la 20,00 INFORMATIVO informativo 20^00 EL SUPER. CAMARA BBteEspacio
sección de - TERRITORIAL T íque ofrece ias B iB: HISTORY DE •bb «Euskadi, en clave / B/B^
sucesos y Jose 20,30 ENFERMERAS i noticias más líS^WODOS LOS DIAS fc /de futuro» 1/Boque ofrece las
Toledo en la B «Despues del BBBB importantes de 20,30 INFORMATIVOS 20,00TELESERIE noticias más

1 crónica social de toda la jornada. TELECINCO «Dáme un respiro» 11 Bi 1 importantes de toda
| los famosos. 21,00 QUATRO 21,451 EL TIEMPO Informativo. 20,3010 + PLUS BG la jornada.

20,30 FUTBOL: LIGA DE 21,30 VIVIR CON MR. 21,55 COMPAÑEROS 21,30 TELECUPON 21,25 CONTRARRELOJ iOaiMR.BEAN
CAMPEONES COOPER "Querido Bacterio" En directo, sorteo 21,30 NOTICIAS 22,00 LOS REYES DEL

! F.C. Barcelona- 22,OO LA 2. NOTICIAS Valle adopta una 'del número 21,52 LAS NOTICIAS MANDO
Bayern Munich 22,25 EL TIEMPO postura muy premiado en el DEL GUIÑOL 23,45 MAS ALLA DEL
Desde el «Camp 22,30 LA NOCHE . i responsable ante la cupón de la ONCE. 22,00 ESTRENO CANAL LIMITE
Nou», de ABIERTA ? situación de paro 21,35 EL INFORMAL PLUS «Resurrección» y
Barcelona 00,00 ALGO MAS QUE - en la que se Informativo diario «El prisionero de «La sentencia»
Sturm Graz-Real FLAMENCO encuentra su padre en tono irónico, con las montañas» 01,40 MADRID NOCHE,
Madrid 00,55 LA MANDRAGORA y se pone a Javier Capitán, 23,37 CINE TELENOTICIAS
Desde el «Arnold 01,55 CONCIERTOS DE trabajaren una Florentino «Si las paredes ULTIMA EDICION
Schwarzenegger RADIO-3 empresa de Fernández e Inma hablasen» 01,55 SOLA EN LA
Stadion», de Graz Tambletom catering. 1 del Moral. 01,11 PIEZAS CIUDAD

- (Austria) 02,25 CINE CLUB. CICLO 23,15 JAG: ALERTA 21,50 HERMANAS 02,04 N.B.A. 03,00 CINE: SALA DE
Juventus-Ath. MARCELLO ROJA 23,30 CRONICAS 05,00 CINE «El coraje MADRUGADA
Bilbao MASTROIANNI Serie MARCIANAS de una madre» «Rojo oscuro»
Desde el «Estadio «El asesino» norteamericana Espacio diario 06,28 NATIONAL //BB-/EE.UU/1975/100

, Communale», de ; ,1961/93’04" protagonizada por presentado por GEOGRAPHIC ; B minutos
Turín D: Elio Pietri David James Javier Sardá. «El rey de las 43: Dario Argento

01,30 TELEDIARIO -3 1: Marcello Elliott. 01,30 INFORMATIVOS cobras» 11: David Hemmings,
02,15 KUNG FU Mastroianni, Salvo 01,20 NOTICIAS-3 TELECINCO 07,21 ESPECIAL CANAL DariaNicoiodi
03,45 CORAZON DE Randone, Andrea 01,55 LOSINTOCABLES 02,00 INFOCOMERCIALES PLUS 04,45 INFORMACION

OTOÑO Checchi. Serie 03,00 INMORTALES «Lorcaen Nueva CULTURAL
04,15 TELEDlARtO-4 04,00 DESPEDIDA 02,55 TELEVENTA 04,00 CHIPS (cap. doble). ¿Bte; York».

La Tribuna
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca - C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Teif. 969 23 47 38 - CUENCA

NOMBRE N.I.E/C.I.E
DOMICILIO. . . . . . . . . . . . . . .
LOCALIDAD TELEFONO

(Marque con ^ lo que proceda)

te PAGO MENSUAL
□ PAGO TRIMESTRAL

3.750 pías.
11.250 ptas.

,a de de 199

gÍPAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

DATOS BANCARIOS ।
BANCO/CAJA DE AHORROS: ______ :________ .

SUCURSAL/AGENCIA: |

LOCALIDAD:*

N“ Cuenta .
i Entidad 1 Oficina DC i N,° CTA ' 7 i -" |

lili ÍIT

Firmado: 1
— — _ — — — — J
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Difícil 
equilibrio

Desde que anda Garzón 
alborotando 
a decenas de europeos 
tribunales 
anda toda la gente 
cavilando 
que este mundo no se en

cuentra
en sus cabales.
Mientras nosotros andamos 
quijoteando 
sin dar caña a otros asuntos 
judiciales 
y sin juicios esperando 
mucha tropa, 
la Gran Bretaña aún nos 

sigue
vacilando.
Según costumbre; tras na

dar
guardar la ropa.
No podía decir cómo 
nicuándo 
mas verás como se libran 
del garete
los sargentos, Pinochet
y Miravete 
y se acaban al final 
cachondeando.
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Carretería

Algunos de los padres de los alumnos del Instituto Fernando Zóbel se 
manifestaron por segunda semana consecutiva ayer ante la dirección provincial 
del MEC. En esta ocasión, además de ser un grupo más numeroso, parecían 
estar más organizados. Mostraron a las cámaras de LA TRIBUNA pancartas con 
un mensaje claro: solicitud de la dimisión de la directora provincial del MEC, M" 
Soledad Arahuetes. FOTO-RES

* Ayer nos confirmó el 
comisario-jefe de la Policía 
Nacional, Eduardo Blanco, que 
se traslada a Madrid.

* A pesar de que sintamos 
su marcha, le deseamos lo 
mejor.

* Esta misma situación ya 
se produjo hace un par de años, 
si la memoria no nos falla.

* Y teniendo en cuenta que 
también nos ha dejado el ex
presidente de la Audiencia por 
irse a Madrid...

* Esto da qué pensar. 
¿Pero que tiene Madrid que 
no tenga Cuenca?

* Ya lo sé, muchas cosas.

*Aun así, esta petite ciu
dad también ofrece una gran 
calidad de vida, naturaleza a 
tutiplén, etc.

* La Asociación Luz sigue 
tan activa como siempre.

* Hoy comienzan unasjor- 
nadas de Hábitos Saludables 
organizadas por ella y patro
cinadas por Sanidad.

Los ajos y las 
cebollas son el 
alimento favorito 
de los cocodrilos

Efe - Sydney

Aunque los cocodrilos no 
parecen hacerle ascos a un 
buen bocado de carne huma
na, los investigadores austra
lianos han descubierto que lo 
que verdaderamente les hace 
la boca agua es la cebolla y el 
ajo. Un equipo del Departamen
to de Industrias Primarias del 
Estado australiano de 
Queensland ha desarrollado el 
que afirman es el primer alimen
to procesado del mundo prepa
rado especialmente para coco
drilos. Este producto, pensado 
para los criadores de cocodri
los en el norte de Australia, ha 
despertado también el interés 
de otros criadores e investiga
dores de Singapur, Zimbabue 
y Vietnam. El nuevo alimento 
es una especie de albóndiga 
compuesta principalmente por 
ajo y cebolla.

ICAM-NI presenta enmiendas en el 
Congreso sobre transporte y educación

La Tribuna

ICAM-Nueva Izquierda de 
Cuenca centra sus enmiendas 
a los presupuestos generales del 
Estado, PGE, para 1999 en 
transporte y educación

ICAM-Nueva Izquierda de 
Cuenca ha presentado, a tra
vés de su Grupo Parlamenta
rio en el Congreso de los Dipu
tados, una serie de enmiendas 
dirigidas a corregir unos Pre
supuestos Generales del Esta
do que apenas contemplan una 
inversión de 3.500 millones de 
pesetas para la provincia de 
Cuenca, es decir, tres veces 
menos que el año pasado.

Las enmiendas presentadas 
por ICAM-Nueva Izquierda de 
Cuenca es partidaria de que se 
"mejore el transporte ferrovia
rio tradicional y el de Veloci
dad Altay, por lo tanto, que se

tenga en cuenta el estudio rea
lizado a instancias de la Comi
sión en Defensa del Ferroca
rril (por los servicios técnicos 
de la Diputación Provincial)". 
Según dicho documento para 
mejorar la línea Madrid-Cuen- 
ca-Valencia es necesario aco
meter en nuestra provincia una 
inversión cifrada en 30.000 
millones de pesetas, algo que 
sigue sin ser tenido en cuenta 
por el Ministerio de Fomento.

En este tema ICAM-Nue
va Izquierda denuncia que no 
es cierto que exista una parti
da de 1.700 millones de pese
tas, "tal y como anunció el 
Partido Popular", destinada a 
la línea Tarancón-Aranjuez, sino 
que se trata de tan sólo 200 
millones de pesetas destinados 
al mantenimiento de todas las 
líneas de la región. '

La construcción total de la

autovía Madrid-Cuenca, prosi
gue la formación progresista, 
tampoco se contempla en es
tos presupuestos, por lo que 
Nueva Izquierda ha solicitado 
que se incremente dicha parti
da hasta cubriré! coste total de 
la obra, al tiempo que se cree 
necesario habilitar una partida 
para realizar los estudios infor
mativos y proyectos necesarios 
para la autovía Toledo-Ocaña- 
Tarancón que conecten la pro
vincia con el resto de la región.

Partidas para la educa
ción ’’insuficientes''

ICAM-Nueva Izquierda en 
el capítulo referente a Educa
ción y Culturaconsidera "inacep
table" que no se contemple nin
guna inversión en centros de 
infantil y primariaenunaregión 
que está a punto de recibir las 

transferencias en materia edu
cativa y que presenta déficits 
claros en lo que concierne a 
infraestructuras. Del mismo 
modo, señala ICAM-NI, que las 
inversiones previstas para la 
construcción de nuevos centros 
de secundaria se hallan suje
tas a inversiones europeas de 
los fondos PEDER, por lo que 
el esfuerzo del Gobierno en ellas 
es "prácticamente nulo".

También se ha solicitado por 
parte de ICAM-NI que se 
"constituya unapartida,deunos 
200 millones de pesetas, que 
recoja las inversiones necesa
rias en materia de regadíos para 
la zona de la Manchuela 
conquense".

Las enmiendas parciales a 
los Presupuestos Generales del 
Estado del 99 se debatirán el 
próximo viernes en el Congre
so de los Diputados.
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